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En su cuenta en X la secretaria de
Seguridad Nacional Kristi Noem

posteó un video en el que señala
estar en Arizona y comentó que a
partir del domingo comenzaran 7
nuevas millas (11 kilómetros) de

construcción. 
7/Internacional

Ampliará EU su
muro fronterizo

El ciberataque ocurrió poco después de que se enviaron los 29 narcotraficantes
a Estados Unidos.

Han notificado de manera directa a más de 5.4 millones de ciudadanos.

El instituto ha capacitado a 1.56 millones de ciudadanos para la elección judicial.

Supera INE la meta de
capacitación ciudadana
EL UNIVERSAL.-                                       

En el marco del proceso electoral extra-
ordinario rumbo a la primera elección del
Poder Judicial de la Federación, el
Instituto Nacional Electoral (INE) garanti-
zó la integración de la ciudadanía en las
mesas directivas de casillas seccionales en
la jornada electoral judicial, ya que hasta
este 16 de marzo se ha capacitado a un
millón 565 mil 877 personas que cumplen
con los requisitos legales para participar
como funcionarias ciudadanas, cifra que
equivale a más del 100% del millón 555
mil 224 personas requeridas.

A 15 días de que concluya la primera
etapa de esta capacitación, previa a la
designación de las y los funcionarios de
mesas directivas de casillas seccionales —
que se realizará en la segunda etapa—, el
INE refrendó su compromiso en la organi-
zación de las elecciones, con el respaldo
de la ciudadanía que ha decidido participar
en la jornada electoral del 1 de junio.

En un comunicado, el órgano electoral
informó que con el objetivo de instalar las
84 mil 204 mesas directivas de casillas
previstas, en la primera etapa de capacita-
ción la meta es visitar en sus domicilios,
entre el 9 de febrero y el 31 de marzo, a 13
millones 233 mil 552 ciudadanas y ciuda-
danos insaculados, con base en los meses
de nacimiento de febrero y mayo.

Además, el instituto destacó que a la
fecha, 21 mil 340 personas capacitadoras
asistentes electorales (CAE) han visitado a
12 millones 788 mil 387 personas, que
equivalen a 96.63 % de la ciudadanía insa-
culada, de las cuales, 5 millones 480 mil
126 han sido notificadas personalmente
para recibir la capacitación como funcio-

narios de las mesas directivas de casillas
seccionales.

Detalló que de ese universo, un millón
578 mil 480 ciudadanas y ciudadanos han
sido capacitados en la primera etapa,
conocida como de "sensibilización", en la
que se les explica acerca del proceso de
insaculación, la importancia de la ciudada-
nía en la organización de las elecciones y
cómo es que se desarrolla la jornada elec-
toral del próximo domingo 1 de junio,
cuando se llevarán a cabo las primeras
elecciones en la historia de México para
renovar al Poder Judicial y elegir a las y
los nuevos ministros, magistrados y jue-
ces.

El órgano electoral destacó que en esos

comicios, la ciudadanía mexicana elegirá
a 881 cargos del Poder Judicial a renovar-
se bajo esta nueva modalidad.

Sin embargo, en otro punto electoral, el
Instituto electoral convocó a la ciudadanía
a participar en la elección extraordinaria
local del próximo 23 de marzo en varios
municipios de Puebla. 

En esta jornada se renovarán 43 cargos
municipales tras la anulación de los comi-
cios del 2 de junio de 2024 debido a irre-
gularidades en la cadena de custodia y
ausencia de actas de escrutinio. 

Por lo que se instalarán 187 casillas
para recibir el voto de 107 mil 487 perso-
nas, utilizando el mismo listado nominal
del proceso ordinario de 2024.

EL UNIVERSAL.-                                      

La presidenta Claudia Sheinbaum

Pardo reaccionó al presunto hackeo de su

teléfono celular, como lo reportó el diario

estadounidense The New York Times.

Antes de encabezar el domingo el

evento inicio de Obra de la Ampliación en

la Carretera Villahermosa- Chetumal,

tramo Macuspana- Escárcega, la presi-

denta Sheinbaum fue cuestionada por este

hackeo, que de acuerdo con el medio

estadounidense se dio después de que el

gobierno mexicano entregó a Estados

Unidos 29 capos, encabezados por Rafael

Caro Quintero.

"¿Le hackearon el teléfono?", se le

preguntó cuando iba arriba de su vehícu-

lo para ingresar al evento.

"Ya el lunes, el lunes", respondió.

"New York Times dice que le hackea-

ron el teléfono?", se le insistió.

"El lunes, el lunes hablamos de eso",

contestó.
El pasado 27 de febrero, el gobierno de

Claudia Sheinbaum entregó a Estados
Unidos 29 narcos, encabezados por
Rafael Caro Quintero. 

Cabe señalar que el viernes 14 de
marzo la mandataria federal respondió a
las críticas de la oposición por la entrega
de los 29 capos mexicanos, declarando
que “ni vale la pena” responderle a “los
comentócratas”. 

“Ni vale la pena contestarles, la ver-
dad. Es ridículo esta idea de que: no, es
que Canadá respondió y le dieron lo
mismo que a México, en cambio México
envió los 29 detenidos (...) y se cedió
muchísimo`. O sea, la decisión que tomó
el Consejo de Seguridad.

EL UNIVERSAL-                                        

A 10 años de su creación, el Centro de
Estudios Constitucionales (CEC) busca
mejorar la impartición de justicia en
México a través de capacitaciones, publi-
caciones y, además, acercar el trabajo de la
Suprema Corte de Justicia de la Nación
(SCJN) a todas las personas.

"Lo que hacemos es traducir a un len-
guaje sencillo, ciudadano, claro, los crite-
rios para que las personas los puedan
conocer de manera fácil. 

No necesitas ser abogado o tener cono-
cimientos jurídicos para saber cuáles son
tus derechos o cómo los ha interpretado la
Corte", dice Alejandra Martínez.

La directora del CEC explica que los
artículos de la Constitución Política de los
Estados Unidos Mexicanos muchas veces
son redactados de manera amplia, con
conceptos muy ambiguos que no son fáci-
les de interpretar. Por lo que, para entender
los derechos humanos, se deben conocer
las sentencias en donde han sido interpre-

tados. "Lo que nosotros hacemos es siste-
matizar la jurisprudencia de la Corte,
sobre todo en materia de derechos huma-
nos, en temas que dan acceso a la justicia
o que tienen que ver con grupos vulnera-
bles. A través de cuadernos, traducimos
para que las personas puedan empoderar-
se y saber cuáles son sus derechos, qué

derechos tienen y pueden hacerlos valer
ante las autoridades", agrega.

En entrevista, Martínez Verástegui
menciona que los derechos de la diversi-
dad sexual en muchos países han sido
conquistas de parlamentos o del Poder
Ejecutivo. Pero en México son del Poder
Judicial, como el matrimonio igualitario.

Busca CEC mejorar la impartición de justicia

Antes de encabezar el mitin en Tabasco, Sheinbaum fue cuestionada sobre el
hackeo; de manera lacónica dijo que hablará del tema el lunes. A través de cuadernillos, el CEC facilita el acceso a sentencias judiciales para jue-

ces, juezas y la sociedad en general.

Hackearon el celular
de Sheinbaum: NYT

EL UNIVERSAL-                                         

El pasado 27 de febrero, el gobierno de
Claudia Sheinbaum entregó a Estados
Unidos 29 narcos, encabezados por Rafael
Caro Quintero. Sin embargo, de acuerdo
con el diario estadounidense The New
York Times (NYT), luego de ese traslado,
el teléfono celular de la presidenta de
México fue hackeado.

La información la dio a conocer el
Times en un artículo sobre la llamada
entre el mandatario estadounidense,
Donald Trump, y Sheinbaum, justo un día
después de la entrega y en la que, de
acuerdo con fuentes cercanas a Trump,
éste le dijo a ella, en señal de respeto:
"Eres dura".

El NYT calificó la entrega de los
capos, que incluyeron a los líderes de los
Zetas, como una de las medidas más
"audaces" de Sheinbaum contra los cárte-
les y "quizá la más drástica... Fue un golpe
colosal para los grupos delictivos organi-
zados y envió el mensaje de que
Sheinbaum se tomaba en serio la lucha
contra ellos".

El medio, que cita a "varias personas
familiarizadas con el asunto", revela que
poco después de la entrega, hackearon el
celular de Sheinbaum. El Times dijo haber
consultado a un portavoz de la presidencia

mexicana, pero que éste declinó hacer
comentarios.

En el artículo, titulado "'Eres dura’:
cómo Sheinbaum se ganó los elogios de
Trump", el Times señala que la
Mandataria "ha sorprendido a muchos en
su país" al lograr forjar una relación de
"incipiente respeto público" con su par
estadounidense. Funcionarios estadouni-
denses y mexicanos indicaron al diario
que la presencia serena de Sheinbaum,
junto con los resultados obtenidos en
migración y en la lucha contra el fentanilo
parecen haberle granjeado el respeto de
Trump, quien ha elogiado particularmente
la campaña publicitaria de México contra
las drogas. Por ese "respeto" a Sheinbaum,
Trump pospuso los aranceles que entraron
en vigor el 4 de marzo hasta el 2 de abril.

Responde la mandataria ante
el ciberataque a su celular

1/DEPORTIVO

Según el medio 
estadounidense,
Trump calificó la

extradición masiva
como una de las 

acciones más 'audaces'
de Sheinbaum contra
el crimen organizado.

La cifra de ciudadanos capacitados supera el total requerido de 1 millón 555
mil 224, garantizando la participación en la jornada del 1 de junio.
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Vence Monterrey a Pumas
y dan a su entrenador un
tanque de oxígeno. Sufre
Ramos primera expulsión.
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J
ean Bodin, uno de los pioneros del pen-
samiento político moderno, afirmaba
que la soberanía "es el poder absoluto y

perpetuo de una República". Concebía a la
soberanía como la autoridad máxima e indi-
visible dentro de un Estado, una fuerza que
asegura el orden interno y protege al país de
influencias externas. Para él, la soberanía no
podía ser compartida ni limitada por actores
externos, ya que esto pondría en riesgo la
estabilidad y la autonomía.

Este principio, arraigado en el pensamien-
to político, subraya la necesidad de un
Gobierno fuerte, que garantice que las deci-
siones fundamentales de la nación sean
tomadas de manera independiente. Y es pre-
cisamente en este contexto que la soberanía
se erige no como una palabra, sino como el
escudo que protege a las naciones de la sub-
ordinación económica, política o cultural.

La propuesta de la presidenta Claudia
Sheinbaum de reformar los artículos 19 y 40
constitucionales encarna la idea anterior.
Con una visión de largo plazo, nuestra man-
dataria tomó una decisión histórica que
garantiza que el poder político permanezca
plenamente en manos mexicanas y que nues-
tra nación no quede vulnerable ante ningún
tipo de presiones externas.

Con 327 votos a favor, en la Cámara de
Diputados aprobamos en lo particular esta
reforma constitucional que fortalece la
soberanía nacional y protege a México de
cualquier intromisión extranjera. Es un
hecho de enorme trascendencia histórica,
que refleja el compromiso de la Cuarta
Transformación con la independencia y
autodeterminación de nuestro país.

Se trata de la tercera modificación al
artículo 40 desde la incorporación de éste en
la Constitución de 1824. Establece la volun-
tad del pueblo mexicano de constituirse en
una república representativa, democrática,
laica y federal, compuesta por estados libres
y soberanos.

La primera modificación agregó el carác-
ter laico de nuestra república, y la segunda
incluyó a la Ciudad de México como parte
de la Federación. Ahora, con esta tercera
reforma, se establecen con claridad los
límites a cualquier acto de intromisión
extranjera en los asuntos internos de México.

El nuevo texto constitucional deja claro
que el pueblo de México, bajo ninguna cir-
cunstancia, aceptará intervenciones, intromi-
siones o actos externos que vulneren la inte-
gridad, independencia y soberanía de la
nación.

Además, se rechaza, de manera categóri-
ca, cualquier golpe de Estado, injerencia en
elecciones o violación del territorio nacional,
ya sea por tierra, mar, aire o espacio.
Asimismo, se prohíbe expresamente la inter-

vención en investigaciones o persecuciones
sin la autorización y colaboración expresa
del Estado mexicano.

Este es un escudo constitucional sin
precedentes. Ningún otro titular del Poder
Ejecutivo en la historia moderna del país
había impulsado una reforma de tal magni-
tud para blindar nuestra soberanía.

Por otro lado, el artículo 19 también se
fortalece con la reforma, al ampliar el catál-
ogo de actos ilícitos que ameritan prisión
preventiva oficiosa. Así, establece que las
personas nacionales o extranjeras involu-
cradas en delitos de terrorismo y fabricación,
distribución y traslado ilegal de armas en ter-
ritorio nacional estarán sujetas a ese tipo de
detención precautoria.

Es momento de que todos los sectores
comprendan la trascendencia de esta reforma
y se unan en torno a nuestra Presidenta. No
es una cuestión partidista ni ideológica, sino
de interés nacional. Nuestra soberanía no es
negociable ni debe ser moneda de cambio en
disputas políticas o económicas.

Tenemos una Jefa de Estado con la deter-
minación y la capacidad de defender lo que
nos pertenece, y estoy seguro de que la his-
toria recordará esta reforma como un prece-
dente en la consolidación de nuestra inde-
pendencia y como el momento en que, como
pueblo, reafirmamos el derecho a decidir
nuestro propio destino.

ricardomonreala@yahoo.com.mx 
X y Facebook: @RicardoMonrealA

Hablemos, actuemos y abordemos
un tema que no nos gusta: las y
los desaparecidos. A raíz de que

se propagara el descubrimiento, por
parte del colectivo Guerreros
Buscadores, de un rancho de Teuchitlán,
Jalisco, se ha generado muchísimo
movimiento en las redes sociales, la
opinión pública y hasta en las esferas de
las autoridades locales y federales. El
sábado pasado (15 de marzo), las
madres buscadoras, las familias bus-
cadoras como ellas mismas se nom-
braron, se hicieron presentes en el
Zócalo, en el corazón de México, en
donde llevaron a cabo distintas mani-
festaciones.

En una muestra clara de la "Iglesia en
salida" (expresión del Papa Francisco),
el obispo Javier Acero ofició, en la
Catedral Metropolitana, una misa por
las madres y familias buscadoras. Al
frente se veían las fotos de los famil-
iares desparecidos y en primera fila las
mamás, papás, hijos, familiares y ami-
gos de los ausentes. Un acto hermoso de
solidaridad en el dolor compartido.

Posteriormente, organizaron en la
Plaza de la Constitución un momento
ecuménico (interreligioso) en el que
participaron distintos colectivos de
madres y familias buscadoras.
Congregaciones religiosas, como
jesuitas y agustinos, participaron en la
oración ecuménica "abrazando la exi-
gencia de paz y dignidad para todas las
familias que buscan a sus seres queri-
dos" y convocaron a convertir la indi-
gnación en acción por la paz.

Una de las madres buscadoras dirigió

sus palabras a la propia presidenta: "Es
importante que recuerde …que no nos
mueve un proyecto político, ni favor-
able ni contrario, al suyo, porque usted
entenderá que quienes padecemos esta
angustia vivimos pendientes en la
esperanza de encontrar a nuestros desa-
parecidos".

Un poco más entrada la noche, algu-
nas personas reclamaron una respuesta
en las puertas de Palacio Nacional. Sí
hubo una respuesta, pero muy distinta
de la que todos esperaban: a esa hora las
autoridades presentaron una "obra de
teatro" en el zócalo. Todo ello sólo puso
en evidencia la falta de respeto, de soli-
daridad y de elemental empatía ante una
realidad que nos escandaliza a todos los
mexicanos.

Retomo una de las preguntas que se
hacía el Obispo durante la citada
homilía:  "… ¿Qué nos pasa hermanas,
hermanos? El horror no nos puede par-
alizar, el amor nos pone en marcha."
Estoy convencida de que cada uno debe
reconocer y luchar desde su trinchera.
Los legisladores deberíamos movernos
en el Congreso para hacer "algo".
Propongo una comisión especial para
trabajar en este tema y revisar los cam-
bios legislativos que tenemos qué hacer.
Seguramente, para nuestra desgracia,
aparecerán otros casos como
Teuchitlán, verdaderos campos no de
adiestramiento sino de exterminio.
Aunque nos duela, porque nos debe
doler, tenemos que hablar de ello y actu-
ar en consecuencia. Si sólo nos duele,
pero no nos mueve, entonces la apatía
nos hace cómplices.

@MZavalagc

GRAVE SEÑALAMIENTO

lunes 17 de marzo de 2025

Para los tapatíos, Teuchitlán es un
lugar de descanso; se puede ir el
fin de semana y alejarse del aje-

treo de la gran ciudad. Un viaje desde
Guadalajara, en vehículo motorizado
toma menos de una hora; es, sin duda,
realmente un lugar muy tranquilo.
Desafortunadamente, como la mayoría
de los pueblos y comunidades de
Jalisco, es un municipio controlado
totalmente por el Gran Cártel que domi-
na esa entidad federativa.

Sus calles son silenciosas; difícil-
mente se ve algún peatón o habitante
que deambule por ellas. Toda la gente
está resguardada en sus casas, hay poca
actividad comercial y es difícil encon-
trar una tienda abierta. Hacia el sur del
municipio terminan los caminos pavi-
mentados e inician los caminos de tierra.
Hay que adentrarse en estos para llegar
al rancho Izaguirre.

Este se ha convertido en un símbolo
macabro de la violencia desatada por el
Gran Cártel. El 5 de marzo de 2025, el
colectivo Guerreros Buscadores de
Jalisco, guiado por una llamada anóni-
ma, irrumpió en este predio de casi 10
hectáreas para descubrir un campo de
exterminio que recuerda los horrores de
Auschwitz. Tres hornos crematorios
clandestinos, restos óseos calcinados,
más de 400 pares de zapatos, ropa,
mochilas, identificaciones y una carta de
despedida firmada por Eduardo Lerma
Nito, un joven desaparecido, pintan un
cuadro devastador. Este no era solo un
lugar de muerte, sino también un centro
de adiestramiento donde jóvenes,
engañados con promesas de trabajo o
reclutados a la fuerza, eran obligados a
demostrar su valía o perecer en el inten-
to. Las autoridades locales y estatales,
que ya habían intervenido el lugar en
septiembre de 2024 sin reportar estos
hallazgos, parecen haber sido cómplices
por omisión o protección directa, dejan-
do que el Gran Cártel operara con

impunidad.
El rancho Izaguirre no es un caso ais-

lado, sino un reflejo de la crisis de
desapariciones en México, con más de
110 mil personas no localizadas desde
2006 y Jalisco como epicentro, con
cerca de 15 mil casos. Los testimonios
de sobrevivientes describen un sistema
escalofriante: jóvenes llevados al rancho
bajo engaños, despojados de sus perte-
nencias, entrenados brutalmente y, si
fallaban, asesinados y reducidos a
cenizas. Los paralelos con los campos
de concentración nazi no son exagera-
dos: la sistematicidad, la deshuman-
ización y la infraestructura diseñada
para borrar toda evidencia de vida son
ecos de una maldad que trasciende fron-
teras y épocas. Pero, ¿qué impulsa esta
crueldad? ¿Es la maldad una fuerza
inherente al ser humano? Para respon-
der, echaré mano de mi formación como
filósofo universitario; es solo un ensayo
incipiente para reflexionar sobre este
tema de violencia cruda y bárbara que
realmente nos estremece.

La historia bíblica de Caín y Abel
establece un arquetipo fundacional: el
primer asesinato, motivado por la
envidia y el resentimiento. Caín, al
matar a su hermano, no solo comete un
acto de violencia, sino que inaugura la
lucha interna del hombre contra sí
mismo y contra el otro. Este relato, más
allá de su carga religiosa, plantea una
pregunta clave: ¿es la maldad un sino
inevitable?

En la Grecia clásica, Sócrates veía la
maldad como ignorancia: nadie hace el
mal a sabiendas, sino por falta de
conocimiento del bien. Platón, en La
República, la asociaba al desequilibrio
del alma, donde las pasiones dominan la
razón. Aristóteles, más pragmático, la
vinculaba a la falta de virtud, un fallo en
alcanzar el “justo medio”. Para los grie-
gos, la maldad no era una esencia, sino
una desviación corregible mediante la
educación y la ética.

La filosofía cristiana medieval rein-

terpretó estas ideas bajo la luz de la fe.
San Agustín, profundamente influido
por el pecado original, veía la maldad
como una privación del bien, un giro del
alma hacia el egoísmo y lejos de Dios.
En Confesiones, describe su propia
lucha interna, sugiriendo que la voluntad
humana, corrompida, elige el mal libre-
mente. Santo Tomás de Aquino, en cam-
bio, adoptó una visión más optimista: la
maldad es accidental, no sustancial, y el
hombre, creado a imagen de Dios,
tiende naturalmente al bien, aunque
puede desviarse por error o debilidad.

Con la modernidad, la reflexión se
seculariza. Descartes, en sus
Meditaciones, atribuye el mal al mal uso
de la libertad: el entendimiento finito del
hombre lo lleva a errar. Spinoza, en la
Ética, lo despoja de carga moral: el mal
no existe en sí mismo, solo como per-
cepción relativa a nuestros deseos y lim-
itaciones. Kant, en La religión dentro de
los límites de la mera razón, introduce el
“mal radical”: una inclinación innata a
priorizar el interés propio sobre la ley
moral, aunque superable mediante la
razón y la voluntad.

El pesimismo irrumpe con
Schopenhauer, quien en El mundo como
voluntad y representación describe la
vida como un ciclo de deseo insaciable y
sufrimiento. La maldad es la expresión
de la voluntad ciega que domina al hom-
bre. Nietzsche, en Así habló Zaratustra,
rechaza esta visión pasiva: la maldad no
es un defecto, sino una afirmación de
poder. El “superhombre” trasciende las
nociones tradicionales de bien y mal,
abrazando la vida en su totalidad, inclu-
so en sus aspectos destructivos.

Freud introduce el psicoanálisis y,
con él, la idea del inconsciente como
fuente de impulsos oscuros. En El
malestar en la cultura, sugiere que la
civilización reprime instintos agresivos,
pero estos emergen inevitablemente.
Lacan, reinterpretando a Freud, ve el
mal en el “goce”, un placer autodestruc-
tivo que escapa al control simbólico.

Filósofos del siglo XX como Hannah
Arendt, con su concepto de la “banali-
dad del mal”, muestran cómo actos atro-
ces pueden surgir de la obediencia
irreflexiva, no de una malicia intrínseca,
mientras que Zygmunt Bauman, en
Modernidad y Holocausto, señala cómo
la burocracia moderna amplifica la
capacidad humana para el horror.

El rancho Izaguirre encarna estas
reflexiones. ¿Es el Gran Cártel un pro-
ducto de la ignorancia socrática, del des-
orden platónico, del pecado agustiniano
o del mal radical kantiano? ¿Es la vol-
untad de poder nietzscheana o el goce
lacaniano de quienes incineran vidas?
La complicidad de las autoridades sug-
iere la banalidad del mal de Arendt: un
sistema que normaliza el horror por
inacción o conveniencia. La magnitud
del crimen apunta a Bauman: una
maquinaria eficiente de exterminio que
solo la modernidad, con su tecnología y
organización, permite escalar.

¿Podemos erradicar la maldad? La
historia filosófica no ofrece consenso. Si
la maldad es ignorancia, como creía
Sócrates, la educación podría erradicar-
la. Si es una privación del bien, como
dijo Agustín, la redención espiritual
sería la clave. Si es una elección, como
propuso Kant, la ética personal podría
contenerla. Pero si Nietzsche y Freud
tienen razón, la maldad es inseparable
de la condición humana: un impulso cre-
ativo y destructivo a la vez. Teuchitlán
nos confronta con esta ambigüedad. La
lucha de colectivos como Guerreros
Buscadores muestra que el bien persiste,
pero la impunidad y la violencia sug-
ieren que el mal se adapta y prospera.

Erradicar la maldad parece utópico.
No hay evidencia de que la humanidad
pueda extirparla sin alterar su esencia: la
libertad de elegir, incluso el mal. Sin
embargo, reducir su impacto es posible.
Exige un Estado que no proteja a los
perpetradores, una sociedad que no tol-
ere la indiferencia y un reconocimiento
colectivo de nuestra capacidad para el
horror. El rancho Izaguirre no es solo un
cementerio clandestino; es un espejo
contemporáneo que refleja la dimensión
del mal en el ser humano sin tapujos.
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“Marzo ahora es más loco que
febrero”, posteó el meteorólogo
Abimael Salas, en su cuenta de

“X”, para referirse al impacto de un
extenso ciclón extra tropical que afecta
a diferentes regiones de Estados Unidos
con nevadas, tormentas de polvo y tor-
nados que se traducen en ventarrones,
incendios y tolvaneras.

¿Le suena conocido? Nuevo León no
es EEUU ni tampoco hemos reportado
escenarios recientes con nieve, pero
marzo nos recibió con fuertes vientos
que han provocado, a la fecha, más de
300 incendios en la zona metropolitana
de Monterrey y en las regiones boscosas
de la entidad.

Nuestro estado se caracteriza por
poseer un ecosistema con clima seco y
semiseco, y la temporada de incendios
forestales se considera de enero a agos-
to de cada año; de febrero a mayo es
cuando se presenta la mayor incidencia,
así que aún faltan algunos meses de
intenso trabajo y ya tenemos a nuestros
heroicos bomberos cansados y malpasa-
dos.

Muchos ni nos enteramos en cuánto
se dispararon los IMECAS, pero sí
sabemos que hubo mala calidad del aire
y que se elevaron las consultas médicas
por cuadros de ojos llorosos, cosquilleo
en la garganta, cefaleas y malestares
diversos.

Algunos médicos han señalado que
estas condiciones del clima podrían
desatar, además, infartos y en función
de ello es que han invitado a tomar
acciones preventivas.

En buena hora quedó instalada la
Comisión Ambiental Metropolitana, un
órgano de gobernanza enfocado en la
implementación de acciones para la
reducción de la contaminación atmos-
férica en el área metropolitana en que
participarán los tres niveles de gobierno,
las cámaras empresariales, universi-
dades, organizaciones no gubernamen-
tales y la ciudadanía.

En el papel suena perfecto, ahora
confiemos que tanto análisis no genere
parálisis porque la calidad del aire que
respiramos no da para mucho. Ya
dijeron el “qué” y “quiénes”, ahora nos
falta el “cuándo” y un expedito “cómo”.

No siempre se pueden controlar los
incendios por la peculiar geografía de
Nuevo León; no obstante, tampoco ten-
emos porqué poner carga extra dejando
artefactos en los bosques que causan
efecto espejo o quemando basura y
hasta llantas en un baldío para extraer el
cobre.

También hay que regular la actividad
industrial y la movilidad.

Es verdad, el aire que respiramos no
mejorará por decreto; es una tarea que
nos involucra a todos y mientras vamos
revirtiendo nuestro sucio ambiente, lo
que nos toca como ciudadanos, es el
autocuidado.

Como lo dicen los médicos y hasta la
autoridad: monitorear las condiciones
del clima en los sitios oficiales o apps
especializadas; evitar salir en las horas
más críticas; retomar el uso del cubre-
bocas cuando se esté a la intemperie.

Más allá de una marca particular, yo
le comparto que la aromaterapia es un
gran auxiliar para, con el uso de aceites
esenciales, paliar los efectos de la cont-
aminación; relaja y ayuda a respirar
mejor, sentirse mejor.

Comprometámonos, pues, como
sociedad, a prevenir los incendios y en
los días malos, tomemos toda clase de
providencias. Que las locuras de marzo
no nos cobren facturas.

Marzo, más loco

La apatía nos hace cómplices
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En su editorial Desde la fe, la Iglesia
católica aseguró que el hallazgo del rancho
Izaguirre en Teuchitlán, Jalisco debe indig-
nar y advirtió que "hemos dejado de
escuchar a quienes sufren".

Agregó que la desaparición forzada de
personas y observar a miles de madres,
padres, hermanos, hermanas, abuelas,
abuelos, buscando a sus familiares
secuestrados por la delincuencia también
son hechos que deben de indignar.

La Iglesia señaló que "tantas veces nos
hemos indignado a causa de la violencia
que dejamos de indignarnos" y advirtió
que, en medio del ruido ensordecedor de
cifras, dolor y hechos violentos, dejamos
de escuchar a quienes sufren.

"Tantas veces las víctimas de la delin-
cuencia nos han gritado "queremos justi-
cia", que los hemos dejado de escuchar.
Tantas veces hemos conocido la noticia de
alguien cercano que murió a manos del
crimen, que hemos dejado de ser sensi-
bles", dijo.

"Hemos escuchado de un muerto aquí y
allá, los dos de Cerocahui, 72 en San
Fernando, 43 en Ayotzinapa, 29 en
Culiacán, y un gran número de desapareci-
dos en México", añadió.

Ante ello, la institución llamó a recu-
perar la escucha hacia las víctimas de la
violencia, los familiares de éstas y hacia
todos los que pueden aportar alguna con-
tribución que lleve a erradicar la violencia.

Además, reconoció la labor de las
madres buscadoras, "pues nos han enseña-
do cómo los valores familiares sí dan resul-
tados, cómo el amor, la fuerza y la valentía
son capaces de sostenerlos incluso en los
momentos más difíciles, cómo el dolor es
más soportable si se acompaña en familia
y en hermandad".

En ese sentido, la Iglesia hizo un llama-
do para seguir el ejemplo de estas madres
y familias buscadoras, y hacer nuestros los
valores que a ellos los han hecho fuertes.

"Las familias buscadoras nos dejan
claro que las familias son la esperanza del

mundo, aún en medio del dolor y la adver-
sidad", concluyó.

Lo que se sabe 
del rancho Izaguirre

El colectivo Guerreros Buscadores de
Jalisco informó el miércoles 5 de marzo
sobre el hallazgo de tres hornos clandesti-
nos en el rancho Izaguirre, ubicado en
Teuchitlán, Jalisco. 

Según las primeras investigaciones,
estas instalaciones eran presuntamente uti-
lizadas por el Cártel Jalisco Nueva
Generación (CJNG) para el adiestramien-
to, confinamiento y exterminio de vícti-
mas. Las imágenes de prendas de vestir,
calzado y objetos personales encontrados
en el lugar han causado una leve indi-
gnación a nivel nacional, mientras que la
respuesta de las autoridades ha sido cues-
tionada por su tardía reacción.

El rancho Izaguirre ya había sido esce-
nario de operativos previos. El 20 de sep-
tiembre de 2024, la Guardia Nacional y el
Ejército Mexicano detuvieron a 10 presun-
tos delincuentes y rescataron a dos per-

sonas secuestradas en una casa de seguri-
dad en Teuchitlán. 

Durante el operativo, también se local-
izó el cuerpo sin vida de una tercera vícti-
ma. Aunque la Fiscalía del Estado de
Jalisco anunció que investigaría los
hechos, no se proporcionó información
adicional sobre el caso en los meses sigu-
ientes.

Desde 2019, la organización
Mexicanos Contra la Corrupción había
reportado hallazgos similares en la región.

Según sus informes, la Guardia
Nacional alertó a la Secretaría de la
Defensa Nacional (Defensa) sobre la pres-
encia de cuerpos incinerados en
Teuchitlán. 

Además, en diciembre de 2024, el
colectivo Madres Buscadoras de Jalisco
denunció la existencia de un "narco-ran-
cho" en la zona, con crematorios activos y
restos humanos. 

Pese a los avisos, las autoridades igno-
raron las denuncias y no actuaron hasta la
reciente revelación de Guerreros
Buscadores.
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Jacqueline Malinali Gálvez Ruiz, her-
mana de la excandidata presidencial,
Xóchilt Gálvez Ruíz aceptó en sus
declaraciones, haber utilizado los contac-
tos y el nombre de su hermana para atraer
a sus víctimas.

De acuerdo con los datos de la Fiscalía
General de la República (FGR) uno de
esos caso fue el de Marcela "N" y su
chofer Rodolfo "N", quienes llegaron a un
domicilio por invitación de la inculpada y
fueron privados de la libertad el 22 de
mayo de 2012 en el Estado de México.

En el lugar se aseguró, en flagrancia a
la inculpada, quien ya había recibido más

de 2 millones de pesos por la liberación
de las víctimas, además de alhajas.

Cabe destacar que el 25 de julio de ese
mismo año, se ejerció acción penal en
contra de Jacqueline Malinali Gálvez
Ruiz, "Mali" o "Madrina".

¿De qué se  le acusa?
La hermana de Gálvez Ruíz es acusa-

da de su probable responsabilidad en la
comisión de los delitos de delincuencia
organizada, secuestro y posesión de cartu-
chos de uso exclusivo del Ejército,
Armada y Fuerza Aérea Nacional,
quedando interna en el Centro Estatal
Femenil de Cieneguillas, en el Estado de
Zacatecas.

El pasado 3 de marzo la juez Tercero
de Distrito en materia penal en el Estado
de México, Mariana Vieryra Valdés, dictó
sentencia condenatoria contra la
"Madrina".

La pena fue de 89 años con una multa
de 12 mil 473 días, equivalentes a 734 mil
807.50 pesos.

"Mali" pertenece a la organización de
"Los Tolmex", quienes se dedican princi-
palmente al secuestro; trabajan con apoyo
de otras células conocidas como "Los
Perros" y "Los Cancunes".

La organización se caracterizaba por
mantener a sus víctimas dentro de una
jaula de metal, en una casa de seguridad,
en Toluca, Estado de México.
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La ministra de la Suprema Corte de
Justicia de la Nación (SCJN), Lenia
Batres Guadarrama, dijo que la actual
organización, funcionamiento e inte-
gración del Poder Judicial Federal
(PJF) favorece su opacidad, el dis-
pendio y el tráfico de influencias, y es
por ello que quienes se sienten dueños
del actual sistema de impartición de
justicia se oponen a que cambie.

Manifestó que están buscando con
la reforma judicial una manera distinta
de impartir justicia, donde las juezas,
jueces, magistradas, magistrados, min-
istras y ministros tengan compromiso

social, actúen transparentemente y rin-
dan cuentas de sus actos y de los recur-
sos públicos que se les encomiendan
para su función.

"Digo que, si no se es juez, mag-
istrado o ministro del pueblo, no se
tiene razón de ser y deberían dedicarse
a otra cosa, porque los jueces son servi-
dores públicos, son funcionarios que
no pueden interpretar qué ley quieren
cumplir y cuál no, deben cumplirlas
todas", aseveró durante una reunión
con miembros de la comunidad indíge-
nas de Xaltocan, Estado de México.

La ministra destacó que para impul-
sar su transformación debe haber una
población, un pueblo observante y dis-

puesto a sacar a los jueces cuando no
funcionen.

"Solo el pueblo puede salvar al
pueblo y si el pueblo no participa van a
seguir gobernando a los jueces los
magnates de nuestro país", resaltó
Batres.

En la reunión también estuvo la
maestra María Estela Ríos González,
extitular de la Consejería Jurídica del
Ejecutivo Federal (CJEF), quien señaló
que tuvo su primer contacto con el
pueblo indígena de Xaltocan en 2019,
cuando acudió en comisión a una
asamblea de consulta sobre la construc-
ción del Aeropuerto Internacional
Felipe Ángeles (AIFA).
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Trabajadores del Instituto Federal de
Defensoría Pública (IFDP) informaron
que el Pleno del Consejo de la Judicatura
Federal (CJF) determinó que se les
cubrirá el porcentaje que percibieron de la
aportación patronal del Seguro de
Separación Individualizado hasta el 15 de
enero.

También el pago retroactivo que
dejaron de percibir desde el 30 de enero.

En un comunicado, los servidores
públicos celebraron la determinación,
porque así se dará cumplimiento al artícu-
lo Décimo Transitorio de la reforma con-
stitucional en materia del Poder Judicial y
cesará el trato diferenciado no justificado
que se le dio al personal del IFDP.

Resaltaron que esta decisión fue el
resultado de las acciones llevadas a cabo
por el personal que decidió alzar la voz y
reclamar el respeto a sus derechos labo-

rales.
Los empleados señalaron que

realizaron actos de protesta en las delega-
ciones del CJF, dieron entrevistas ante
diversos medios de comunicación locales
y nacionales, con lo cual se logró visibi-
lizar el trato discriminatorio que se estaba
recibiendo.

Además, presentación de juicios de
amparo y se concedieron suspensiones
provisionales en protección a sus dere-
chos constitucionales.

"Se reconoce el criterio y determi-
nación de juzgadores en Durango,
Veracruz, Sinaloa, Nayarit, Tamaulipas,
el Juzgado Decimoquinto en materia
administrativa en la CDMX, así como a
los magistrados que resolvieron las quejas
concediendo la suspensión.

"Todos Somos Uno. Nos enfrentamos
a la apatía y desánimo de muchos com-
pañeros, e incluso a criterios contrarios a
nuestros derechos, al no admitir los

amparos o negar declararse incompe-
tentes, lograron resultados en beneficio
de todos, incluso para los jueces, mag-
istrados y consejeros", detallaron los tra-
bajadores.

Indicaron que al ser de confianza no
pertenecen a ningún sindicato. Sin embar-
go, agradecieron el apoyo de sindicatos
del Poder Judicial de la Federación (PJF)
quienes mostraron empatía a su causa,
sobre todo en las protestas.

"A la opinión pública le hacemos saber
qué ante cualquier afectación a nuestra
esfera jurídica como trabajadores del
Instituto Federal de Defensoría Pública,
alzaremos la voz y exigiremos el respeto
a nuestros derechos.

"Y que siempre se valore, respete la
función de la Defensoría Pública federal,
pilar fundamental para garantizar el dere-
cho a una defensa adecuada y de calidad
para la población menos favorecida", sub-
rayaron los integrantes del IFDP.
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“Hemos dejado de indignarnos”

Tabasco/El Universal.-                        

Por segundo día consecutivo, la presi-
denta Claudia Sheinbaum Pardo arropó el
domingo al expresidente Andrés Manuel
López Obrador y elogió su figura,
después de pedir el viernes pasado que lo
dejen en paz, ante los señalamientos de la
oposición que el exmandatario conocía el
caso Teuchitlán.

En la tierra natal del expresidente
López Obrador, Sheinbaum Pardo ase-
guró que la "campaña negra" de los
adversarios "menos va a servir ahora", y
reaccionó al presunto hackeo de su telé-
fono, como lo reportó el diario esta-
dounidense The New York Times tras la
entrega de 29 capos mexicanos a Estados
Unidos.

"Ahora estamos aquí en un lugar ya
histórico porque vio nacer al mejor presi-
dente de México, Andrés Manuel López
Obrador. No solo, aunque seguro está ahí
en Palenque, nos va a estar escuchando.
¿Ustedes creen que nos escuche? Bueno,
si no nos escucha, de todas maneras,
mucho cariño le enviamos desde aquí,
aplausos.

"Le va a llegar el chisme, porque así
son los tabasqueños", expresó la presi-

denta Sheinbaum entre risas al calificar al
exmandatario mexicano como "un gran
dirigente". "¡Es un honor estar con
Obrador!", gritaron los asistentes.

"El sello de Andrés Manuel López
Obrador quedó en el corazón de las mex-
icanas y los mexicanos por generaciones
y generaciones", añadió la titular del
Ejecutivo federal.

"Los adversarios, ya ven, quieren
seguir con su campaña sucia, su campaña
negra, pero si no sirvió antes, pues menos
va a servir ahora porque el pueblo de
México está consciente, muy empodera-
do", declaró.

Aseguró que López Obrador logró
construir un gran movimiento de millones
de mexicanos y mexicanas que en 2018
decidió que era tiempo de la cuarta trans-
formación. 

"No nací aquí, pero quiero mucho a
Tabasco", añadió ante ciudadanos que la
esperaron tras haber llegado hora y media
después al inicio de Obra de la
Ampliación en la Carretera Villahermosa-
Chetumal, tramo Macuspana-Escárcega.

Cabe señalar que el sábado, en
Huimanguillo, Sheinbaum Pardo también
arropó la figura de AMLO y declaró que
el movimiento de la 4T nació en Tabasco.

La presidenta reiteró que la Cuarta Transformación es un movimiento cons-

truido por millones de mexicanos desde 2018.

La reforma busca jueces con compromiso social: Batres

La ministra Lenia Batres afirmó que el actual sistema del Poder Judicial

Federal favorece la opacidad, el dispendio y el tráfico de influencias.

Celebra IFDP decisión del CJF sobre seguro de separación

El clero señaló que la desaparición forzada y la búsqueda incansable de

familiares son hechos que no deben normalizarse.

Admite Jacqueline Gálvez haber usado contactos de su hermana Xóchitl

Autoridades detuvieron a Jacqueline Gálvez en flagrancia tras recibir más

de 2 millones de pesos por la liberación de sus víctimas.

Vuelve a elogiar Sheinbaum
a AMLO en su tierra natal

La Iglesia católica afirmó que el hallazgo del rancho
Izaguirre en Teuchitlán, Jalisco, debe indignar a la sociedad.
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Ante "el horror" de los hallazgos en
el rancho Izaguirre, en Jalisco, la
senadora Amalia García Medina advir-
tió que es indispensable que el gobier-
no federal le dé un "giro radical" a su
política contra el crimen organizado
para evitar que se repitan casos como
éste o el de los migrantes asesinados en
San Fernando, Tamaulipas.

En entrevista, la legisladora de
Movimiento Ciudadano (MC) señaló
que aunque estos fenómenos son algo
que ha estado presente en la vida de
México en los últimos 20 o 30 años, el
gobierno de la presidenta Claudia
Sheinbaum tiene un "tremendo" com-
promiso para que estas masacres se
detengan. Dijo que lo que se ha visto en
estos primeros cinco meses de la nueva
administración es que hay disposición
del Gobierno de la República para
enfrentar y combatir a los criminales.

"Y cada vez descubrimos algo que
nos genera horror y dolor también, y
parecería que es el último hecho, pero
siguen sucediendo. Lo que tenemos
que hacer es insistir en que los tres
órdenes de gobierno, la sociedad mexi-
cana toda, pongamos en el centro nues-
tra determinación de enfrentar este
baño de sangre que es insoportable.

"Y yo espero, porque veo que desde
el Gobierno de la República hay un
giro respecto de lo que fue el sexenio
anterior en materia de seguridad, que
hay disposición, que hay la intención,
la voluntad de trabajar, para que no
haya impunidad para investigar, para

enfrentar a los criminales. Y yo no
quiero darme por vencida en que esto
se abra paso y que sea posible. No
podemos resignarnos a vivir ante el
horror y creer o sentir que ya somos
incapaces de que se haga algo", puntu-
alizó.

La exgobernadora de Zacatecas
advirtió, sin embargo, que para que
tenga buenos resultados la estrategia
anticrimen, es ineludible el trabajo con-
junto entre los gobiernos estatales y
municipales, con el gobierno federal,
además del respaldo de la sociedad
civil. "Los tres órdenes de gobierno
tienen que trabajar conjuntamente para
un diseño de política que por fin

empiece a ponerle fin a esta situación
brutal, insoportable, de horror que se
genera por el crimen organizado, e
insisto, lo que hoy sale, lo que ha sali-
do en estos días, se parece a lo que vivi-
mos en ocasiones anteriores con lo de
San Fernando. Usted sabe que yo he
trabajado respaldando los derechos y
las causas de los migrantes y cuando
hace ya, hará unos 15 años, 10 años,
vimos ese horror y luego se vuelve a
repetir.

"Se requiere un giro radical en la
política ante el crimen organizado y la
alianza de los tres órdenes de gobierno,
de todos los poderes de la República y
de la sociedad", enfatizó.
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El grupo parlamentario el Partido
Acción Nacional (PAN) en la Cámara de
Diputados, alista la presentación de una
iniciativa para reformar el Código Penal
Federal, la Ley Federal contra la delin-
cuencia organizada, la Ley Nacional del
sistema integral de justicia penal para
adolescentes y la Ley General de los
derechos de niñas, niños y adolescentes,
a fin catalogar como delito el
Reclutamiento ilícito de niñas, niños y
adolescentes por parte de integrantes del
Crimen Organizado.

En entrevista, el diputado federal
Héctor Saúl Téllez Hernández, promotor
del proyecto, sostuvo que el hallazgo de
un campo de exterminio en el estado de
Jalisco, deja de manifiesto que el gobier-
no federal ha sido omiso en el combate
al crimen organizado.

"Es el momento oportuno de que la
Presidenta adopte una nueva estrategia,
es momento de que se abran las puertas

del Palacio Nacional para atender este
grave flagelo que están viviendo nue-
stros jóvenes, y en ese sentido hemos
preparado ya, desde Acción Nacional,
una iniciativa para presentar esta semana
en donde vamos a exigir que exista el
tipo penal del delito de reclutamiento
ilícito agravado cuando sea para jóvenes,
niños y niñas de nuestro país, con las
penas más severas que estén equiparadas
a las penas que existen en el tema de

secuestro", declaró.
Téllez Hernández explicó que de

acuerdo con testigos anónimos, el
campo de exterminio operaba desde
hace más de diez años: "Relatan que
para ser reclutados los enganchaban con
promesas de trabajo y los forzaban a for-
mar parte de la delincuencia organizada,
donde utilizaban a las niñas que recluta-
ban en contra de su voluntad para estar al
servicio de los lideres de la organización,
los hacían pelar por comida y si se que-
jaban el castigo era la muerte".

Por lo anterior, la iniciativa establece
que "comete el delito de reclutamiento
ilícito, el que utilice, enliste, reclute,
contrate, incorpore, capte, ingrese o
admita; y exija obligue, force o coac-
cione a participar directa o indirecta-
mente en la comisión de uno o varios
delitos, actividades ilícitas, hostilidades
o acciones armadas ilícitas, a niños,
niñas y adolescentes".

Por tal delito, que además será impre-
scriptible, se impondrán de ochenta a
ciento cuarenta años de prisión y de doce
mil a veinticuatro mil quinientos días
multa.

"No hay datos oficiales sobre el
número de reclutamiento que hay de
niños, niñas, adolescentes y jóvenes,
solamente hay un estimado por organi-
zaciones civiles que entre 200 mil y 300
mil jóvenes en nuestro país están en peli-
gro de ser reclutados año con año por el
crimen organizado, y estos datos no son
oficiales porque al día de hoy no existe
el tipo penal en el Código Penal ni en la
Ley, por eso resulta urgente tipificarlo.
Eso permitirá que puedan comenzar a
surgir datos oficiales y a partir de eso
hacer una estrategia nacional de atención
en contra del reclutamiento ilícito por
parte del crimen organizado", agregó.

La iniciativa se presentará de manera
oficial en una conferencia de prensa que
ofrecerá el grupo parlamentario este
martes 18 de marzo.

lunes 17 de marzo de 20254
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El senador Manlio Fabio Beltrones
presentó una iniciativa de reforma para
que los colectivos de buscadoras sean
reconocidos por el Estado como auxil-
iares oficiales de la Comisión Nacional
de Búsqueda de Personas, a fin de que
reciban el acompañamiento, la protec-
ción y los apoyos del gobierno de la
República que necesiten.

"Los colectivos buscadores han
suplido las carencias del gobierno para
cumplir sus obligaciones de brindarles
seguridad a todos los ciudadanos y lo
hacen entonces con medios rudimenta-
rios, porque lo único que algunos gob-
iernos les han ofrecido son picos y
palas para explorar los terrenos en los
que intuyen que pueden encontrar

cuerpos o fosas donde hay alguna
información que les indique que
pueden hacer su esperanza realidad de
encontrar a sus familias perdidas",
expuso en un video publicado en redes
sociales.

Manlio Fabio Beltrones advirtió
que los mecanismos y las labores del
Sistema Nacional de Búsqueda han
sido deficientes e insuficientes, por lo
que los colectivos de buscadoras han
aumentado desde 2016 y sus hallazgos
son muy significativos.

"Es que son ellas, ellos, quienes en
intensas jornadas de búsqueda han
encontrado cientos de fosas clandesti-
nas y recuperado miles de cuerpos o
restos humanos, devolviendo de esa
triste manera a sus hijos o hijas a
padres o madres a esposas esposos o

parientes a sus hogares y permitiendo
así cerrar el doloroso ciclo de duelo y
memoria.

"El compromiso con ellos entonces
no es sólo atenderles y escucharlos,
sino entender cuál es la situación por la
que atraviesan con el fin de que el gob-
ierno tanto federal como local les
faciliten su dolorosa pero necesaria
labor.

"Por ello es que presenté esta inicia-
tiva que busca establecer un padrón de
familiares de personas desaparecidas
que deben ser reconocidos como auxil-
iares oficiales en la Comisión Nacional
de Búsqueda de Personas, contando
con derechos, con protección del
Estado mexicano y apoyo específicos,
como lo son ayuda económica, seguro
social, un seguro de vida", planteó.

El senador sin grupo parlamentario
pidió el apoyo de todas las bancadas en
el Senado para aprobar esta iniciativa
en favor de las madres buscadoras,
pues dijo, "debemos de honrar su
esfuerzo y responder con hechos, no
sólo con palabras".

"Por ello, yo les digo a mis com-
pañeras senadoras y senadores y a

todos quienes nos escuchan, que
reconozcamos y apoyemos con actos
legislativos a los colectivos de bus-
cadoras. Se los debemos, les pedimos
apoyo a todos ellos para que esta refor-
ma se haga realidad y con ello
reconocimiento y justicia a quienes
hacen el trabajo que debería corre-
sponder al gobierno".

Proponen reconocer a colectivos de
búsqueda como parte del gobierno

El senador Manlio Fabio Beltrones presentó una iniciativa para que los
colectivos de búsqueda sean reconocidos como auxiliares oficiales.

Acusa Noroña a la derecha
de “montarse en la tragedia”
Cd. de México/El Universal.-                 

El senador Gerardo Fernández
Noroña acusó la tarde del domingo a
medios de comunicación y a "la derecha"
de ejercer un supuesto golpeteo mediáti-
co sobre los campos de exterminio de
Teuchitlán, Jalisco porque, según dijo,
"están montados en la tragedia".

De acuerdo con el legislador, este
caso es responsabilidad de los gobiernos
municipales y estatales, por lo que señaló
una presunta "campañita típica de la
derecha". Detalló que, hasta el momento,
sería acelerado confirmar que los zapatos
encontrados en el Rancho Izaguirre cor-
responden a personas desaparecidas, por
lo que especificó "se trata de presun-
ciones" pues "hay una investigación
abierta".

Sin embargo, en el pasado, el presi-
dente del Senado responsabilizaba al
gobierno federal de las tragedias
nacionales. Por ejemplo, cuando ocurrió
la desaparición de los 43 normalistas de
Ayotzinapa:

"Es un crimen de Estado"
En febrero de 2016, Gerardo

Fernández Noroña acusaba a "pasquines"
y "periodicuchos" a diversos diarios por

supuestamente secundar las versiones
oficiales del gobierno federal, encabeza-
do en aquel momento por Enrique Peña
Nieto, sobre la presunta incineración de
los cadáveres de los normalistas.

"Es un crimen de Estado, indiscutible
y documentado. El Ejército es respons-
able, y el más alto mando es responsable
de encubrimiento, hablando del secre-
tario de la Defensa y del Presidente", dijo
en una videocolumna. "Oye, Enrique
Peña Nieto, 'Ni perdón, ni olvido'
¿Dónde están los 43 normalistas de
Ayotzinapa y dónde los responsables de
su desaparición?", preguntaba en X.

Acusaba que "todas las versiones del
gobierno han resultado falsas" sobre esa
"herida abierta, viva, sangrante de nues-
tra Patria". En 2019, cuando Andrés
Manuel López Obrador ya era titular del
Ejecutivo Federal, Noroña insistía que
una serie de "dizque comunicadores"
aseguraba falsamente que la desaparición
forzada de los normalistas no fue crimen
de Estado.

En 2020, acusó a "Alito" Moreno
Cárdenas de represor: "Durante los gob-
iernos de ustedes nadie se atrevía a
protestar, porque hacían desapariciones
forzadas (en alusión a Ayotzinapa),
despedían, eran brutalmente siniestros".

El senador aseguró que la responsabilidad de este caso recae en los gob-
iernos municipales y estatales.

La iniciativa plantea que el delito de reclutamiento ilícito sea imprescriptible,
equiparando su gravedad a la del secuestro.

Busca PAN frenar el reclutamiento infantil

La senadora Amalia García (MC) pidió un "giro radical" en la estrategia de
seguridad para frenar la violencia del crimen organizado.

Designa Semar nuevo titular del AICM
y fusiona entidades aeroportuarias

Cd. de México/El Universal.-                        

El almirante Raymundo Pedro
Morales Ángeles, titular de la Secretaría
de Marina (Semar) designó al almirante
Juan José Padilla Olmos, como director
general del Aeropuerto Internacional de
la Ciudad de México (AICM) a partir de
este domingo.

La Semar informó que Padilla, quien
fungirá como director general de las tres
entidades: AICM, Servicios
Aeroportuarios de la Ciudad de México
(SACM) y Grupo Aeroportuario de la
Ciudad de México (GACM), solo
percibirá una remuneración económica
por los tres cargos asignados.

Con esto se busca eliminar duplici-
dades en la estructura corporativa de las
entidades aeroportuarias para optimizar
operaciones y recursos, mejorar la
rentabilidad de las empresas, la seguri-

dad y la conectividad aérea del país en
beneficio de los usuarios.

En un comunicado la dependencia
señaló que una vez concretado el proce-
so de fusión, el AICM fungirá como con-
cesionaria y operadora del Aeropuerto
Internacional “Benito Juárez” de la
Ciudad de México, y en adelante como
titular de las asignaciones de los aerop-
uertos internacionales de Ciudad del
Carmen, Ciudad Obregón, Guaymas,
Loreto, Matamoros y el nacional de
Colima.

También, ejercerá su participación
accionaria en los aeropuertos interna-
cionales de Toluca y Cuernavaca.

Adicionalmente, administrará y
colaborará con el aeropuerto interna-
cional de San Felipe y el nacional de
Lázaro Cárdenas, respectivamente, pau-
latinamente incorporará a otros aeródro-
mos del territorio nacional.

La Semar busca eliminar duplicidades en la administración aeroportuaria
para optimizar recursos, mejorar la seguridad y aumentar la rentabilidad.

Pide Senadora cambiar estrategia contra crimen organizado

Es el momento oportuno de

que la Presidenta adopte

una nueva estragia, es

momento de que se abran

las puertas del Palacio

Nacional para atender este

grave flagelo que están

viviendo nuestros jóvenes”

Héctor Sául Téllez

“
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Ciudad de México/El Universal.-

Xbox ha anunciado la llegada de
Copilot for Gaming, la inteligencia
artificial de Microsoft que se convertirá
en "el mejor compañero de juegos que
ayuda a los usuarios a perfeccionar sus
habilidades".

La IA pretende que los usuarios
ahorren tiempo al momento de buscar
información que les ayude a resolver
algunos problemas que encuentren al
momento de estar en una partida.

A través del podcast oficial de Xbox,
Fatima Kardar, vicepresidenta corpora-
tiva de inteligencia artificial en juegos
de Xbox, dio un adelanto de todas las
novedades que llegarán con esta her-
ramienta.

"Los videojuegos son la única forma
de entretenimiento donde puedes
estancarte. Así que ahí es donde quieres
que aparezca algo que te diga: 'Te ayu-
damos a superarlo'", explica Kardar.

De acuerdo con la experta de Xbox,
la herramienta de Copilot for Gaming
estará disponible en segundo plano
para que el usuario decida en qué
momento usarla y que no obstruya la
visión de su partida.

Para ello, la IA brindará consejos o
guías con base en las acciones que se
estén ejecutando dentro del juego. En
este sentido, se espera "resolver la
gestión del tiempo", pues muchos
usuarios suelen gastar varios minutos
en encontrar información o soluciones
a ciertas técnicas de algún título.

Por otro lado, Fatima Kardar ase-
guró que la IA se ha implementado de
tal manera que no afecte la experiencia
de juego del usuario.

"No se trata solo de que la IA
aparezca para ayudarte, sino de que
aparezca en el momento justo.
Tenemos que pensar seriamente en la
experiencia que hemos creado; no
puede ser intrusiva".

Copilot for Gaming estará
disponible en PC y consolas. Por el
momento, no se ha anunciado de man-
era oficial cuándo llegará a todos los
usuarios. Sin embargo, se espera que
sea pronto con el fin de que los
"comentarios (de los usuarios) pueda
ayudar a definir la dirección del pro-
ducto".

Ciudad de México/El Universal.-
De acuerdo con el Gobierno de

México, el Día Mundial del Sueño se
conmemora para la concientización y
prevención de trastornos del sueño. La
Organización Mundial de la Salud
(OMS) estima que los trastornos del
sueño afectan a cerca del 40% de la
población global.

Si sufres de dichos trastornos y
quieres mejorar tus hábitos de sueño,
puedes recurrir a la tecnología para
monitorear la calidad de tu descanso e,
incluso, sospechar si algo anda mal.
Para ello, te recomendamos estas apps:

Sleep Cycle
Disponible: iOS y Android
Calificación: 4.8 en App Store y

Play Store
Sleep Cycle es una alarma

inteligente que analiza tus patrones de
sueño: si roncas, si hablas mientras
duermes, sonidos de tos y otros ruidos.

Está diseñada para despertarte
cuando estás en tu fase más ligera del
descanso. También cuenta con sonidos
para relajación y estimulación del
sueño. Solo necesitas tener el celular
cerca de la cama para registrar todos
los datos.

Rastreador y Grabador de Sueño
Disponible: iOS y Android
Calificación: 4.6 en App Store y

Play Store
Asistente que te ayuda a optimizar,

rastrear y monitorear los detalles de tu

ciclo de sueño. Tiene una alarma que
te despierta suavemente en la mañana.

También ofrece música relajante
para ayudarte a dormir mejor. La app
graba sonidos para registrar ronquidos,
si hablas mientras duermes o el rechi-
nar de los dientes, entre otras fun-
ciones.

Sleep Town
Disponible: App Store (app de

pago) y Play Store
Calificación: App Store, 4.7; Play

Store 4.2
Contribuye a mantener un horario

de sueño saludable y regular a través
de un juego. Te ayuda a cumplir tus
objetivos de levantarte y acostarte a las
horas correctas; como recompensa,
podrás construir edificios. Además
promete combatir tu adicción al móvil
para dormir más.

Sueño seguimiento
Disponible: iOS y Android
Calificación: 4.9 en App Store y

Play Store
Es un monitorizador de ciclos del

sueño: graba mientras duermes, así
sabrás si roncas o hablas. La app
incluye sonidos tranquilizadores que te
ayudarán a dormir y una alarma
inteligente que detecta tu fase de sueño
ligero para despertarte suavemente.

Además, promete registrar el estado
de ánimo con el que te despiertas y
hacer un diagnóstico de cómo podría
afectarte.

Ciudad de México.-                           
A finales del año pasado Apple puso

a la venta los primeros ordenadores
Mac con M4 y, entre ellos, el que creo
que es uno de los ordenadores mas
fáciles de recomendar hoy en día: el
nuevo Mac Mini.

Con un procesador potente y un pre-
cio bajo, tiene todo lo que necesita un
usuario doméstico o semiprofesional
para trabajar. No se le atraganta prácti-
camente nada y es el mejor ejemplo de
lo bien que le ha sentado a Apple
romper con Intel y avanzar en sus pro-
pios procesadores.

¿El problema? Es un sobremesa y
hoy en día nadie compra equipos
sobremesa. Desde el anuncio del Mac
Mini esperaba que el procesador diera
el salto a los ordenadores mas popu-
lares y vendidos del catálogo de Apple,
los MacBook Air.

Por fin lo ha hecho. Los nuevos
MacBook Air con procesador M4 lle-
garán a las tiendas este mismo jueves y
la buena noticia es que lo harán a un
precio menor del que en su día tuvo la
versión con M3.

El modelo de 13 pulgadas arranca
en 1.199 euros y el de 15 en 1.499
euros, 100 euros menos que la versión
anterior. Además, los modelos base
parten ahora con 16 GB de memoria
unificada en lugar de 8GB, que era
hasta ahora el mayor inconveniente
que tenían estas máquinas.

He podido probar el modelo de 13
pulgadas en el nuevo color azul cielo
durante los últimos días y, como ocurre
con el Mac mini con M4, es facilísimo
recomendarlo. Prácticamente ningún
usuario doméstico, estudiante o inclu-
so creador de contenido encontrará que
se queda corto en ninguna tarea y tiene
una autonomía sobresaliente, de unas
10 horas de uso mixto en mis pruebas
(navegación y aplicaciones ligeras de
productividad) y más de 18 horas en
visualización de vídeo.

El procesador M4 tiene 10 núcleos
de CPU (dos más que el M3) y puede
configurarse con hasta 10 núcleos de
procesamiento gráfico. Creo que mi
principal queja, si tengo que buscar
alguna, es que el modelo más barato de
13 pulgadas tiene sólo ocho núcleos de
GPU mientras que en el de 15 pulgadas
todos los procesadores tienen 10. El
otro punto a mejorar es que la capaci-
dad de almacenamiento arranca en 256
GB y puede ser poco.

Por lo demás, esta máquina vuela en
tareas que hasta hace no mucho
habrían requerido equipos profesion-

ales, como la edición de videojuegos
en 4K o el retoque fotográfico, incluso
manejando grandes archivos. El M4 es
también algo más avanzado que el M3
en gráficos y eso hace que este Air sea
también una buena alternativa a la hora
de jugar, sobre todo ahora que el catál-
ogo de juego para Mac está empezan-
do, poco a poco, a ganar cantidad y
calidad. Aun está lejos de lo que ofre-
cen los PC con Windows pero la
situación es mucho mejor de la que
había hace solo unos años.

Es, como las versiones anteriores,
un ordenador completamente silen-
cioso. No tiene ventiladores internos,
pero tampoco se calienta en exceso. La
desventaja de esto es que en tareas
intensivas, el procesador suele rebajar
su frecuencia de reloj para disminuir el

calor generado, haciendo que las tareas
activas lleven un poco más de tiempo.

Para un usuario doméstico es casi
inapreciable pero para uno semiprofe-
sional, sobre todo en edición e video
manipulación de archivos CAD o mod-
elos 3D de gran complejidad, puede no
ser una mala idea considerar el
MacBook Pro de gama de entrada, que
también tiene un M4 pero con venti-
lador interno para sostener el máximo
rendimiento durante más tiempo.

En la mayoría de los casos,
recomendaría el MacBook Air, aunque
la pantalla del Pro, hay que reconocer-
lo, es mucho mejor. El MacBook Air
mantiene la pantalla Liquid Retina de
13,6 pulgadas y 2.560 x 1.664 píxeles
de la versión con M3 (o 15,3 pulgadas

en el modelo de mayor tamaño).
Se ve muy bien pero su velocidad

de refresco está limitada a 60 Hz y su
brillo máximo es de 500 nits. Es la
mitad que la del Pro, que se ve muy
bien incluso en exteriores a plena luz
del sol.

Este es también el primer MacBook
Air que llega en la era de Apple
Intelligence. Los anteriores con proce-
sador M son compatibles también pero
el aumento en memoria base se justifi-
ca precisamente por este conjunto de
herramientas, que llega a España en las
próximas semanas y se puede probar
ya en versión beta. Los Air, por cierto,
ahora se pueden configurar ahora con
hasta 32 GB de memoria. Los M3 esta-
ban limitados a 24 GB.

Hay un pequeño cambio con la

anterior versión del MacBook Air y es
que la cámara integrada tiene ahora 12
megapixeles, reencuadre automático
Center Stage y Vista Cenital. Sin ser
una locura (ninguna cámara web
integrada en un portátil lo es), tiene
mucha más calidad y se agradece en
videollamadas y reuniones. El equipo
suena bien y sus micrófonos son muy
buenos.

En resumen: silencioso, potente,
ligero (1,24 kilos), con buena pantalla
y cámara. Sería perfecto con un poco
más de memoria de almacenamiento
base porque esos 256 GB hoy en día se
llenan rápido, pero Apple tenía todos
los ingredientes para crear un
MacBook Air sobresaliente gracias al
M4... y lo ha hecho.

Ciudad de México/El Universal.-

Este jueves, OpenAI presentó una

propuesta al gobierno de Estados

Unidos para el Plan de Acción de IA de

Donald Trump, en donde instó la pro-

hibición de modelos de IA producidos

en China.

De acuerdo con la compañía de

investigación de inteligencia artificial,

modelos como DeepSeek son "subsidi-

ados por el Estado", por lo que puede

resultar perjudicial para el país del

norte.

OpenAI afirma que modelos de IA

chinos, incluyendo el modelo de razon-

amiento R1 de DeepSeek son inseguros

ya que la legislación china exige que

estos modelos cumplan con las deman-

das de datos de los usuarios.

En este sentido, prohibir los mode-

los producidos por China considerados

Nivel 1, evitaría los riesgos de privaci-

dad y seguridad e incluso el de robo

intelectual, afirma OpenAI.

Existe una gran preocupación tanto

por expertos en IA como por los inver-

sores en Estados Unidos después de

que DeepSeek desestabilizará la bolsa

de valores.

Incluso, OpenAI ya había acusado a

DeepSeek de extraer información de

sus modelos en contra de sus términos

de servicio, aunque por el momento no

se ha confirmado esto.

Además, en el informe presentado

por OpenAI se afirma que "si bien

Estados Unidos mantiene hoy una ven-

taja en IA, DeepSeek demuestra que

nuestra ventaja no es amplia y se está

reduciendo".

-----OpenAI quiere acelerar los

avances de IA

En este informe, OpenAI también ha

enfatizado la necesidad de que los

avances de IA de aceleren. En este sen-

tido, busca que se eliminen las barreras

de seguridad para la industria.

Por ello, pide "la libertad de innovar

en interés nacional" y una "asociación

voluntaria entre el gobierno federal y el

sector privado" en lugar de "leyes

estatales excesivamente onerosas".

Asimismo, indicó que el gobierno

debería "modernizar" el proceso para

que las empresas de IA obtengan la

aprobación de las regulaciones fed-

erales de seguridad, estableciendo un

proceso más rápido y basado en crite-

rios para la aprobación de herramientas

de IA.

Con ello, los procesos actuales en

innovación de IA se acelerarían de

manera considerable. Incluso su

informe dice que en 12 meses ya ten-

drían nuevos servicios con esta tec-

nología.

OpenAI pide prohibir modelos producidos en China

OpenAI afirma que modelos de IA chinos, incluyendo el modelo de razon-
amiento R1 de DeepSeek son inseguros.

¡Copilot llega a Xbox! 

Xbox ha confirmado la llegada de Copilot para ayudar a los gamers en sus
partidas. 

Apps para monitorear 
la calidad de tu sueño

Sleep Cycle es una alarma inteligente que analiza tus patrones de sueño

MacBook Air M4: el Mac para todos

Tiene un procesador más potente, más memoria y encima baja de precio.
Aún hay algunos puntos de fricción pero este MacBook Air convencerá prác-
ticamente a todo el mundo



PUBLICACION NOTARIAL
En los términos del artículo 882 (ochocientos
ochenta y dos), del Código de Procedimientos
Civiles del Estado de Nuevo León, HAGO CON-
STAR: La apertura en esta Notaría Pública a mi
digno cargo, del Procedimiento Sucesorio de
Intestado Extrajudicial Acumulado a bienes del
señor MANUEL PEÑA CHAVEZ y de la señora
ALICIA MORALES HERNANDEZ y las declara-
ciones que ante mi hicieron las señoras CON-
CEPCION PEÑA MORALES Y MANUELA PEÑA
MORALE, en su carácter de Únicas y
Universales Herederos Legítimos, en el sentido
de que reconocen sus derechos hereditarios y
aceptan la herencia que corresponda de acuer-
do a las disposiciones legales aplicables.
Asimismo, la señora MANUELA PEÑA
MORALES, manifiesta que acepta el cargo de
Albacea, protesta su fiel y legal desempeño y
procederá a formular el inventario de los bienes
que forman el acervo de la masa hereditaria.
Monterrey, Nuevo León, a 13 de Febrero del
2025.

LICENCIAD JAVIER GARCÍA URRUTIA 
NOTARIO PÚBLICO TITULAR NÚMERO 72
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PUBLICACION NOTARIAL
En los términos del artículo 882 (ochocientos
ochenta y dos), del Código de Procedimientos
Civiles del Estado de Nuevo León, HAGO CON-
STAR: La apertura en esta Notaría Pública a mi
digno cargo, del Procedimiento Sucesorio de
Intestado Extrajudicial a bienes de MARGARITA
MORALES MORALES y las declaraciones que
ante mi hizo el señor CESAR MORALES
MORALES, en su carácter de Único y Universal
Heredero Legítimo, en el sentido de que
reconoce sus derechos hereditarios y acepta la
herencia que corresponda de acuerdo a las dis-
posiciones legales aplicables. Asimismo, el
señor CESAR MORALES MORALES, manifiesta
que acepta el cargo de Albacea, protesta su fiel
y legal desempeño y procederá a formular el
inventario de los bienes que forman el acervo de
la masa hereditaria.
Monterrey, Nuevo León, a 7 de Febrero del
2025.

LICENCIADO JAVIER GARCÍA URRUTIA
NOTARIO PÚBLICO TITULAR NÚMERO 72

(7 y 17)

PUBLICACION
El suscrito LICENCIADO ARNOLDO FRANCIS-
CO SAENZ GALVAN, Titular de la Notaria
Pública Número (145), con ejercicio en el Primer
Distrito Registral en el Estado, HAGO CON-
STAR: Que ante esta Notaría a mi cargo se
están tramitando de la Sucesión Intestamentaria
a Bienes de RAMONA ELIA ARIZPE LEAL, que
promueve el señor ENRIQUE JAVIER LEAL
ARIZPE, como ÚNICO Y UNIVERSAL
HEREDERO Y ALBACEA, en la que se tuvo al
promovente aceptando la herencia que se les
difiere y además a ENRIQUE JAVIER LEAL
ARIZPE aceptando el cargo de Albacea que se
le confiere, manifestando éste último que pro-
cederá a formular el inventario y avalúo de los
bienes correspondientes a la sucesión, cuya
Iniciación se hizo constar Acta Fuera de
Protocolo número 145/14,285/2025 de fecha 19
de Febrero del 2025. Lo que se publica en esta
forma, en cumplimiento a lo dispuesto por el
Artículo 882 del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado, por 2 veces de 10
en 10 días en el periódico "EL PORVENIR" que
se edita en esta Ciudad.
LIC ARNOLDO FRANCISCO SÁENZ GALVÁN.

NOTARIO PÚBLICO No. 145.
(7 y 17)

PUBLICACION
El suscrito LICENCIADO ARNOLDO FRANCIS-
CO SAENZ GALVAN, Titular de la Notaria
Pública Número (145), con ejercicio en el Primer
Distrito Registral en el Estado, HAGO CON-
STAR: Que ante esta Notaría a mi cargo se está
tramitando la SUCESIÓN TESTAMENTARIA a
bienes de JAVIER MEJIA AYALA, que promueve
los señores GABRIELA MEJIA MORALES Y
JAVIER MEJIA MORALES, como UNICOS Y
UNIVERSALES HEREDEROS y la señora
GABRIELA MORALES VILLANUEVA, como
ALBACEA, cuya Iniciación se hizo constar medi-
ante escritura pública número 3501 de fecha 04
de Junio de 2024 en la que se tuvo al pro-
movente aceptando la herencia que se le difiere,
así como el cargo de Albacea, quien manifestó
que procederá a formular el inventario y avalúo
de los bienes correspondientes a la sucesión. Lo
que se publica en esta forma, en cumplimiento a
lo dispuesto por el Artículo (882) del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado, por
(2) veces de (10) en (10) días en el periódico "EL
PORVENIR" que se edita en esta Ciudad.

LIC. ARNOLDO FRANCISCO SÁENZ
GALVÁN.

NOTARIO PÚBLICO No. 145.
(7 y 17)

INSTRUMENTO PUBLICO EN ACTA FUERA DE
PROTOCOLO NUMERO 133/114,784/2025
NUMERO CIENTO TREINTA Y TRES DIAGO-
NAL CIENTO DOCE MIL OCHOCIENTOS UNO
DIAGONAL DOS MIL VEINTITRES de fecha
(27) veintisiete días del mes de Febrero de
(2025) dos mil veinticinco, se presentó en esta
Notaria a mi cargo JUICIO SUCESORIO INTES-
TAMENTARIO ACUMULADO A BIENES DE LOS
SEÑORES HERIBERTO SALINAS GARZA y
LEONOR SALAS RAMOS, habiéndose nombra-
do como Herederos a los señores JUAN
MANUEL SALINAS SALAS, GUADALUPE SALI-
NAS SALAS y la señora MARIA ELIZABETH
SALINAS SALAS, y como ALBACEA al señor
GUADALUPE SALINAS SALAS, en la forma que
se expresa en la sucesión, aceptando la heren-
cia y el cargo conferido protestando su fiel y
legal desempeño y que va a proceder a formular
los inventarios. Lo que se publica para los efec-
tos del artículo (882) del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado.
ATENTAMENTE.

LIC. ERNESTO PEREZ CHARLES
NOTARIO PUBLICO NÚMERO 133 Y DEL
PATRIMONIO INMOBILIARIO FEDERAL 

PECE620120-285
(7 y 17)

AVISO NOTARIAL
De conformidad con lo establecido por el Artículo
882 ochocientos ochenta y dos, del Código de
Procedimientos Civiles Vigente en el Estado; se
presentó ante el Suscrito Notario, el C. EDUAR-
DO SAUL AGUILAR CHANTACA por sus propios
derechos y en Representación Legal de los C.
JESUS ALBERTO, HECTOR JAVIER, JUAN
CARLOS, ILIANA MARGARITA e HILDA ELISA
MARISOL de Apellidos AGUILAR CHANTACA y
además se presentaron los LUIS PABLO y
MARTHA LORENA de Apellidos AGUILAR GON-
ZALEZ, a denunciar la TRAMITACIÓN ANTE
NOTARIO DE LA SUCESIÓN TESTAMENTARIA
ACUMULADA a Bienes de la señora PAULA
GUTIERREZ VILLANUEVA, del señor ANACLE-
TO CHANTACA SANCHEZ y del señor LUIS
GERMAN AGUILAR CHANTACA Y DE INTES-
TADO ACUMULADO a bienes de la señora NEL-
IDA ETELVINA AGUILAR CHANTACA; presen-
tándome las Certificaciones del Registro Civil
relativas a la Defunción de los Autores de la
Sucesión y de Nacimiento de los
Comparecientes; así mismo se presentó el
Señor EDUARDO SAUL AGUILAR CHANTACA,
manifestando que acepta el cargo de Albacea de
la Sucesión a bienes de la señora PAULA
GUTIERREZ VILLANUEVA, del señor ANACLE-
TO CHANTACA SANCHEZ y de la señora NELI-
DA ETELVINA AGUILAR CHANTACA; y el señor
LUIS PABLO AGUILAR GONZALEZ manifes-
tando que acepta el cargo de Albacea de la
Sucesión del señor LUIS GERMAN AGUILAR
CHANTACA, y que procederán a realizar el
inventario de los bienes que forman el caudal
Hereditario. Se publica este aviso por dos oca-
siones de (10) diez en (10) diez días, esto en
cumplimiento a lo dispuesto en el último párrafo
del articulo 882, del Código de Procedimientos
Civiles, Vigente en el Estado.
Santiago, Nuevo León, a 10 del mes de Febrero
de 2025.

LIC. ERNESTO SILVA ELIZONDO
NOTARIO PÚBLICO TITULAR NO. 117

SIEE-820201-BJ5
(7 y 17)

PUBLICACIÓN NOTARIAL
Con fecha 17 de Febrero de 2025, mediante
Escritura Pública Número 38,705, se radicó en
esta Notaria Publica Numero 71 a mi cargo, la
Sucesión Intestamentaria a bienes del señor
JORGE CANTÚ OLVERA denunciado por el
señor JORGE RAMÓN CANTÚ TREVIÑO en su
carácter de Único y Universal Heredero y
Albacea de esta sucesión, manifestando que
acepta la herencia y reconoce los derechos
hereditarios y el carácter de Albacea que le fue
conferido, expresando que procederá a formular
las Operaciones de Inventario y Avalúo. Con fun-
damento en el artículo 882- ochocientos ochenta
y dos del Código de Procedimientos Civiles del
Estado, doy a conocer las anteriores manifesta-
ciones mediante esta publicación que se hará
por dos veces de 10-diez en 10-diez días en el
periódico "El Porvenir" que se edita en la Ciudad
de Monterrey, Nuevo León.
San Nicolás de los Garza, N.L. a 25 de Febrero
de 2025.

LIC. HOMERO ANTONIO CANTU OCHOA
TITULAR DE LA

NOTARIA PUBLICA NUMERO 71. 
CAOH-571027-FXA.

(7 y 17)

PUBLICACIÓN NOTARIAL
Con fecha 14 de Febrero de 2025, mediante
Escritura Pública Número 38,700, se radicó en
esta Notaria Publica Numero 71 a mi cargo, la
Sucesión Intestamentaria a bienes del señor
FERNANDO GUEVARA RINCON denunciado
por los señores MARTHA IDALIA GUEVARA
ROSALES, FERNANDO GUEVARA ROSALES,
MARIA FERNANDA GUEVARA ROSALES, FER-
NANDO JAVIER GUEVARA ROSALES en su
carácter de Únicos y Universales Herederos y
como Albacea el citado señor FERNANDO GUE-
VARA ROSALES de esta sucesión, manifes-
tando que aceptan la herencia y reconoce los
derechos hereditarios y este último el carácter
de Albacea que le fue conferido, expresando que
procederá a formular las Operaciones de
Inventario y Avalúo. Con fundamento en el
artículo 882- ochocientos ochenta y dos del
Código de Procedimientos Civiles del Estado,
doy a conocer las anteriores manifestaciones
mediante esta publicación que se hará por dos
veces de 10-diez en 10-diez días en el periódico
"El Porvenir" que se edita en la Ciudad de
Monterrey, Nuevo León.
San Nicolás de los Garza N.L. a 25 de Febrero
de 2025.

LIC. HOMERO ANTONIO CANTU OCHOA.
TITULAR DE LA

NOTARIA PUBLICA NUMERO 71.
CAOH-571027-FXA.

(7 y 17)

PUBLICACIÓN NOTARIAL
Con fecha 18 de Febrero de 2025, mediante
Escritura Pública Número 38,713 se radicó en
esta Notaria Publica Numero 71 a mi cargo, la
Sucesión Testamentaria a bienes del señor
MARCIAL GUADALUPE SALAZAR SILVA
denunciado por la señora SANJUANA MUÑOZ
en su carácter de Única y Universal Heredera y
Albacea de dicha sucesión, manifestando que
acepta la herencia y reconoce los derechos
hereditarios y el carácter de Albacea que le fue
conferido, expresando que procederá a formular
las Operaciones de Inventario y Avalúo. Con fun-
damento en el artículo 882- ochocientos ochenta
y dos del Código de Procedimientos Civiles del
Estado, doy a conocer las anteriores manifesta-
ciones mediante esta publicación que se hará
por dos veces de 10-diez en 10-diez días en el
periódico "El Porvenir" que se edita en la Ciudad
de Monterrey, Nuevo León.
San Nicolás de los Garza, N.L. a 25 de Febrero
de 2025.

LIC. HOMERO ANTONIO CANTU OCHOA.
TITULAR DE LA

NOTARIA PUBLICA NUMERO 71.
CAOH-571027-FXA.

(7 y 17)

AVISO NOTARIAL
Se presentaron ante el Suscrito, IRMA ALEJAN-
DRA, CLAUDIA ELIZABETH, ERIKA LIZET Y
CINDHIA YADIRA de apellidos comunes
FUENTES GONZALEZ, a denunciar la
SUCESIÓN DE INTESTADO EN LA VÍA EXTRA-
JUDICIAL a bienes del señor ARMANDO LIBO-
RIO FUENTES SALAZAR, quienes manifestaron
que aceptan la Herencia y reconocen sus dere-
chos hereditarios, y la señora CINDHIA YADIRA
FUENTES GONZALEZ quien acepta el cargo de
ALBACEA, manifestando que procederá a
realizar el inventario de los bienes que forman el
caudal Hereditario, presentándome las actas de
Registro Civil que acreditan la defunción del
autor de la Herencia y el parentesco de los pre-
sentantes con el de Cujus, así como los demás
comprobantes a que refiere la Ley. Se publica
este aviso por dos ocasiones de (10) diez en (10)
diez días, esto en cumplimiento a lo dispuesto
por el artículo (882) ochocientos ochenta y dos
del Código de Procedimientos Civiles vigente en
el Estado.
Allende, Nuevo León, a 04 de marzo del año
2025.

LICENCIADO JORGE ALBERTO SALAZAR
SALAZAR

NOTARIO PUBLICO TITULAR
(7 y 17)

AVISO NOTARIAL
Se presentaron ante el Suscrito, JUANA
MAYELA, LUCAS ALBERTO Y BLANCA NELLY
de apellidos comunes AGUIRRE RODRIGUEZ,
a denunciar la Sucesión Testamentaria a bienes
de la señora BLANCA EMMA RODRIGUEZ
FUENTES, quien durante diversos actos de su
vida utilizó los nombres de BLANCA EMMA
RODRIGUEZ FUENTES Y BLANCA EMMA
RODRIGUEZ, presentándome Acta de
Defunción y Testimonio del Testamento dictado
por la de Cujus, en el cual designó a JUANA
MAYELA, LUCAS ALBERTO Y BLANCA NELLY
de apellidos comunes AGUIRRE RODRIGUEZ
como UNICOS Y UNIVERSALES HEREDEROS
quienes manifestaron, que aceptan la Herencia y
que reconocen sus Derechos Hereditarios; y al
señor LUCAS ALBERTO AGUIRRE
RODRIGUEZ como ALBACEA, quien manifestó,
que acepta el cargo de Albacea, así mismo que
procederá a realizar el Inventario de los bienes
que forman el caudal Hereditario. Se publica
este aviso por dos ocasiones de (10) diez en (10)
diez días, esto en cumplimiento a lo dispuesto en
el segundo párrafo del artículo (882) ochocientos
ochenta y dos del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado.
Allende, Nuevo León, a 03 de marzo del año
2025.

LICENCIADO JORGE ALBERTO SALAZAR
SALAZAR

NOTARIO PÚBLICO TITULAR
(7 y 17)

AVISO NOTARIAL
Por Escritura Pública Número 11,726 de fecha
25 de Febrero de 2025, otorgada en esta Notaria
a mi cargo, se inició la tramitación Testamentaria
Extrajudicial Acumulada a Bienes del señor
JOSE DELGADO RODRIGUEZ también conoci-
do como JOSE DELGADO y la señora M.
JUVENCIA SAUCEDO PEREZ también conoci-
da como JUVENCIA SAUCEDO, JUVENCIA
SAUCEDA, JUVENCIA SAUCEDO DE D., y
JUVENCIA SAUCEDO PEREZ, Compareciendo
la señorita ISABEL DELGADO SAUCEDO, a
quien dentro de la mencionada Sucesión, se les
reconoce en su carácter de HEREDERA SUSTI-
TUTA y la señora JULIA ROSA DELGADO
SAUCEDO, en su calidad de ALBACEA, en los
términos de los Artículos 881 ochocientos ochen-
ta y uno y 882 ochocientos ochenta y dos, y
demás relativos del Código de Procedimientos
Civiles, vigente en el Estado de Nuevo León,
para tal efecto me exhibieron las Actas de
Defunción de los Autores de la Sucesión, mani-
festando que van a proceder en su oportunidad
a formular el inventario y avalúo de bienes de la
herencia, lo que Yo, el suscrito Notario hago con-
star y doy a conocer por medio de esta publi-
cación de dos veces con intervalo de diez días
cada una.
Monterrey, N.L. a 26 de Febrero de 2025

LIC. JOSE MARTINEZ GONZALEZ 
NOTARIO PÚBLICO TITULAR NÚMERO 29

MAGJ-790506-FW6
(7 y 17)

PUBLICACION NOTARIAL
En los términos del artículo 882 (ochocientos
ochenta y dos), del Código de Procedimientos
Civiles del Estado de Nuevo León, HAGO CON-
STAR: La apertura en esta Notaría Pública a mi
digno cargo, del Procedimiento Sucesorio de
Intestado Extrajudicial a bienes de ALFONDO
DIONACIANO CISNEROS VAZQUEZ y las
declaraciones que ante mí hizo el señor JUAN
MANUEL CISNEROS GALVAN, en su carácter
de Único y Universal Heredero Legitimo, en el
sentido de que reconoce sus derechos heredi-
tarios y acepta la herencia que corresponda de
acuerdo a las disposiciones legales aplicables.
Asimismo, el señor JUAN MANUEL CISNEROS
GALVAN, manifiesta que acepta el cargo de
Albacea, protesta su fiel y legal desempeño y
procederá a formular el inventario de los bienes
que forman el acervo de la masa hereditaria.
Monterrey, Nuevo León, a 25 de febrero del
2025.

LICENCIADO RODRIGO RAMON 
BACA BONIFAZ 

NOTARIO PÚBLICO TITULAR NÚMERO 24 
BABR850307A49

(7 y 17)

PUBLICACION NOTARIAL
Ante esta Notaria a cargo del Suscrito Notario
Licenciado BERNABÉ ALEJANDRO DEL VALLE
GÓMEZ comparecen los señores RAUL,
MARICELA, JUANA y MARIA GUADALUPE de
apellidos MARISCAL RAMIREZ a denunciar la
Sucesión Testamentaria Acumulada a Bienes de
los señores EMETERIA RAMIREZ GARZA Y
SABINO MARISCAL ALVARADO exhibiéndome
para tal efecto la partida de defunción de los
autores de la herencia. Así mismo acepta la
Herencia y se reconoce sus derechos hereditar-
ios dentro de la presente sucesión y que siendo
RAUL y MARICELA de apellidos MARISCAL
RAMIREZ, los albaceas, cargo el cual aceptan y
se han comprometido a desempeñar fiel y legal-
mente conforme a derecho, procederá a formar
el inventario de los bienes de la herencia. La
presente constancia deberá publicarse en el
periódico El Porvenir que se edita en esta ciu-
dad, por dos veces de diez en diez días, a fin de
dar debido cumplimiento a lo preceptuado por
los Artículos 881, 882 y demás relativos del
Código de Procedimientos Civiles vigente en el
Estado.
ATENTAMENTE

LIC. BERNABE ALEJANDRO 
DEL VALLE GOMEZ.

NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 139. 
VAGB-850122-F25

(7 y 17)

PUBLICACION NOTARIAL
En los términos del artículo 882 (ochocientos
ochenta y dos), del Código de Procedimientos
Civiles del Estado de Nuevo León, HAGO CON-
STAR: La apertura en esta Notaría Pública a mi
digno cargo, del Procedimiento Sucesorio de
Intestado Extrajudicial a bienes de JULIO
CESAR LOPEZ GARAY y las declaraciones que
ante mí hicieron los señores SINDY NOHEMI
LOPEZ GARAY Y EULALIA GARAY ZAPATA, en
su carácter de Únicos y Universales Herederos
Legítimos, en el sentido de que reconocen sus
derechos hereditarios y aceptan la herencia que
corresponda de acuerdo a las disposiciones
legales aplicables. Asimismo, la señora SINDY
NOHEMI LOPEZ GARAY, manifiesta que acepta
el cargo de Albacea, protesta su fiel y legal
desempeño y procederá a formular el inventario
de los bienes que forman el acervo de la masa
hereditaria.
Monterrey, Nuevo León, a 30 de Noviembre del
2024.

LICENCIADO JAVIER GARCÍA URRUTIA 
NOTARIO PÚBLICO TITULAR NÚMERO 72

(7 y 17)

PUBLICACION NOTARIAL
En los términos del artículo 882 (ochocientos
ochenta y dos), del Código de Procedimientos
Civiles del Estado de Nuevo León, HAGO CON-
STAR: La apertura en esta Notaría Pública a mi
digno cargo, del Procedimiento Sucesorio de
Intestado Extrajudicial a bienes de ROSALIA
HERNANDEZ ZUÑIGA y las declaraciones que
ante mi hizo el señor JESUS MARIA MARTINEZ
PEREZ, en su carácter de Único y Universal
Heredero Legítimo, en el sentido de que
reconoce sus derechos hereditarios y acepta la
herencia que corresponda de acuerdo a las dis-
posiciones legales aplicables. Asimismo, el
señor JESUS MARIA MARTINEZ PEREZ, mani-
fiesta que acepta el cargo de Albacea, protesta
su fiel y legal desempeño y procederá a formu-
lar el inventario de los bienes que forman el
acervo de la masa hereditaria.
Monterrey, Nuevo León, a 28 de Noviembre del
2024.

LICENCIADO JAVIER GARCÍA URRUTIA 
NOTARIO PÚBLICO TITULAR NÚMERO 72

(7 y 17)

AVISO NOTARIAL
Con fecha 01 (primero) de Marzo del 2025 (dos
mil veinticinco), fue radicada en forma
Extrajudicial bajo el ACTA FUERA DE PROTO-
COLO 102/1,799/2025 la Sucesión
Intestamentaria a bienes de la señora MARIA
DOLORES TREVIÑO REYNA, promovido por el
señor DAGOBERTO MARTINEZ RUBIO, el
señor DAGOBERTO MARTINEZ TREVIÑO, la
señora MARIBEL MARTINEZ TREVIÑO, el
señor JOSE ALEJANDRO MARTINEZ
TREVIÑO, el señor JUAN CARLOS MARTINEZ
TREVIÑO, la señora DOLORES MARTINEZ
TREVIÑO, el señor JULIO CESAR MARTINEZ
TREVIÑO, el señor HOMERO MARTINEZ
TREVIÑO, el señor LUIS PUENTE LIRA, el
señor LUIS ANGEL PUENTE MARTINEZ, y la
señora EVELYN JUDITH PUENTE MARTINEZ,
en su carácter el primero cónyuge supérstite, el
noveno en su carácter yerno y los restantes de
hijos y nietos legítimos de la autora de la pre-
sente sucesión. Exhibiendo acta de defunción,
matrimonio y nacimiento. Con fundamento en lo
dispuesto en el último párrafo del artículo 882
(ochocientos ochenta y dos), del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado de
Nuevo León, se da a conocer por medio de dos
publicaciones que se harán de diez en diez en el
periódico El Porvenir, que se edita en la ciudad
de Monterrey, Nuevo León.
Linares, Nuevo León, a 01 de Marzo del 2025

LIC. JORGE HUMBERTO SALDAÑA 
DE LA GARZA 

NOTARIO PÚBLICO TITULAR DE LA 
NOTARIA PUBLICA NO. 102 

TERCER DISTRITO REGISTRAL
LINARES, NUEVO LEON

(7 y 17)

AVISO NOTARIAL
En fecha (03) tres de Marzo de (2025) dos mil
veinticinco se inició en la Notaria Pública a mi
cargo, la SUCESIÓN TESTAMENTARIA A
BIENES DEL SEÑOR EDUARDO CUTBERTO
RODRIGUEZ CAVAZOS, quien falleciera el día
(20) veinte de Diciembre de (2021) dos mil vein-
tiuno. La señora MARGARITA MARROQUIN
BELTRAN manifiesta que acepta la herencia
además del cargo de albacea y procederá a for-
mular el inventario de los bienes de la herencia.
Monterrey, Nuevo León a 03 de Marzo de 2025.

LIC. MIGUEL ÁNGEL MARTÍNEZ LOZANO
NOTARIO PÚBLICO TITULAR 

NÚMERO CINCO
"DOS VECES DE 10 EN 10 DÍAS"

(7 y 17)

PUBLICACIÓN NOTARIAL
El día 04 del mes de Diciembre del año 2024, se
inició en la Notaría a mi cargo la Sucesión
Intestamentaria a Bienes del señor JORGE
BAUTISTA GAYTAN, quien falleció el 01 de
Enero del 2007, los señores MARIA BLASA,
CRUZ, JOSE SANTOS, JORGE, JUAN PABLO,
MARTHA LAURA Y MA. DE LOURDES todos de
apellidos BAUTISTA BRIONES, manifiestan que
aceptan la herencia y la señora MARIA BLASA
BAUTISTA BRIONES además en el cargo de
Albacea y que procederán a formular el inven-
tario de los bienes de la herencia.
Monterrey, Nuevo León, a 10 de Febrero del
2025.

LIC. JORGE MALDONADO MONTEMAYOR
NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 55 

MAMJ-660316-CG1
(7 y 17)

AVISO NOTARIAL
Con fecha (27) veintisiete de Febrero del (2025)
dos mil veinticinco, ante la Fe del Licenciado
ALDO HUMBERTO PONCE RICARDI, Notario
Público Titular de la Notaría Pública Número
(114) ciento catorce, comparecieron los señores
HECTOR EDUARDO SALVADOR GARCIA
DAVALOS Y JORGE EDUARDO GARCIA IBAR-
RA; en los términos de los artículos 779, 786,
881, 882, 883, 884 y demás relativos del Código
de Procedimientos Civiles vigente en el Estado
de Nuevo León, así como los artículos 1504,
1521, 1546, 1547, 1550, 1553, 1567, 1576,
1577, 1579 y demás relativos del Código Civil
vigente en el Estado, con motivo de que se
INICIÓ LA TRAMITACIÓN DE LA SUCESIÓN
LEGÍTIMA EXTRAJUDICIAL VÍA NOTARIAL a
bienes de la señora ELIZABETH CRISTINA
DAVALOS DE LA TORRE y para tal efecto me
exhibió el Acta de Defunción de la Autora de la
Sucesión en cita con sello y rúbrica del Notario
Público que actúa y da Fe; manifestando que
procederá a realizar el inventario de los bienes
que forman la masa hereditaria, dándose a cono-
cer dichas declaraciones por medio de dos pub-
licaciones que se harán de diez en diez días en
un periódico de los de mayor circulación en el
Estado, conforme a lo dispuesto por el Artículo
882 del Código de Procedimientos Civiles del
Estado de Nuevo León.
ATENTAMENTE

LIC. ALDO HUMBERTO PONCE RICARDI. 
NOTARIO PUBLICO NUMERO 114.

(7 y 17)

PUBLICACION NOTARIAL
En los términos del artículo 882 (ochocientos
ochenta y dos), del Código de Procedimientos
Civiles del Estado de Nuevo León, HAGO CON-
STAR: La apertura en esta Notaría Pública a mi
digno cargo, del Procedimiento Sucesorio de
Intestado Extrajudicial a bienes de ALVARO
MENDOZA SERRANO y las declaraciones que
ante mi hizo la señora THELMA AIRY MENDOZA
TORRES, en su carácter de Única y Universal
Heredera Legitima, en el sentido de que
reconoce sus derechos hereditarios y acepta la
herencia que corresponda de acuerdo a las dis-
posiciones legales aplicables. Asimismo, la
señora THELMA AIRY MENDOZA TORRES,
manifiesta que acepta el cargo de Albacea,
protesta su fiel y legal desempeño y procederá a
formular el inventario de los bienes que forman
el acervo de la masa hereditaria.
Monterrey, Nuevo León, a 11 de febrero del
2025.

LICENCIADO RODRIGO RAMON 
BACA BONIFAZ 

NOTARIO PÚBLICO TITULAR NÚMERO 24
BABR850307A49

(7 y 17)

PUBLICACION NOTARIAL
En los términos del artículo 882 (ochocientos
ochenta y dos), del Código de Procedimientos
Civiles del Estado de Nuevo León, HAGO CON-
STAR: La apertura en esta Notaría Pública a mi
digno cargo, del Procedimiento Sucesorio de
Intestado Extrajudicial a bienes de AGUSTIN
HERNANDEZ HERNANDEZ y las declaraciones
que ante mí hicieron los señores SERGIO HER-
NANDEZ SERRATO, AGUSTIN HERNANDEZ
SERRATO, MARIA ABIGAIL SERRATO HER-
NANDEZ, en su carácter de Únicos y
Universales Herederos Legítimos, en el sentido
de que reconocen sus derechos hereditarios y
aceptan la herencia que corresponda de acuerdo
a las disposiciones legales aplicables. Asimismo,
el señor SERGIO HERNANDEZ SERRATO,
manifiesta que acepta el cargo de Albacea,
protesta su fiel y legal desempeño y procederá a
formular el inventario de los bienes que forman
el acervo de la masa hereditaria.
Monterrey, Nuevo León, a 25 de febrero del
2025.

LICENCIADO RODRIGO RAMON 
BACA BONIFAZ 

NOTARIO PÚBLICO TITULAR NÚMERO 24
BABR850307A49

(7 y 17)

PUBLICACION NOTARIAL
En los términos del artículo 882 (ochocientos
ochenta y dos), del Código de Procedimientos
Civiles del Estado de Nuevo León, HAGO CON-
STAR: La apertura en esta Notaría Pública a mi
digno cargo, del Procedimiento Sucesorio
Testamentario Extrajudicial a bienes de
JUVENTINO REYES VILLARREAL y las
declaraciones que ante mi hizo la señora MA
EVA RODRIGUEZ FERNANDEZ, quien también
se hace llamar MARIA EVA RODRIGUEZ DE
REYES y/o MA EVA FERNANDEZ y/o MA. EVA
RODRIGUEZ FERNANDEZ, en su carácter de
Único y Universal Heredera Testamentaria, en el
sentido de que reconoce sus derechos heredi-
tarios y acepta la herencia que corresponda de
acuerdo a las disposiciones testamentarias
aplicables. Asimismo, la señora MA EVA
RODRIGUEZ FERNANDEZ, quien también se
hace llamar MARIA EVA RODRIGUEZ DE
REYES y/o MA EVA FERNANDEZ y/o MA. EVA
RODRIGUEZ FERNANDEZ, manifiesta que
acepta el cargo de Albacea, protesta su fiel y
legal desempeño y procederá a formular el
inventario de los bienes que forman el acervo de
la masa hereditaria.
Monterrey, Nuevo León, a 25 de febrero del
2025.

LICENCIADO RODRIGO RAMON 
BACA BONIFAZ 

NOTARIO PÚBLICO TITULAR NÚMERO 24
BABR850307A49

(7 y 17)

EDICTO
En fecha 23 de enero del año 2025, se presen-
taron en esta Notaría, los señores BENJAMIN
ARRIAGA COSTILLA, YARETH FERNANDA
ARRIAGA RODRIGUEZ y BENJAMIN ANDRES
ARRIAGA RODRIGUEZ, denunciando EL INI-
CIO DEL PROCEDIMIENTO SUCESORIO
INTESTAMENTARIO EXTRAJUDICIAL A
BIENES DE SUSANA MELISA RODRIGUEZ
GARCIA, exhibiendo para tal efecto el acta de
defunción de la autora de la sucesión, y mani-
festaron que: (i) los señores BENJAMIN ARRIA-
GA COSTILLA, YARETH FERNANDA ARRIAGA
RODRIGUEZ Y BENJAMIN ANDRES ARRIAGA
RODRIGUEZ, se reconocen como Únicos y
Universales Herederos de los bienes que for-
marán el caudal hereditario; (ii) Que BENJAMIN
ARRIAGA COSTILLA, acepta el cargo de
albacea y que procederá a formar el inventario y
avalúo de los bienes que conforman la masa
hereditaria. Por lo que se ordena dos publica-
ciones que se harán de diez en diez días en el
Periódico El Porvenir que se edita en esta ciu-
dad. Lo anterior de conformidad con los artículos
881 y 882 del Código de Procedimientos Civiles
vigente en el Estado.
LIC. PATRICIO ENRIQUE CHAPA GONZALEZ 

NOTARIO PÚBLICO TITULAR
DE LA NOTARIA PÚBLICA NÚMERO 46

(7 y 17)

EDICTO
En fecha (26) veintiséis de Febrero del (2025)
dos mil veinticinco, se radicó en esta Notaría a
mi cargo, mediante el Acta Fuera de Protocolo
número (100/241,057/2025), la Sucesión
Intestamentaria Notarial a bienes del Señor
ROLANDO SAUCEDA GARCIA, habiéndose
presentado ante el Suscrito Notario a denunciar
dicha Sucesión como únicos y Universales
Herederos los Señores HILDA NELLY SAUCE-
DA VIDAL, ROLANDO SAUCEDA VIDAL Y CAR-
LOS GERARDO SAUCEDA VIDAL, y como
Albacea la Señora HILDA NELLY SAUCEDA
VIDAL. Lo anterior se publica mediante este
aviso por dos ocasiones de (10) diez en (10) diez
días, en cumplimiento a lo dispuesto en el
segundo párrafo del Artículo (882) ochocientos
ochenta y dos, del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado, convocándose a las
personas que se consideren con derecho a la
herencia, para que acudan a deducirlo dentro del
término de (30) treinta días contados a partir de
la publicación de este aviso.
Allende, Nuevo León, 26 de Febrero del 2025.

LICENCIADO MANUEL ANGEL VILLALON
SALAZAR 

NOTARIO PUBLICO NUMERO 100
VISM-530228-TW2

SEPTIMO DISTRITO
(7 y 17)

PUBLICACION NOTARIAL
Con fecha 24 veinticuatro de febrero del 2025
dos mil veinticinco, se RADICO en ésta Notaría a
mi cargo, en Escritura Pública número 12,276
doce mil doscientos setenta y seis, que contiene
la SUCESIÓN INTESTADA ACUMULADA a
bienes de los señores JULIAN NAVARRO
PUENTE Y ANTONIA SANCHEZ RODRÍGUEZ
también conocida como ANTONIA SANCHEZ DE
NAVARRO, habiendo comparecido los señores
ANTONIO NAVARRO SANCHEZ, CARLOS
NAVARRO SANCHEZ, GUILLERMO NAVARRO
SANCHEZ, YOLANDA NAVARRO SANCHEZ,
CATALINA NAVARRO SANCHEZ Y NORMA
NAVARRO SANCHEZ, quienes acreditan ante el
suscrito Notario el fallecimiento de los autores de
la sucesión, su último domicilio y demás declara-
ciones de ley, así mismo se le declaró como Úni-
cos y Universales Herederos a los señores CAR-
LOS NAVARRO SANCHEZ, GUILLERMO
NAVARRO SANCHEZ, YOLANDA NAVARRO
SANCHEZ, CATALINA NAVARRO SANCHEZ,
NORMA NAVARRO SANCHEZ Y ANTONIO
NAVARRO SANCHEZ, además este último tam-
bién como Albacea, de la sucesión los señores
JULIAN NAVARRO PUENTE Y ANTONIA
SANCHEZ RODRÍGUEZ también conocida como
ANTONIA SANCHEZ DE NAVARRO; y se les
instruyó para que procedieran al inventario y
avalúo de los bienes que conformarán la masa
hereditaria. Lo que se publica en esta forma y en
dos ocasiones que se harán de (10) diez en (10)
diez días, en el Periódico EL PORVENIR que se
edita en ésta Ciudad, atento a lo preceptuado por
el Artículo (882) ochocientos ochenta y dos del
Código de Procedimientos Civiles vigente en el
Estado. Monterrey, N.L. a 27 de febrero del 2025

LIC. ANDRÉS ALONSO RODRÍGUEZ
MERCADO

NOTARIO PUBLICO TITULAR No. 149
ROMA820512I24

(7 y 17)

AVISO NOTARIAL
Con fecha (30) treinta de Enero de 2025 dos mil
veinticinco, se inició en esta Notaría Pública a mi
cargo, el Juicio Testamentario en la Vía
Extrajudicial del señor ALVARO GUTIERREZ
MARTINEZ, habiendo comparecido los señores
ALVARO GUTIERREZ ABREGO, RAMIRO
GUTIERREZ ABREGO, ARTURO GUTIERREZ
ABREGO, y FILIBERTO GUADALUPE GUTIER-
REZ ABREGO, Únicos y Universales Herederos,
y como Albacea y Ejecutor Testamentario al últi-
mo de los comparecientes, designados en el
Testamento Público Abierto otorgado por el autor
de la Sucesión en la Escritura Pública Número
12,801 doce mil ochocientos uno, de fecha 4
cuatro de Julio de 2005 dos mil cinco, ante la Fe
del Licenciado Sergio Elías Gutierrez Salazar,
Notario Público número 104 ciento cuatro de
esta Ciudad, manifestando que reconocían la
validez de dicho Testamento Público Abierto
otorgado por el autor de la Sucesión, aceptaban
la herencia los comparecientes y el cargo de
Albacea el último de los comparecientes, quien
agregó que en su oportunidad formará el
Inventario de los bienes de la herencia. Lo que
se publicará por dos veces de diez en diez días
en el Diario El Porvenir que se edita en esta
Ciudad, conforme lo dispone el Artículo 882 del
Código de Procedimientos Civiles vigente en el
Estado. DOY FE.
Monterrey, Nuevo León, 3 de Febrero de 2025

LIC. CECILIA GUADALUPE FLORES LEAL
NOTARIO PUBLICO No. 28

FOLC-700909-177
(7 y 17)

EDICTO
En San Pedro Garza García, Nuevo León, a los
12 doce días del mes de febrero año 2025 dos
mil veinticinco, comparecieron en esta Notaría
Pública Número 104 a mi cargo, los señores
MIREYA, GILBERTO MARIO y JOSE MANUEL
todos de apellidos DELGADO DE LEIJA, en su
carácter de Herederos Únicos Universales de la
señora DORA ELSA DE LEIJA BASORIA quien
falleció el día 03 tres de octubre de 2024 dos mil
veinticuatro, según lo acreditan  con el acta de
defunción y me manifestaron su intención de
promover el Procedimiento Sucesorio
Extrajudicial Testamentario ante Notario. Por lo
que se ordenan dos publicaciones que se harán
de diez en diez días en el periódico El Porvenir
que se edita en esta ciudad. Lo anterior de con-
formidad con los artículos 881 y 882 del Código
de Procedimientos Civiles vigente en el Estado.

LIC. SERGIO ELIAS GUTIERREZ
DOMINGUEZ

NOTARIO PUBLICO No.104
GUDS-750105-MF5

(7 y 17)

AVISO NOTARIAL
Se presento ante el suscrito Notario Público los
señores ANA MARIA GUDELIA GONZALEZ
CAVAZOS y HUMBERTO GARZA GONZALEZ,
la primera en su carácter de Única y Universal
Heredera y el segundo en su carácter de
Albacea, a tramitar la SUCESIÓN TESTAMEN-
TARIA EXTRAJUDICIAL ANTE NOTARIO A
BIENES DEL SEÑOR HUMBERTO GARZA FLO-
RES, presentándome la documentación requeri-
da, manifestando que se van a proceder a
realizar el inventario de los bienes que forman el
caudal hereditario. Se publica este aviso por dos
ocasiones de 10 diez en 10 diez días, en
cumplimiento a lo dispuesto en los artículos 882
ochocientos ochenta y dos, del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado.  
Monterrey, N.L. a fecha de su presentación

LIC. GABRIEL ALFONSO BOLAÑOS 
CACHO MARTINEZ

NOTARIO PÚBLICO NUMERO 127
TITULAR
(7 y 17)

AVISO NOTARIAL
Con fecha 26-veintiséis de Febrero 2025-dos mil
veinticinco, en ACTA FUERA DE PROTOCOLO
NÚMERO 037/ 14,492 /2025 (CERO, TREINTA
Y SIETE/ CATORCE MIL CUATROCIENTOS
NOVENTA Y DOS /DOS MIL VEINTICINCO),  se
presentaron en esta Notaría los señores ROGE-
LIO ALAN ITZAC, ERICK DANIEL e IVÁN
ADRIEL, todos de apellidos HERNÁNDEZ
GARZA, así como su señora madre, OLGA
LYDIA GARZA GARZA, denunciado la
SUCESIÓN INTESTADA de su finado padre y
esposo respectivamente, señor M. ROGELIO
HERNÁNDEZ ESCAMILLA. Exhibieron el Acta
de Defunción del de cujus, actas de nacimientos
y matrimonio con las cuales justifican su par-
entesco. Se les tiene reconociéndose a los
señores ROGELIO ALAN ITZAC, ERICK
DANIEL e IVÁN ADRIEL, todos de apellidos
HERNÁNDEZ GARZA, como los ÚNICOS Y
UNIVERSALES HEREDEROS, solicitando se
otorgue el cargo de ALBACEA de la Sucesión a
la compareciente, señora OLGA LYDIA GARZA
GARZA. Con fundamento en lo dispuesto en el
párrafo final del Artículo 882 del Código de
Procedimientos Civiles de Nuevo León, se da a
conocer por medio de dos publicaciones que se
harán de diez en diez en el periódico “El
Porvenir”, que se edita en esta Ciudad, que los
herederos aceptan la herencia y la Albacea su
cargo. Monterrey, N. L., a 26 de Febrero del
2025.

EL NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 37
LIC. GUSTAVO FEDERICO CERRILLO ORTIZ.

CEOG-741028-BQ0
(7 y 17)

AVISO NOTARIAL
Se ha denunciado ante esta Notaría Pública
número 94 (noventa y cuatro) el PROCED-
IMIENTO ADMINISTRATIVO EXTRAJUDICIAL
DE SUCESIÓN INTESTAMENTARIA a bienes de
ROBERTO AUGUSTO FLORES GARZA. Se
convoca a todas las personas que se consideren
con derecho a la herencia para que comparez-
can a deducir sus derechos dentro de los 30
(TREINTA) DÍAS que se señalan como término
para la substanciación del expediente adminis-
trativo. Se publica este aviso en atención a lo
dispuesto por el artículo 882 (ochocientos
ochenta y dos) y demás relativos del Código de
Procedimientos Civiles para el Estado de Nuevo
León.

LIC. JORGE ALBERTO RAMOS UREÑA 
NOTARIO PÚBLICO TITULAR 

NOTARIA PÚBLICA NÚMERO 94.
GARCIA, NUEVO LEÓN. MÉXICO.

(7 y 17)

AVISO NOTARIAL
En Monterrey, Nuevo León, a 27 de febrero del
2024, mediante Acta fuera de Protocolo Numero
031/123/25, comparecieron los señores FLO-
RENCIO ORTIZ LUNA por sus propios dere-
chos como Legatario, asimismo compareciendo
MARIA LUISA ORTIZ LUNA con el carácter de
Albacea Sustituto; a iniciar en forma
Extrajudicial las SUCESIONES TESTAMEN-
TARIAS EXTRAJUDICIALES A BIENES DE los
señores FLORENCIO ORTIZ ZAPATA y ANA
MARIA LUNA MARTINEZ quien en otros actos
de su vida se ostentó como ANA MARIA LUNA
MARTINEZ DE ORTIZ, aceptando la validez de
los Testamentos y la Herencia de que es objeto,
manifestando que en su oportunidad elaboraran
el inventario y avaluó de los bienes que forman
el caudal Hereditario. La presente publicación
se realiza en cumplimiento a lo dispuesto por el
artículo 882 del Código Procesal civil en el
Estado. Doy Fe. Monterrey, Nuevo León, a 28
de febrero de 2025

LIC. ANDRÉS MARTINEZ SALINAS 
NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 31

(7 y 17)

PUBLICACION NOTARIAL
En los términos del artículo 882 (ochocientos
ochenta y dos), del Código de Procedimientos
Civiles del Estado de Nuevo León, HAGO CON-
STAR: La apertura en esta Notaría Pública a mi
digno cargo, del Procedimiento Sucesorio de
Intestado Extrajudicial a bienes de OSWALDO
OZIEL GARCIA CRUZ y las declaraciones que
ante mi hizo la señora ROSA MARIA CRUZ
AVILA. en su carácter de Única y Universal
Heredera Legítima, en el sentido de que
reconoce sus derechos hereditarios y acepta la
herencia que corresponda de acuerdo a las dis-
posiciones legales aplicables. Asimismo, la
señora ROSA MARIA CRUZ AVILA, manifiesta
que acepta el cargo de Albacea, protesta su fiel
y legal desempeño y procederá a formular el
inventario de los bienes que forman el acervo
de la masa hereditaria.
Monterrey, Nuevo León, a 29 de Enero del
2025.

LICENCIADO JAVIER GARCÍA URRUTIA 
NOTARIO PÚBLICO TITULAR NÚMERO 72

(7 y 17)

PUBLICACION NOTARIAL
En los términos del artículo 882 (ochocientos
ochenta y dos), del Código de Procedimientos
Civiles del Estado de Nuevo León, HAGO CON-
STAR: La apertura en esta Notaría Pública a mi
digno cargo, del Procedimiento Sucesorio de
Intestado Extrajudicial a bienes de MARTHA
BEATRIZ OROZCO RIOS y las declaraciones
que ante mi hizo la señora JESSICA JUDITH
FRAUSTRO OROZCO, en su carácter de Única
y Universal Heredera Legítima, en el sentido de
que reconoce sus derechos hereditarios y acep-
ta la herencia que corresponda de acuerdo a las
disposiciones legales aplicables. Asimismo, la
señora JESSICA JUDITH FRAUSTRO OROZ-
CO, manifiesta que acepta el cargo de Albacea,
protesta su fiel y legal desempeño y procederá
a formular el inventario de los bienes que for-
man el acervo de la masa hereditaria.
Monterrey, Nuevo León, a 24 de Enero del
2025.

LICENCIADO JAVIER GARCÍA URRUTIA 
NOTARIO PUBLICO TITULAR NÚMERO 72

(7 y 17)

PUBLICACION NOTARIAL
En los términos del artículo 882 (ochocientos
ochenta y dos), del Código de Procedimientos
Civiles del Estado de Nuevo León, HAGO CON-
STAR: La apertura en esta Notaría Pública a mi
digno cargo, del Procedimiento Sucesorio
Testamentario Extrajudicial a bienes de MARIA
SILVIA HERNANDEZ PEÑA y las declaraciones
que ante mi hizo la señora NEMECIA GRA-
CIELA HERNANDEZ PEÑA, en su carácter de
Única y Universal Heredero Testamentario, en
el sentido de que reconoce sus derechos hered-
itarios y acepta la herencia que corresponda de
acuerdo a las disposiciones testamentarias
aplicables. Asimismo, la señora MARIA SILVIA
HERNANDEZ PEÑA, manifiesta que acepta el
cargo de Albacea, protesta su fiel y legal
desempeño y procederá a formular el inventario
de los bienes que forman el acervo de la masa
hereditaria. Monterrey, Nuevo León, a 4 de
Febrero del 2025.

LICENCIADO JAVIER GARCÍA URRUTIA 
NOTARIO PÚBLICO TITULAR NÚMERO 72

(7 y 17)

PUBLICACION NOTARIAL
En los términos del articulo 882 (ochocientos
ochenta y dos), del Código de Procedimientos
Civiles del Estado de Nuevo León, HAGO CON-
STAR: La apertura en esta Notaría Pública a mi
digno cargo, del Procedimiento Sucesorio de
Intestado Extrajudicial a bienes de PEDRO
PONCE MUÑIZ y las declaraciones que ante mi
hicieron las señoras MARIA DEL ROBLE PEÑA
VILLARREAL E ISAURA BERENICE PONCE
PEÑA, en su carácter de Únicas y Universales
Herederas Legitimas, en el sentido de que
reconocen sus derechos hereditarios y aceptan
la herencia que corresponda de acuerdo a las
disposiciones legales aplicables. Asimismo, la
señora MARIA DEL ROBLE PEÑA VILLAR-
REAL, manifiesta que acepta el cargo de
Albacea, protesta su fiel y legal desempeño y
procederá a formular el inventario de los bienes
que forman el acervo de la masa hereditaria.
Monterrey, Nuevo León, a 18 de Febrero del
2025.

LICENCIADO JAVIER GARCÍA URRUTIA 
NOTARIO PUBLICO TITULAR NÚMERO 72

(7 y 17)

AVISO NOTARIAL
Se presentaron ante el Suscrito, JOSEFINA,
MARIA DE JESUS, GLORIA HILDA y JESUS
MARIA de apellidos comunes PERALES
ZAVALA, a denunciar la SUCESIÓN DE INTES-
TADO EN LA VÍA EXTRAJUDICIAL a bienes de
la señora MARIA GUADALUPE ZAVALA BAR-
BOZA, quienes manifestaron que aceptan la
Herencia y reconocen sus derechos hereditar-
ios, y el señor JESUS MARIA PERALES
ZAVALA quien acepta el cargo de ALBACEA,
manifestando que procederá a realizar el inven-
tario de los bienes que forman el caudal
Hereditario, presentándome las actas de
Registro Civil que acreditan la defunción de la
autora de la Herencia y el parentesco de los
presentantes con la de Cujus, así como los
demás comprobantes a que refiere la Ley. Se
publica este aviso por dos ocasiones de (10)
diez en (10) diez días, esto en cumplimiento a lo
dispuesto por el artículo (882) ochocientos
ochenta y dos del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado. Allende, Nuevo
León, a 22 de febrero del año 2025.

LICENCIADO JORGE ALBERTO SALAZAR
SALAZAR 

NOTARIO PUBLICO TITULAR
(7 y 17)

EDICTO
Con fecha 28 de Febrero del 2025 y mediante la
Escritura Pública número 1,198 de ésta Notaría
a mi cargo, se radicó la SUCESION TESTA-
MENTARIA A BIENES DEL SEÑOR JOSE LUIS
FRANCISCO JIMENEZ TEPOZTECA, quien fal-
leció el día 9 de Julio del 2010, declarando a los
señores MARIO ALBERTO y JOSE LUIS ambos
de apellidos JIMENEZ YAÑEZ, como ÚNICOS Y
UNIVERSALES HEREDEROS, así como
LEGATARIOS, de dicha sucesión, así como el
nombramiento y aceptación del cargo de
ALBACEA por parte del señor MARIO ALBER-
TO JIMENEZ YAÑEZ, manifestando que pro-
cederá a formular el inventario y avalúo de los
bienes que conforman el acervo hereditario,
debiendo efectuarse 2 publicaciones que se
harán de 10 en 10 días, en el Periódico EL
PORVENIR, que se edita en esta Ciudad, para
los efectos legales a que hubiere lugar. Lo ante-
rior de conformidad con los artículos 881 y 882
del Código de Procedimientos Civiles vigente
en el Estado.
Monterrey, Nuevo León, a 3 de Marzo del 2025

LICENCIADO DIEGO PLOWELLS
CÁRDENAS

NOTARIO PÚBLICO TITULAR 
NÚMERO 150

ROCD851213HM1
(7 y 17)

Lunes 17 de marzo de 20256



Redacción/Israel.-                                  

El primer ministro de Israel, Benjamin
Netanyahu, anunció el domingo que solic-
itará la destitución del jefe de la agencia de
seguridad interior, Ronen Bar, debido a
una "falta de confianza". 

En un video difundido en sus redes
sociales, el mandatario subrayó la necesi-
dad de "restablecer la organización" para
alcanzar los objetivos de guerra y evitar
futuros ataques como el perpetrado por
Hamás el 7 de octubre de 2023.

Netanyahu enfatizó que la confianza
entre el jefe del Shin Bet y el primer min-
istro es clave, especialmente en tiempos
de guerra.

Acusó a Bar de estar detrás de una

"campaña de amenazas y filtraciones a los
medios", lo que, según él, ha obstaculiza-
do la toma de decisiones en la agencia. 

El jefe del Shin Bet, que fue nombrado
en 2021 y cuyo mandato debía extenderse
hasta 2026, también lidera una investi-
gación sobre la posible implicación del
escándalo "Qatargate", lo que ha alimen-
tado especulaciones sobre la verdadera
razón de su destitución.

Ronen Bar respondió el domingo con
un comunicado en el que rechazó que su
despido tenga relación con el ataque de
Hamás. 

Además, defendió que su lealtad es
hacia los ciudadanos de Israel, no hacia el
primer ministro, y calificó de "fundamen-
talmente errónea".

Redacción/Yemen.-                                

Los rebeldes hutíes de Yemen reivin-
dicaron un ataque contra el portaaviones
estadounidense USS Harry Truman en el
mar Rojo, en respuesta a los bombardeos
de Estados Unidos contra varios de sus
bastiones, incluida la capital, Saná. 

La ofensiva estadounidense del sába-
do dejó un saldo de 53 muertos, según
medios hutíes, mientras nuevas explo-
siones sacudían este lunes la región occi-
dental del país.

En un comunicado, los hutíes infor-
maron que su operación militar consistió
en el lanzamiento de 18 misiles y un dron
contra el portaaviones y los buques que lo
acompañaban en el norte del mar Rojo.

Sin embargo, el gobierno de Estados
Unidos no ha confirmado el ataque ni
reportado daños en sus embarcaciones.

La ONU expresó su preocupación
ante la escalada del conflicto y pidió a
todas las partes actuar con "contención"
para evitar un agravamiento de la crisis
humanitaria en Yemen. 

La situación en el país ha sido crítica
desde el inicio de la guerra civil en 2014,
con millones de personas en riesgo de
hambruna y desplazamiento forzado.

El líder hutí, Abdulmalik al Huthi,
convocó a los yemenitas a manifestarse
masivamente contra los ataques de
Estados Unidos y advirtió que contin-
uarán atacando cargueros estadounidens-

es mientras Washington mantenga su
ofensiva en Yemen. 

Esta amenaza podría afectar el comer-
cio internacional en la estratégica ruta
marítima del mar Rojo.

La Casa Blanca aseguró que los bom-
bardeos del sábado fueron dirigidos con-
tra múltiples líderes hutíes y objetivos
estratégicos. 

Sin embargo, medios hutíes reportaron
que Estados Unidos también lanzó

ataques en la madrugada del lunes contra
una planta de algodón en Hodeida y la
cabina del barco "Galaxy Leader", cap-
turado hace más de un año por los insur-
gentes.

El conflicto en Yemen tiene amplias
repercusiones geopolíticas, ya que los
hutíes forman parte del llamado "eje de la
resistencia" respaldado por Irán, que tam-
bién incluye a Hamás, Hezbolá y milicias
iraquíes. 

Redacción/El Salvador.-                                

El presidente de El Salvador, Nayib
Bukele, anunció el domingo la llegada de
238 presuntos miembros de la organi-
zación criminal venezolana Tren de
Aragua, quienes fueron trasladados de
inmediato a una cárcel de máxima
seguridad. 

El operativo fue confirmado por el
secretario de Estado de los Estados
Unidos, Marco Rubio, quien también
informó sobre el envío de peligrosos
cabecillas de la Mara Salvatrucha (MS-
13) a territorio salvadoreño.

Por lo que la Casa Presidencial com-
partió imágenes del momento en que los
presuntos criminales venezolanos
descendían de un avión, fuertemente cus-
todiados por agentes de unidades espe-
ciales de la policía. 

Posteriormente, fueron transportados
en autobuses hacia el Centro de
Confinamiento del Terrorismo
(CECOT), sin permitir el acceso de la
prensa nacional o internacional al aerop-
uerto.

Según trascendió, el gobierno de los
Estados Unidos pagará a El Salvador 6
millones de dólares para que el país
albergue a aproximadamente 300
supuestos miembros del Tren de Aragua
durante un año. 

El mandatario salvadoreño Bukele
comentó en su cuenta de red social X que
la tarifa que pagará EU es baja en com-
paración con los costos que asume su
país, pero que estas acciones contribuirán

a la autosostenibilidad del sistema peni-
tenciario.

El mandatario salvadoreño también
informó que Estados Unidos entregó a 23
miembros de la Mara Salvatrucha busca-
dos por la justicia del país, entre ellos dos
cabecillas de alto rango. 

Uno de ellos es César Humberto
López Larios, alias "El Greñas de
Stoner", quien es parte de la estructura
más alta de la organización criminal y ha
sido acusado por cargos de terrorismo en
una corte de Nueva York.

Un video publicado por Bukele
mostró el momento en que se docu-
mentaba el ingreso de los reos, a quienes
se les pedía que mencionaran su nombre. 

López Larios y César Eliseo Sorto
Amaya fueron dos de los identificados en
la grabación, que rápidamente se viralizó
en redes sociales.

El traslado de estos criminales forma
parte de un acuerdo entre el gobierno de
Trump y El Salvador, pactado el mes
pasado. 

Según documentos del Departamento
de Estado, se contempla la posibilidad de
asignar 15 millones de dólares adi-
cionales para la reclusión de más miem-
bros de pandillas en el país centroameri-
cano. El sistema carcelario de Bukele ha
sido duramente criticado por organiza-
ciones de derechos humanos como
Human Rights Watch y la Oficina en
Washington para Asuntos
Latinoamericanos, quienes advierten
sobre la falta de garantías legales y las
condiciones inhumanas de reclusión.

El Universal/Estados Unidos.-                               

Estados Unidos construirá una
ampliación del muro fronterizo con
México.

Así lo anunció el domingo la secretaria
de Seguridad Nacional, Kristi Noem.

En su cuenta en X, Noem posteó un
video en el que señala estar en Arizona y
dice: "Aquí pueden ver el muro fronteri-
zo. A partir de hoy (domingo) comenzare-
mos 7 nuevas millas (11 kilómetros) de
construcción. Vamos a continuar para
hacer a Estados Unidos seguro de nuevo",
dijo.

Por lo que cabe mencionar que en su
primera administración (2017-2021),
Donald Trump hizo de la construcción de
más muro en la frontera su lema.

El 28 de agosto de 2020, en plena
campaña para las elecciones de 2021, pre-
sumió: " Ya hemos construido 300 millas
(480 kilómetros) del muro fronterizo".

También afirmaba que "México está
pagando por el muro, por si no lo sabían".
Según él, para principios de 2021 se
habrían completado 800 kilómetros de
nuevo muro.

El 4 de enero de 2021, la Oficina de
Aduanas y Protección Fronteriza (CBP,
por sus siglas en inglés), informó que se
habían construido 452 millas, o 727
kilómetros, del "nuevo sistema de muro
fronterizo".

Sin embargo, un análisis de la cadena
británica BBC News reveló que de los
más de 700 kilómetros construidos en la
administración Trump, la gran mayoría
eran sustituciones, o reparaciones, de
muro ya construido y deteriorado.

En realidad, indicó el medio, sólo se
construyeron unos 129 kilómetros de
muro nuevo, de los cuales 53 kilómetros
correspondían a vallas secundarias y ape-
nas 76 kilómetros fueron de muro real-
mente nuevo.

Apenas asumió su segundo mandato,
el pasado 20 de enero, Trump anunció la

declaración de una emergencia nacional
en la frontera con México, lo cual le per-
mite evadir al Congreso y desbloquear
unilateralmente fondos federales para la
construcción de muro fronterizo.

El 1 de marzo, el Departamento de
Defensa ordenó el despliegue unos 3 mil
soldados a la frontera con México, que se
sumarían a mil 100 soldados de apoyo del
Comando Norte. En total, serían unos 9
mil efectivos en servicio activo en la fron-
tera, según un recuento del diario esta-
dounidense The Washington Post.

EL 11 de marzo se anunció el
despliegue de otros 600 efectivos adi-
cionales y de la Fuerza Aérea a la fron-
tera, con lo que suman ya 9 mil 600 ele-
mentos.

De acuerdo con la información del
Comando Norte, los 600 enviados
incluyen: 40 analistas de inteligencia de
unidades de servicio activo y de reserva
de la Fuerza Aérea, 590 ingenieros del
Cuerpo de Ingenieros del Ejército, 18

Cuerpo Aerotransportado

Despliegan buque de guerra
Estados Unidos envió su buque de

guerra para apoyar en la seguridad fron-
teriza. El Comando Norte de Estados
Unidos informó que "el destructor de mis-
iles guiados clase Arleigh Burke USS
Gravely (DDG 107) partió de la Estación
de Armas Navales de Yorktown para un
despliegue programado en el Área de
Responsabilidad del Comando Norte de
los Estados Unidos (USNORTHCOM
AOR), el 15 de marzo. El buque operará
en aguas estadounidenses e interna-
cionales". "El despliegue del USS
Gravely contribuirá a la misión fronteriza
sur del Comando Norte de EU como parte
del esfuerzo coordinado del
Departamento de Defensa en respuesta a
la Orden Ejecutiva Presidencial. 

La capacidad de navegación del
Gravely mejora nuestra capacidad para
proteger la integridad territorial".

MONTERREY, N.L. LUNES 17 DE MARZO DE 2025

Ampliará Estados Unidos su
muro fronterizo con México

Recibe Bukele a presuntos
criminales deportados por EU

Redacción/Catar.-                                  

Israel y Hamás reanudaron el domin-
go en Doha las negociaciones indirectas
para extender la tregua en la Franja de
Gaza, con la mediación de Catar, Egipto
y Estados Unidos. 

El acuerdo, vigente desde el 19 de
enero tras quince meses de guerra, sigue
siendo frágil mientras ambas partes
mantienen posturas encontradas sobre
sus condiciones.

Una delegación de Hamás, liderada
por Jalil Al Hayya, viajó a Doha desde El
Cairo para participar en las conversa-
ciones. 

Por su parte, el primer ministro
israelí, Benjamin Netanyahu, instruyó a
su equipo negociador a continuar las dis-
cusiones, especialmente en relación con
los rehenes secuestrados el 7 de octubre

de 2023 y aún retenidos en Gaza.
La propuesta en debate, presentada

por el enviado estadounidense Steve
Witkoff, contempla la liberación inmedi-
ata de once rehenes vivos y la entrega de
la mitad de los rehenes fallecidos. 

No obstante, Netanyahu rechazó un
ofrecimiento de Hamás que incluía la
liberación del rehén israelí-esta-
dounidense Edan Alexander y la devolu-
ción de los cuerpos de otros cuatro
israelíes-estadounidenses a cambio de
prisioneros palestinos.

Durante la primera fase del acuerdo
de tregua, que concluyó el 1 de marzo,
Hamás liberó a 33 rehenes, incluidos
ocho fallecidos, mientras que Israel puso
en libertad a aproximadamente 1,800
prisioneros palestinos. 

Sin embargo, el futuro de la tregua es
incierto, pues Hamás exige avanzar

hacia un alto el fuego permanente, la
retirada de las tropas israelíes de Gaza y
la apertura de los cruces fronterizos para
ayuda humanitaria. 

Israel, en cambio, pretende prolongar
la primera fase hasta mediados de abril y
condiciona una tregua permanente a la
desmilitarización de Gaza y la salida de
Hamás del territorio.

El conflicto ha dejado un saldo dev-
astador: el ataque del 7 de octubre
provocó 1,218 muertos en Israel, en su
mayoría civiles, según datos oficiales.
En represalia, Israel lanzó una ofensiva
que ha cobrado la vida de al menos
48,543 personas en Gaza, principal-
mente civiles, según el Ministerio de
Salud del enclave, cifras consideradas
fiables por la ONU.

A pesar de la tregua, Israel continúa
realizando ataques en Gaza. 

Estados Unidos pagará 6 millones de dólares a El Salvador para albergar
durante un año a unos 300 miembros del Tren de Aragua.

Atacan hutíes portaaviones estadounidense

Retoman las negociaciones Israel y Hamás

El líder hutí, Abdulmalik al Huthi, convocó a los yemenitas a manifestarse masi-
vamente contra los ataques de Estados Unidos.

Busca Netanyahu sustituir a
su jefe de seguridad interior

La destitución de Ronen Bar ocurre en medio de una investigación del Shin Bet
sobre presuntos vínculos financieros entre asesores de Netanyahu y Qatar.

La declaración de emergencia nacional le permite a Trump desbloquear fondos
federales sin aprobación del Congreso para la construcción del muro.

Pese a la tregua, el ejército israelí llevó a cabo un ataque en Beit Lahia que mató
a nueve personas, incluidos cuatro periodistas palestinos.

En la primera gestión de Trump se afirmó haber construido
800 kilómetros de muro, pero un análisis de la BBC reveló que

solo 129 kilómetros fueron realmente nuevos.



Redacción/Ucrania.-                               

El presidente de Ucrania, Volodimir
Zelenski, anunció el domingo la destitu-
ción de Anatoliy Bargylevych como jefe
del Estado Mayor del ejército, en un
intento por reforzar la estrategia militar en
medio de la difícil situación que enfrentan
las tropas ucranianas en el frente de batal-
la. 

Su lugar será ocupado por Andriy
Gnatov, un militar con amplia experiencia
en combate, según el decreto presidencial.

De acuerdo con el comunicado oficial,
el cambio busca mejorar la eficiencia en
la gestión de las Fuerzas Armadas, que

han enfrentado serias dificultades ante el
avance ruso en la región de Donetsk.

"Estamos transformando sistemática-
mente las Fuerzas Armadas de Ucrania
para mejorar su eficacia en combate",
afirmó el ministro de Defensa, Rustem
Umerov, quien detalló que la reestruc-
turación incluye la implementación de
estándares claros en la cadena de mando.

Gnatov, el nuevo jefe del Estado
Mayor, cuenta con más de 27 años de
experiencia y ha liderado unidades,
incluyendo una brigada marina y las
fuerzas conjuntas del ejército. 

Mientras tanto, Bargylevych, quien
ocupó el cargo desde febrero de 2024,

pasará a ser inspector jefe del Ministerio
de Defensa, con la misión de supervisar el
cumplimiento de normas militares y
reforzar la disciplina en el ejército.

El cambio en la cúpula militar se pro-
duce en un contexto de una ofensiva rusa
prolongada en el este de Ucrania. 

En Donetsk, epicentro de los combat-
es, las tropas de Moscú han logrado
avances graduales, impulsadas por una
mayor cantidad de efectivos y
equipamiento, a pesar de sufrir impor-
tantes pérdidas en el campo de batalla.

Zelenski ha insistido en que la mod-
ernización del ejército es clave para la vic-
toria..

Redacción/Cuba.-                                   

La población cubana comenzó a recu-
perar la electricidad el domingo luego de
casi 48 horas de apagón generalizado, el
cuarto en menos de seis meses. 

Según la Unión Eléctrica de Cuba
(UNE), el Sistema Eléctrico Nacional
(SEN) logró reconectarse desde Pinar del
Río hasta Guantánamo, con la previsión
de que el servicio se restablezca en todo
el país durante la madrugada del lunes.

El corte de energía dejó sin electrici-

dad a la mayoría de los 9,7 millones de
cubanos, afectando además el acceso a
servicios básicos como el bombeo de
agua, el suministro de gas doméstico y
las telecomunicaciones. 

En La Habana, donde residen 2,1 mil-
lones de personas, el 66% de los hogares
recuperaron el suministro hasta la noche
del domingo, según informó el noticiero
estatal.

Alex Picart, residente de Guanabacoa,
describió la emoción que sintió al recu-
perar el servicio eléctrico. "Realmente a

las 5 de la mañana tremendo corre y
corre, cargar teléfono, lámparas, subir
agua a los tanques, tremenda algarabía
despertando a los vecinos", comentó a la
AFP. 

Sin embargo, en otras provincias,
como Pinar del Río, la desesperación se
apoderó de los habitantes, quienes
pasaron más de un día sin "ni un segun-
do de luz".

El apagón comenzó el viernes por la
noche debido a una falla en la
subestación de Diezmero, en las afueras
de La Habana, lo que provocó una caída
en la generación de energía en el occi-
dente de la isla y el colapso del SEN. 

Esta crisis energética se suma a tres
apagones generalizados ocurridos en el
último trimestre de 2024, agravando la
difícil situación económica que enfrenta
el país.

El sistema eléctrico cubano, basado
en termoeléctricas deterioradas de los
años 80 y 90, sufre constantes fallas y
escasez de combustible, lo que limita su
capacidad de generación. 

Para aliviar la crisis, el gobierno prevé
instalar 55 parques solares con tec-
nología china en 2025, que aportarían
1.200 megavatios.

A largo plazo, Cuba busca incremen-
tar su producción de energía renovable
hasta el 37% para 2030, con una gen-
eración de más de 2.000 MW mediante
energía solar. Mientras tanto, los cubanos
continúan lidiando con un sistema eléc-
trico frágil y recurrentes interrupciones
que afectan su vida cotidiana.
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Redacción/El Vaticano.-                     

El Vaticano difundió el domingo la
primera fotografía del papa Francisco en
más de un mes, en la que se le observa de
espaldas, con una estola morada carac-
terística de la Cuaresma, sentado en una
silla de ruedas frente al altar de su capilla
personal en el hospital Gemelli de Roma.

La imagen fue publicada junto con la
información de que el pontífice participó
en la celebración de la misa con otros
sacerdotes en el apartamento papal del
décimo piso del hospital.

El papa, de 88 años, fue hospitalizado
el 14 de febrero tras un grave caso de
bronquitis crónica que derivó en neu-
monía en ambos pulmones. 

Aunque los boletines médicos men-
cionaron que recibía oxígeno suplemen-
tario, en la imagen no se aprecian signos
evidentes de esta asistencia. 

Según los médicos, su estado ya no es
crítico ni potencialmente mortal, pero
continúa siendo complejo debido a su

avanzada edad, la falta de movilidad y la
pérdida de parte de un pulmón cuando
era joven.

En un boletín reciente, el Vaticano
informó que la condición del pontífice ha
mejorado gradualmente, lo que permitió
suspender las actualizaciones diarias
sobre su salud. 

Esta semana, una radiografía confir-
mó la disminución de la infección. 

No obstante, los médicos trabajan en
reducir su dependencia de una máscara
de ventilación no invasiva utilizada por
las noches y aún recibe oxígeno suple-
mentario de alto flujo durante el día.

El domingo, un grupo de niños con
globos amarillos y blancos se reunió
frente al hospital para expresar su apoyo
al papa. Aunque Francisco no apareció
públicamente, mencionó su presencia en
la tradicional bendición dominical. “Sé
que muchos niños están orando por mí;
algunos de ellos vinieron hoy (domingo)
aquí a Gemelli como un signo de cer-
canía”, expresó en el texto preparado

para el Ángelus, que nuevamente no fue
leído en vivo.

El evento fue organizado por el
comité pontificio para el Día Mundial del
Niño, cuyo presidente, el reverendo Enzo
Fortunato, afirmó que la reunión fue “una
medicina simbólica para el papa”,
resaltando que el cariño de los niños rep-
resentaba “la caricia más hermosa” para
Francisco. 

Un pequeño grupo ingresó al hospital
para entregarle dibujos, mensajes y flo-
res.

Entre ellos se encontraba Anastasia,
una niña de 12 años que viajó desde
Nápoles con la esperanza de entregar su
mensaje personalmente. “Escribí: ‘papa
Francisco, recupérate y vuelve a casa
pronto. Te amamos, todos los niños están
orando por ti’”, relató emocionada.

Muchos de los niños presentes
provenían de zonas en conflicto, como
Afganistán, Siria, Ucrania y Gaza, o de
comunidades marginadas en Italia y
Sudamérica.

El portavoz de UNICEF en Italia,
Andrea Iacomini, destacó la importancia
del gesto y calificó al pontífice como “el
papa de los niños”. 

Además de manifestar afecto por
Francisco, el grupo buscaba hacer un lla-
mado a la paz en un mundo donde 500
millones de niños sufren las consecuen-
cias de la guerra.

Cabe destacar que el Papa Francisco
no ha sido visto públicamente desde su
ingreso al hospital. 

En su mensaje escrito para el Ángelus,

afirmó que pensaba en quienes, como él,
se encuentran en un estado frágil.

“Nuestros cuerpos son débiles, pero
aun así, nada puede impedirnos amar,
orar, entregarnos y estar unos para otros”,
reflexionó.

El Vaticano informó que la próxima
actualización médica se emitirá a media-
dos de la próxima semana. 

Mientras tanto, miles de peregrinos
han incluido una visita al hospital
Gemelli en su recorrido por Roma, en
espera de la recuperación del pontífice.

Publican primera imagen del
papa tras un mes hospitalizado

El papa agradeció las oraciones de los fieles en un mensaje escrito para el
Ángelus dominical.

Reaparece Bolsonaro en
mitin; exigen amnistía

Redacción/Brasil.-                                

El expresidente de Brasil, Jair
Bolsonaro, reapareció en un acto público
este domingo, rodeado de simpatizantes
vestidos con los colores nacionales, para
exigir la amnistía de los condenados por
los disturbios del 8 de enero de 2023 en
Brasilia. 

En el escenario, se exhibió un cartel
con la imagen de Donald Trump, en ref-
erencia al intento de asesinato que sufrió
en Pensilvania. "Vamos a enviar un men-
saje a Brasil y al mundo", expresó el
exmandatario en un video difundido en
redes sociales.

Los manifestantes, entre ellos exmil-

itares como José de Souza Vitorino,
denunciaron un "momento oscuro" para
Brasil y respaldaron la postura de
Bolsonaro, quien enfrenta acusaciones
de conspiración para un golpe de Estado.

La fiscalía sostiene que el exman-
datario lideró una "organización crimi-
nal" con el fin de mantenerse en el poder
tras su derrota electoral ante Luiz Inácio
Lula da Silva, lo que podría costarle
hasta 40 años de prisión.

Pese a estar inhabilitado hasta 2030
por cuestionar el sistema de votación,
Bolsonaro insiste en que es víctima de
persecución política y mantiene su
aspiración presidencial para 2026. "Por
el momento, soy candidato", reiteró.

Jair Bolsonaro reapareció en un acto público respaldado por simpatizantes
que exigen amnistía para los condenados por los disturbios de 2023.

Cuba planea instalar 55 parques solares en este año para mejorar su sis-
tema eléctrico y reducir la dependencia de combustibles fósiles.

Regresa la luz a Cuba tras el apagón

El presidente ucraniano, Volodimir Zelenski, reemplazó a Anatoliy
Bargylevych por Andriy Gnatov.

Remplaza Zelenski a jefe de Estado Mayor
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Cuentan 12 municipios 
con un grado de sequía

Paran labores choferes de la Ruta 116

Exigen con protesta un mejor aire
y políticas ambientales eficientes

Esto se da ante la falta de lluvias, siendo los más afectados Anáhuac,
Doctor Coss, General Bravo y Paras; presentan daños en cultivos

La falta de lluvias ha provocado la sequía.

Ofrece Tec Milenio apoyo a
Fiscalía en investigación de abuso

Alberto Medina Espinosa

Al grito universal de ¡"más acciones,
menos emociones"!, decenas de re-
giomontanos salieron este domingo a
manifestar su derecho a un mejor aire,
y políticas ambientales eficientes. 

Fue así que la Explanada de Los
Héroes, ubicada frente a Palacio de
Cantera, fue el escenario perfecto para
que los regios demandaran la renuncia
de Alfonso Martínez Secretario de
Medio Ambiente,  por fallar en sus en-
comiendas. 

Los manifestantes dejaron además en
claro que el Gobernador Samuel García
Sepúlveda no debe de presidir ni la
mesa, ni la Comisión Metropolitana  de
Medio Ambiente: “porque no le sabe al
tema, se requiere un experto". 

Dicho ello corearon frases como:
¡"no más veneno, queremos aire
bueno"!, urgiendo al Estado se aplique
en el tema de mejoras ambientales sóli-
das y sustentables.

En este tema Nasib Inayeh Gudiño
vocero de algunos de los colectivos am-
bientales presentes, demandó que haya
rumbo en el Gobierno de Nuevo León
en los temas concernientes al medio am-

biente.
"Urgen mejoras gasolinas de alta cal-

idad a Monterrey, porque aquí si nos
matan y no en Jalisco o Ciudad de Méx-
ico donde les cambiaron las gasolinas,
que se cierre o inspeccione Refinería de
Pemex en Cadereyta, que empresas
como ZINC Nacional sean reguladas
por el Estado y la Federación;  juntos y
no haya más simulaciones".

"Hace décadas nos decían que iban a
solucionar el medio
ambiente......Samuel García dijo que en
dos semanas, hace tres años, que  solu-
cionaba el tema de la Refinería y no lo
ha hecho que ya no se burlen.....no le
creemos. ¿Cómo sale a decir ante las cá-
maras que puede resolver esto?".

Además Nasib Inayeh Gudiño dijo
que el exigir aire limpio es una demanda
basada en el derecho universal a la vida,
a una vida de calidad.

Los demandantes dejaron en claro
que es necesario que se trabaje en la pre-
vención antes que la redacción en
cuanto al daño al medio ambiente, pues
los cerros ya no se ven.

Además de que las partículas conta-
minantes están a la orden del día y las
consumimos todos, salgamos o no a
manifestarnos.

El gobernador dijo que deberá lllevar el nombre del ejido donde se ubica que es ‘Pito Real’

Jorge Maldonado Díaz

Ante la falta de lluvias, un total de 12

municipios del estado de Nuevo León

cuentan ya con algún grado de sequía.

Lo anterior de acuerdo con el Moni-

tor de Sequía de México de la Comisión

Nacional de Agua.

Según las autoridades federales, cua-

tro de estos 12 municipios enfrentan ya

una sequía moderada, los afectados son

Anáhuac, Doctor Coss, General Bravo y

Paras. 

Durante este periodo se presentan al-

gunos daños en los cultivos y pastos; ex-

iste un alto riesgo de incendios, bajos

niveles en ríos, arroyos, embalses, abre-

vaderos y pozos, se sugiere restricción

voluntaria en el uso del agua.

Los ocho municipios restantes se en-

cuentran anormalmente secos, en este

rubro se encuentran Agualeguas, Los

Aldama, China, General Treviño, Los

Herreras, Lampazos de Naranjo, Mel-

chor Ocampo y Los Ramones.

De acuerdo con las autoridades este

período se trata de una condición de se-

quedad, no es una categoría de sequía. 
Se presenta al inicio o al final de un

periodo de sequía. Al inicio de un
período de sequía: debido a la sequedad
de corto plazo puede ocasionar el retraso
de la siembra de los cultivos anuales, un
limitado crecimiento de los cultivos o
pastos y existe el riesgo de incendios. 

Al final del período de sequía: puede
persistir déficit de agua, los pastos o cul-
tivos pueden no recuperarse completa-
mente.

Lo anterior se deriva porque ya se

había pronosticado que se esperaban

meses con bajas precipitaciones plu-

viales para la entidad.

Los meses con mayor sequia serían

febrero, marzo y abril, por lo que re-

comendaban acatar las recomenda-

ciones necesarias.
“Estuvimos por debajo del promedio

durante el mes de febrero, en un 58 por
ciento, un 46 por ciento en lo que va y se
espera para el mes de marzo y sucesiva-
mente un 52 por ciento de humedad o de
menos precipitación para el mes de
abril”, comentó Erick Cavazos Cavazos,
director de Protección Civil del estado.

La escases de precipitaciones en lo
que va del presente mes ha ocasionado
que presas como el Cuchillo y Cerro Pri-
eto no hayan recibido una sola gota de
líquido.

Mientras que a presa de la Boca sólo

ha ingresado lo equivalente a un 0.2 por

ciento de su capacidad, de acuerdo con

datos de la Comisión Nacional del Agua

(Conagua).

Hay ocho municipios que se encuentran anormalmente secos

Los regiomontanos estuvieron protestando en la Explanada de los Héroes

Alberto Medina Espinosa

Ante la presunta violación de uno de
unos estudiantes, perpetrada por un
grupo al interior de adolescentes, el Tec
Milenio Campus Las Torres anunció
que buscarán ayudar en todo a  la Fis-
calía General de Justicia del Estado para
llegar la verdad de los hechos y los re-
sponsables.

Es así que en su página oficial la in-
stitución educativa reveló:

A nuestra comunidad y al público en
general:

“En relación con el caso difundido en
medios y redes sociales, informamos
que estamos colaborando con la inves-

tigación de la Fiscalía General de Justi-
cia del Estado de Nuevo León, quien
nos ha reiterado la importancia de man-
tener la confidencialidad, ya que es una
investigación abierta y se busca prote-
ger la integridad de los menores”.

“Estamos en contacto con las famil-
ias involucradas para brindar nuestro
apoyo”.

“En Tecmilenio rechazamos
cualquier manifestación de violencia y
actuaremos con firmeza, transparencia y
apego a la ley ante cualquier situación
que vulnere el bienestar de nuestra co-
munidad”.

Además de ello se reveló que en con-
gruencia con la Fiscalía: “Hacemos un

llamado a actuar con respeto hacia la in-
vestigación y a quienes estén involucra-
dos, así como las posibles víctimas.
Invitamos a quienes tengan información
relevante a acercarse a experiencia@fis-
calianl.gob.mx para aportar las eviden-
cias correspondientes”.

“Reafirmamos nuestro compromiso
de atender esta y cualquier otra situación
siempre con apego a nuestros reglamen-
tos y protocolos, actuando con trans-
parencia y dentro del marco legal”.

Y dejaron en claro que: “Seguiremos
trabajando con la autoridad y nuestra co-
munidad para mantener un entorno se-
guro para nuestras y nuestros
estudiantes, libre de violencia y basado
en el respeto”.En su página oficial la institución educativa dijo que dará todas las facilidades a la autoridad

Jorge Maldonado Díaz

Cinco años después de su construcción, el
Gobierno del Estado contempla cambiar el
nombre de la Presa Libertad por el del Presa
Pito Real.

El Gobernador Samuel García Sepúlveda
dijo que es viable el cambio de nombre de
este embalse ubicado en el municipio de
Linares.

El mandatario estatal dijo lo anterior al
acudir este domingo a este lugar para realizar
un recorrido.

En su visita, el ejecutivo estatal dijo que el
cambio era a petición de la dependencia de
Agua y Drenaje de Monterrey.

Señalo que por lo regular, este tipo de
obras llevaban siempre el nombre de los eji-

dos en donde eran ubicadas.
Hay que recordar que fue el exgober-

nador, Jaime Rodríguez Calderón quien ini-
cio la construcción de esta presa.

Y fue en la administración de “El Bronco”
donde decidieron ponerle  Presa Libertad

“Por cierto, hay un tema aquí pendiente
que me han comentado los de Agua y
Drenaje”, dijo García, en sus historias de In-
stagram.

“Y es que la Presa se debe llamar como el
Ejido, el Ejido donde se construyó, que se
llama Pito Real”.

“Pero el Gobierno anterior a todo le ponía
Libertad era su eslogan político, es una in-
congruencia que una cortina que capta y se-
cuestra agua le pongan Libertad. Me están
proponiendo que le pongan Presa Pito Real y
no es broma”mencionó.

Jorge Maldonado Díaz

Enojados por la desatención que han
tenido por parte de la Secretaría de
Movilidad y Planeación, así como de la
APP Urbano, personal y operadores de
la Ruta 116 decidió irse a paro laboral.

De tal forma que desde el sábado, las
poco más de 25 unidades dejaron de
brindar el servicio.

Los operadores se negaron a salir a
recorrer las calles por donde acostum-
bran realizar sus recorridos.

De acuerdo con los operadores estas
acciones se dieron porque el personal de
movilidad y Urbani no van a checar las
unidades para implementar el pago elec-
trónico 

Por tal motivo se determinó empren-
der estas acciones hasta lunes o martes,
pero de ser necesario ampliar la medida,
no dudarían en tomar más días.

Por supuesto que esto ocasiono un
gran malestar entre los usuarios que uti-
lizan este medio de transporte, ya que
quedaron en la incertidumbre total, al no

saber qué va a pasar.
“Es injusto lo que está pasando, no

avisaron nada y tengo ya dos horas y
nada, hasta que preguntamos que es lo
que estaba pasando y nos dicen que se
fueron a paro”, aseguró Yesenia Med-
ina, usuaria de esta línea de pasajeros.

Cabe destacar que esta línea de
pasajeros brinda sus servicios en los mu-
nicipios de San Nicolas, Guadalupe y
Monterrey.

Debido a que no les han cambiado los
validadores, esta ruta sigue cobrando los
12 pesos, mientras que el resto de las
empresas ya subieron sus tarifas a 15
pesos.

“No es posible que tengamos que en-
terarnos por terceros de lo que esta
pasando con esta ruta y el gobierno,
ahora nosotros seremos los afectados,
porque si de por si había pocos
camiones, ahora con esto, tenemos tres
horas esperando y fuimos a preguntar a
la empresa y nos dicen que no están
dando servicio”, expuso Francisca Frías.

Estas unidades pasan por varios par-
ques industriales en Apodaca, luego
toda la carretera Miguel Alemán, dán-
dole cobertura a varias plazas públicas
importantes y después toma la avenida
Madero, Reforma, Galeana, el centro de
Monterrey por la avenida Padre Mier y
ahí se regresa.

Los usuarios afectados pidieron una
pronta solución, porque de lo contrario
se verán en la necesidad de pagar to-
davía más por un transporte tan defi-
ciente.Se quejaron por la desatención que sufren de parte de Movilidad y Urbani.

Contempla Estado cambiar 
nombre a Presa Libertad
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Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que 12 municipios de Nuevo León ya

están padeciendo de sequía


“La Presa se debe llamar como el

Ejido, el Ejido donde se construyó,
que se llama Pito Real” 

Que el Tec Milenio anunció que 
apoyará en lo que sea necesario a la

Fiscalía en la investigación de abuso

Samuel
García

Sepúlveda

Hartos por los altos niveles de contamina-

ción en la región decenas de personas se reu-

nieron para elevar a los cuatro vientos sus

protestas, portando pancartas y cerrando

calles.

Por lo que de pasadita, causaron serias afec-

taciones a las vialidades, arrancando desde

luego, molestias de automovilistas o pasaje-

ros a su paso.

Pero, que a pesar de ello, los quejosos se

mantuvieron firmes en sus demandas, exi-

giendo acciones concretas de las autoridades

para corregir la plana.

Sobre todo, patentando sus demandas para

arreciar el combate a las emisiones que son

visuales y a la que se les atribuye enfermeda-

des respiratorias.

Desde luego, la protesta de colectivos regis-

trada ayer en la localidad no deja de llamar la

atención, especialmente si se toma en cuenta

que esto se realiza a días de la visita de la

Presidenta de México, Claudia Sheinbaum

Pardo.

Y, que de registrar una nueva protesta

durante la visita de la dama a Nuevo León

durante la asamblea anual de Caintra y toma

de protesta de su nuevo titular, se sumará a la

registrada justo en la visita anterior de

Sheinbaum a la entidad.

Por lo que se dejaría en evidencia, oootra

vez, que la falta de controles y de filtros de

las industrias y las empresas, combinado con

incendios, ventarrones y la seca, son un coc-

tel de diversos aspectos nada recomendables.

Así que ojo, a parar oreja porque todo hace

pensar que las cosas pueden repetirse con la

colocaciòn de mantas en los puentes y algu-

nas manifetaciones y cierres viales, sino pa'l

baile vamos.

Por cierto, como estará el tema de la conta-

minación que ayer fue asunto a tratar por la

Iglesia local, donde se hizo un llamado a

poner ''nuestro granito de arena''.

A realizar un esfuerzo y buscar la forma de

combatir los problemas derivados por las

fuertes emisiones, que ya son un dolor de

cabeza y males respiratorios que siguen a la

alza.

Que debido a los nuevos tiempos políticos

que se vive en la entidad, este fin de semana

se llevó a cabo la tradicional cabalgata que se

realiza cada año para conmemorar el 399 ani-

versario de la fundación del municipio de

General Zaragoza.

La misma fue encabezada por la alcaldesa

de MC Judith Ibarra y por su esposo Omar

Pérez, presidente del DIF, pero hubo cuestio-

nes que llamaron la atenciòn.

El diputado priista Juan Espinoza Eguìa,

por supuesto agradeciò la distinciòn.  

Lo anterior no hubiera sucedido hace sema-

nas cuando prianistas y naranjas estaban

divorciados.

No es por echarle tierra a nadie, pero como

suele suceder, después de la tragedia por el

fallecimiento de una persona en la feria del

municipio de Juárez, no faltaron las criticas

''espontáneas''.

Especialmente de aquellos que por alguna u

otra cuestión salieron de las nóminas munici-

pales y no desaprovechan la ocasión para sol-

tar metralla, pero luego le contamos el chal.

Ah, raza.

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Jorge Maldonado Díaz

La Sección 21 del Sindicato

Nacional de Trabajadores de la

Educación participaron en el

“Foro Regional Noreste y

Consulta para la Construcción

del Anteproyecto de la Ley

General de Educación Media

Superior”.

José Francisco Martínez

Calderón, líder general dijo que

en esta ocasión fue el personal

docente de Media Superior los

que asistieron.

Los encargados de expresar

las inquietudes de los agremia-

dos de este nivel educativo

fueron el líder de los traba-

jadores de la educación quien

estuvo acompañado de la maestra

Elsa María Martínez Peña,

Representante del SNTE en la

Sección 21.

Además de un grupo de

Docentes pertenecientes a los

diversos sub sistemas de media

superior. 

El secretario general ratifico

que todos participaron el Foro

Regional Noreste y Consulta

para la Construcción del

Anteproyecto de la Ley General

de Educación Media Superior,

con sede en el estado de San Luis

Potosí.

Representando a la Sección

21, el profesor Carlos Raúl

Montemayor Mora, del CETIS

101, expresó una propuesta de

mejora para las problemáticas

identificadas en el currículum

ampliado y la formación socioe-

mocional de alumnas y alumnos.

Estos foros tienen como final-

idad recabar la voz y experien-

cias docentes para la construc-

ción de un nuevo marco legal que

regule los procesos de promoción

y de admisión al servicio educa-

tivo en el nivel medio superior.

El evento fue encabezado por

la maestra Tania Rodríguez

Mora, Subsecretaria de

Educación Media Superior de la

Secretaría de Educación Pública

del Gobierno Federal.

Participa Sección 21 en la Consulta para la Construcción del
Anteproyecto de la Ley General de Educación Media Superior

Los agremiados fueron encabezados por el dirigente José Francisco Martínez.

Jorge Maldonado Díaz

Ante los cambios drásticos en

el clima, el Secretario General

de la Sección 50 del SNTE,

Juan José Gutiérrez Reynosa,

instruyó para que la operativi-

dad de los Servicios Médicos se

vea afectada lo menos posible. 

Como es de conocimiento

público, repentinamente en

Nuevo León se padecen fuertes

vientos, mala calidad del aire o

muy altas temperaturas, con lo

que podrían resultar afectados

los diferentes servicios a los

agremiados y sus familias. 

Ante tal situación Gutiérrez

Reynosa a instruido para que se

monitoreen permanentemente

estos factores.

Lo anterior con la finalidad de

que no afecten los servicios de

consultas, citas médicas, emer-

gencias y cirugías, entre otros

servicios.

Dijo que gracias a esta super-

visión, prácticamente no se han

afectado los diferentes servicios

pero tendrá que ser una acción

permanente para evitar afecta-

ciones. 

Busca Sección 50 proteger la operatividad de los
Servicios Médicos ante cambios drásticos en el clima

Ya es una costumbre que en la entidad de registran cambios de clima

La Sección 50 del Sindicato

Nacional de Trabajadores de la

Educación convocó a continuar la

lucha para lograr un nuevo sistema

de carrera docente "justo y equitati-

vo”.

Juan José Gutiérrez Reynosa, sec-

retario General dijo que la idea es

que no solo beneficie al magisterio,

sino que impacte de manera positiva

en la educación y en el futuro de

nuestro país.

“Los maestros no nos oponemos -

nunca nos hemos opuesto- a la eval-

uación. A lo que nos oponemos es a

que se use como un instrumento de

castigo y exclusión”, señaló.

"Sigamos adelante con unidad"

convocó el líder Gutiérrez Reynosa

a los profesores de Nuevo León.

Lo anterior lo dijo durante su par-

ticipación en el Foro Estatal para la

Construcción del Nuevo Sistema

para las Maestras y Maestros.

“Es el momento de dignificar la

labor docente. Es el momento con-

struir juntos un futuro más justo

para la educación”, indicó.

Convocan a luchar por un nuevo sistema de carrera

Juan José Gutiérrez dijo que la idea es que no solo beneficie al magisterio sino que impacte de manera positiva.



Con múltiples detenciones

y cateos, la Fiscalía General

de Justicia en el Estado com-

partió los resultados relevan-

tes durante febrero.

Bajo el slogan Inteligencia

para ti, la institución encabe-

zada por el Fiscal Javier

Flores Saldívar enlistó las

acciones a lo largo del mes.

A través de la Agencia

Estatal de Investigaciones,

los efectivos lograron la

detención de 562 personas,

106 de ellas en flagrancia y

456 con órdenes de aprehen-

sión.

Entre ellas destacan 50

por el delito de homicidio

calificado, 95 por delitos

contra la salud, 5 por femini-

cidios, 5 por secuestro agra-

vado, 5 por homicidio, una

por secuestro y una más por

privación ilegal de la liber-

tad.

Asimismo, realizaron 108

cateos, en los que aseguraron

15 armas largas, 20 armas

cortas, 502 cartuchos, y 42

cargadores. 

Además de 137 vehículos

recuperados y 136 asegura-

dos.

A ello se suman 36 kilos

de marihuana, equivalentes a

657 dosis; 34 kilos de cocaí-

na en polvo, 44 dosis; 333.85

gramos de cocaína en piedra,

108 dosis; y 3.94 kilos de

metanfetaminas, 416 dosis.

Es de destacar que este jue-

ves, la Fiscalía General de

Justicia graduó 97 nuevos ele-

mentos que le permitirán refor-

zar su capacidad operativa en la

investigación de delitos.

Tras un intensivo curso de

capacitación, 71 cadetes se inte-

grarán como agentes investiga-

dores, 17 como agentes del

Ministerio Público y 9 como

peritos.

Los Policías Ministeriales

completaron seis meses de capa-

citación con mil horas aplicadas

a instrucción en materias como

Investigación de Delitos,

Técnica Policial y Sistema de

Justicia Penal.

Comparte FGJ resultados relevantes durante febrero 

Se logró la detención de 562 personas durante febrero.

David de la Peña

Marroquín, alcalde de

Santiago informo que

Proteccion Civil Municipal

trabaja para apoyar las labo-

res de control del incendio

en la Comunidad de Los

Lirios, en Coahuila. 

El ejecutivo municipal

explicó que aunque esta en

el vecino estado, trabajan

preventivamente, con la

finalidad de evitar que el

siniestro llegue a afectar la

Sierra de Santiago. 

"Protección Civil

Santiago se encuentra apo-

yando en las labores para

controlar y liquidar  un

incendio registrado en la

comunidad de Los Lirios,

Coahuila".

"Esto también es parte de

los trabajos preventivos para

evitar que el siniestro llegue

a afectar nuestra Sierra de

Santiago", explicó el presi-

dente municipal.

De la Peña Marroquín

reconoció la labor y solidari-

dad de los elementos muni-

cipales, quienes trabajan

apoyando a los vecinos de

Coahuila. 

"Reconocemos y destaca-

mos la solidaridad y valor de

nuestros elementos al acudir

en apoyo a nuestros vecinos

de Coahuila", puntualizó.el

presidente municipal. (ATT) 

Trabaja Santiago en control de incendio en comunidad Los Lirios

Aunque está en el estado de Coahuila ellos están apoyando.

La Ciudad de Juárez

Nuevo León reforzará la

seguridad en la realización

de la Feria de Juárez, esto

tras el homicidio perpetra-

do este fin de semana al

interior de la misma.

Por ello el Alcalde Félix

Arratia Cruz reveló que

buscan una mejora integral

en el tema.

“Desde el Gobierno de

Juárez lamentamos lo que

sucedió ayer en la Feria de

Juárez, donde una persona

perdió la vida tras una riña.

Enviamos nuestras sinceras

condolencias a su familia”. 

“El responsable está

detenido y como gobierno

haremos lo que nos corres-

ponde para que se investi-

gue y esclarezca el hecho”.

El Ayuntamiento expuso

en sus redes sociales que

la seguridad y organización

del evento está a cargo de

una empresa privada, sin

embargo, implementaremos

medidas adicionales para

garantizar la seguridad de

las familias asistentes.

Y  sobre lo sucedido en

la Feria Juárez 2025, en el

que una persona resultó

lesionada y perdió la vida,

el gobierno municipal

informa lo siguiente:      

1.  El responsable del

incidente fue detenido por

elementos de la Secretaría

de Seguridad y Protección

Ciudadana del municipio.            

2. La seguridad y organi-

zación del evento está a

cargo de una empresa pri-

vada, y desde el Gobierno

implementaremos medidas

adicionales de vigilancia a

través de la Secretaría de

Seguridad del municipio,

que contemplan:    

• Mayor presencia de

elementos de la Policía

Municipal en los accesos y

al interior del recinto.

• Seguridad perimetral

con patrullaje constante en

la zona. 

3. Protección Civil hará

una visita extraordinaria, a

fin de verificar las medidas

de seguridad y protección

civil para los asistentes, a

fin de evaluar la viabilidad

de alguna sanción.

“La investigación de los

hechos registrados está a

cargo de la Agencia del

Ministerio Público

Investigador Especializada

en Justicia para

Adolescentes del Estado.

No obstante, el Gobierno

Municipal continúa colabo-

rando para garantizar el

bienestar de los asistentes”

comentó el presidente

municipal de Santiago,

Félix Arratia.(ATT)

Reforzarán la seguridad en la Feria de Juárez

Se tiene ahora mayor presencia policiaca.

El Municipio de San Nicolás

a través de la Dirección General

de Bienestar Social llevó a  cabo

una edición más de Expo Mujer.

Más de 30 mujeres empren-

dedoras se reunieron en el

Parque Las Arboledas para par-

ticipar en dicho  evento que ya

se ha convertido en toda una tra-

dición en el municipio. 

Expo Mujer tiene como obje-

tivo empoderar a la mujer nico-

laíta y contribuir a apoyarla en

su independencia económica.

Los stands fueron montados

en los andadores de este tradi-

cional paseo, donde mujeres

jóvenes y adultas mostrarán

desde sus habilidades para las

manualidades, hasta artículos de

bisutería y ofertas de ventas por

catálogo.

Autoridades municipales

resaltaron la importancia de este

tipo de eventos, donde se empo-

dera a la mujer y se le estimula

a que sigan creciendo potencial-

mente. 

“Desde hace algunos años,

San Nicolás ha establecido una

política de fortalecimiento a la

mujer y esta expo que anterior-

mente incluso duraba semanas,

después de la pandemia vino

una recomposición, sobre todo

porque más mujeres son cabeza

económica de familia”, mencio-

naron las autoridades.

El objetivo, explicaron, es

que se le dé oportunidad a las

mujeres que son emprendedo-

ras, ya sean trabajos artesanales

o quienes tienen un negocio en

casa, y darles fortaleza econó-

mica, además de que sea una

convivencia para toda la fami-

lia.

La Directora General de

Bienestar Social reveló que la

convocatoria se realiza median-

te una invitación a través de las

redes sociales oficiales del

Municipio.

Cabe mencionar que, existe

el plan de llevar esta expo a

otros lugares como la Plaza

Principal, el Parque República

Mexicana y el corredor de la

Avenida Las Torres, al oriente

de San Nicolás.(CLR)

Fueron más de 30 mujeres

Realiza SN una edición más de ‘Expo Mujer’

Buscando mejores políticas ambien-

tales ya aplicadas en el sano desarrollo

del ecosistema, este fin de semana el

Alcalde de Santa Catarina, Jesús Nava

Rivera lanzó un Programa Integral de

Protección Ambiental.

Acciones donde se incluye la refor-

estación, limpieza, educación ambiental

en escuelas, filtros de movilidad hacia

unidades de carga pesada, además del

cumplimiento de la normativa ecológica

por parte de empresas para el control de

emisiones.

Por ello el edil dijo que es una acción

conjunta de dependencias municipales,

que se suman el acuerdo con la

Procuraduría Federal de Protección al

Ambiente (Profepa) para vigilar el efi-

ciente manejo de residuos y el control de

emisiones por parte de las industrias ubi-

cadas en la ciudad.

“Es un programa integral que lan-

zamos para toda la ciudad, con refor-

estación de parques y avenidas, limpieza

de lotes baldíos y cañadas, educación

ambiental para estudiantes y el control

del tráfico de tráileres por avenidas tron-

cales de la ciudad”, señaló Nava Rivera.

Es de decir que dentro de estas tareas

destacó el apoyo de secretarías munici-

pales de Servicios Públicos, Desarrollo

Humano y Bienestar, Proximidad y

Vinculación Ciudadana, Contraloría,

Sustentabilidad Urbana y Movilidad y

hasta de Seguridad Pública y Vialidad,

para hacer efectivo este programa inte-

gral.

En el plano interinstitucional, Nava

Rivera resaltó el acuerdo suscrito con la

Procuraduría Federal de Protección al

Ambiente (Profepa) para vigilar el efi-

ciente manejo de residuos y el control de

emisiones por parte de las industrias ubi-

cadas en la Ciudad.(AME)

Lanza Jesús Nava Programa Integral de Protección Ambiental

El alcalde Jesús Nava dio a conocer
los pormenores.

El Alcalde del Municipio

de Escobedo, Andrés Mijes

Llovera, entregó a vecinos

del sector la obra concluida

de la repavimentación de la

calle Villas de Italia en la

colonia Villas de Escobedo.

Cabe recordar que, dicha

obra entregada fue uno de los

compromisos de campaña.

Para la realización de la

obra que beneficiará a más

de 3 mil personas, la

Administración Municipal

invirtió casi 3 millones de

pesos.

Mijes Llovera, señaló que

dicha obra refleja el ver-

dadero significado de la "4T

Norteña", es decir, un gob-

ierno que devuelve a la gente

su esfuerzo en obras que

cambian su día a día.

"Cada peso que invertimos

en Escobedo se convierte en

calles seguras, en caminos de

oportunidades y en un futuro

mejor para todos", men-

cionó.

El munícipe escobedense,

recordó que la cuarta trans-

formación seguirá llegará a

Escobedo, y que seguirá tra-

bajando para mejorar la cali-

dad de vida de los ciu-

dadanos.

"Seguimos trabajando jun-

tos para construir el

Escobedo que todas y todos

merecemos, un municipio

que progresa de la mano de

su gente. La Cuarta

Transformación también se

vive en las calles", concluyó.

(CLR)

Entrega alcalde de Escobedo obras de pavimentación

Andrés Mijes y vecinos.

Lunes 17 de marzo de 2025
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Sergio Luis Castillo

Un hombre fue ejecutado a

balazos y otro más resultó heri-

do ayer, durante un ataque a ba-

lazos registrado al interior de un

cementerio ubicado en la

Colonia La Estanzuela, al sur de

Monterrey.

Trascendió que al parecer se

trata de un ajuste de cuentas,

entre dos grupos de la delin-

cuencia organizada que operan

en la zona.

Las autoridades mencionaron

que el ataque se reportó a las

17:00 horas de este domingo, en

interior del panteón "Jardines

del Descanso", ubicado en el

cruce de las calles Loma de los

Pinos y Cañón Grande. 

Hasta el momento el ahora

occiso no ha sido identificado,

se trata de una persona joven de

unos 35 años, de quien no se ha

establecido su identidad.

Tampoco se reveló la identi-

dad de su acompañante, quien

fue atendido por paramédicos

de la Cruz Roja en el lugar. 

Su estado de salud es reporta-

do como grave, debido que pre-

senta varios impactos de arma

de fuego, por lo que podría

aumentar la cifra de víctimas.

Al momento de los hechos,

los dos afectados llegaron al

interior del panteón a bordo de

un automóvil Nissan tipo

Altima color blanco, en donde

fueron atacados.

Las primeras averiguaciones

arrojaron que se trató de un

"ajuste de cuentas" por delitos

relacionados con el nar-

comenudeo. 

Fue al interior del cementerio

que los presuntos responsables

se encontraron con la víctima,

aparentemente integrante de un

grupo de delincuentes rival y

abrieron fuego en su contra

hasta propiciarle la muerte. 

Los hechos ocasionaron la

movilización de unidades de

Fuerza Civil y elementos de la

Agencia Estatal de

Investigaciones, quienes ya

indagan sobre los hechos.

Las autoridades no infor-

maron en que vehículo

escaparon los responsables.

En otro caso, en dos puntos

distintos de la Colonia Nuevo

Almaguer, agentes del área de

inteligencia y análisis de la

Policía de Guadalupe, cap-

turaron a dos presuntos nar-

comenudistas con la posesión

de narcóticos y armas de fuego.

Los detenidos se identifi-

caron como: Pablo "N", de 23

años, y Leonardo, de 25 años.

Las capturas derivaron por

investigaciones generadas por

denuncias, en torno a la presen-

cia de personas sospechosas en

ese sector de Guadalupe.

Gilberto López Betancourt

Sergio Luis Castillo

Frente a su hijo de tan sólo 9

años de edad, un hombre

asesinó a balazos a su esposa

después de que sostuvieron una

discusión, ayer en el municipio

de Guadalupe.

Los hechos se registraron

alrededor de las 8:00 horas en la

Colonia El Ranchito, en la

Avenida Israel Cavazos y

Autopista a Reynosa, dándose a

la fuga el presunto responsable.

En el área se habían reporta-

do detonaciones de arma de

fuego y al acudir las autoridades

se percataron de la persona sin

vida.

Se estableció que el hombre

disparó contra su esposa ante la

mirada de un menor de 9 años

de edad, hijo de ambos.

Tras cometer los hechos, el

hombre se dio a la fuga antes de

la llegada al lugar de las autori-

dades.

El sitio quedó resguardado

por los elementos de Seguridad

Pública municipal, luego de que

se confirmó la muerte de la per-

sona por parte de paramédicos.

Más tarde arribaron efectivos

de la Agencia Estatal de

Investigaciones y personal del

Instituto de Criminalística y

Servicios Periciales de la

Fiscalía General de Justicia de

Nuevo León.

Algunos vecinos del sector

reportaron disparos de arma de

fuego en la zona, más tarde al

acudir las autoridades se per-

cataron de la persona sin vida en

el sitio. 

La occisa no ha sido identifi-

cada, pero sería de una edad de

aproximadamente 30 años.

EJECUTADO EN GARCÍA
Hombres armados ingresaron

a una vivienda en el municipio

de García, en donde un hombre

de avanzada edad fue ejecutado

de seis balazos, en la Colonia

Miguel Hidalgo.

Las autoridades sospechan

que el crimen pudo haberse

tratado de una confusión, pues

la víctima no contaba con

antecedentes penales y no tenía

problemas con los vecinos.

El crimen ocurrió sobre la

calle Naranjo en su cruce con

calle Sexta, de la Colonia

Miguel Hidalgo, en la men-

cionada localidad.

La víctima fue identificada

por las autoridades como

Guillermo Balleza Castillo, de

68 años de edad, alias “El

Calavera”, quien está domicilia-

da en dicho sector.

Las autoridades investigan el

móvil del crimen, después de

que en el sitio se escucharon al

menos 6 detonaciones de arma

de fuego.

Los vecinos mencionaron

que solo alcanzaron a ver como

se alejaba una camioneta a toda

velocidad.

Hasta el sitio llegaron ele-

mentos de Protección Civil

Municipal, quienes al atender al

hombre se percataron que ya

estaba sin vida.

Personal de la Agencia

Estatal de Investigaciones ya

indagan los hechos, para tratar

de identificar a los responsables

y poder llevar a cabo sus deten-

ciones.

José Ramón Rodríguez

Al menos dos personas con

síntomas de intoxicación, una

tarimera y una casa- habitación

consumidas, así como la muerte

de 41 animales, dejó un incen-

dio que inició en un baldío y se

extendió a las zonas afectadas,

en Santa Catarina.

Durante el siniestro, los ele-

mentos de rescate de las diver-

sas corporaciones pusieron a

salvo a un gallo, dos gatos,

cinco perros y cuatro caballos

que se encontraban en las áreas

afectadas, además de atender a

las víctimas de intoxicación.

El incendio del predio baldío

que se extendió a las otras áreas

afectadas, se registró ayer al filo

de las 14:36 horas en un predio

ubicado en Industrias del

Poniente y Mercado de Abastos,

en Santa Catarina.

Elementos de rescate de

Protección Civil del estado en

coordinación con PC municipal,

Cuerpo de Bomberos Nuevo

León, Ejército Mexicano y

pipas de Agua y Drenaje, traba-

jaron durante más de 5 horas

para combatir el fuego y contro-

lar la emergencia.

La dependencia de seguridad

civil en la entidad informó, que

aparentemente el fuego inició

en un predio baldío de unos 150

por 100 metros cuadrados.

Las llamas rápidamente se

extendieron hacia una tarimera,

cuyo fuego consumió desechos

de tarimas plásticas, llantas y

contenedores,

Después se propagó hacia

una vivienda construida a base

de concreto y lámina de medida

22 por 12 metros cuadrados,

que se ubica a un costado del

predio en donde inició el fuego

y en la que habitaban cuatro

personas.

La Dirección de Protección

Civil estatal señaló, que el

incendio fue reportado a las

14:36 horas y pudo ser controla-

do alrededor de las 20:05 horas.

En otro caso, una intensa

movilización de los puestos de

socorro se reportó en el munici-

pio de Linares, al reportarse el

incendio de una planta reci-

cladora de materiales.

Al parecer el sobrecalen-

tamiento de una caldera fue lo

que provocó el siniestro, que se

extendió rápidamente hacia

toda la planta.

Azotan incendios a Santa Catarina

Ardieron predios baldíos.

Ocurrió en la Colonia La Estanzuela, en Monterrey.

Sergio Luis Castillo

Ahora fue el municipio de

Santa Catarina el que amaneció

“bajo fuego”, al reportarse más

de diez siniestros en las últimas

horas, principalmente en predio

baldíos.

Los reportes ocasionaron

que los brigadistas locales, se

mantuvieran trabajando horas

extras para poder sofocar el

fuego, evitando una de-

vastación de grandes dimen-

siones.

El grupo Jaguares de

Protección Civil Municipal,

reportó que uno de los incen-

dios se presentó en un terreno

baldío ubicado sobre la calle

Sor Juana Inés de la Cruz, en la

Colonia Cordilleras del Virrey. 

Mencionaron que en el sitio

había acumulación de basura y

desechos sólidos.

Posiblemente se registró por

el llamado “efecto lupa”, que

inició el fuego que se extendió

rápidamente hacia la zona de

matorrales.

Los elementos de la Central

de Bomberos estuvieron traba-

jando por espacio de dos horas,

antes de poder controlar el

fuego.

En forma simultánea los

brigadistas atendieron el reporte

de un incendio, que se registró

en un terreno ubicado en un

predio baldío, que se localiza

sobre la Carretera Monterrey-

Saltillo, antes de las instala-

ciones de Fuerza Civil. 

También se movilizaron al

reporte de incendio en un ter-

reno baldío, ubicado sobre la

calle Juanita Llaguno, en la

Colonia La Fama. 

Uno de los incendios más

grandes se reportó durante la

mañana en las faldas del Cerro

la Huasteca, a un costado de la

Autopista Monterrey –Saltillo,

a la altura del kilómetro 94.

Se extiende fuego y mata a 41 animales 

Los hechos se registraron en la Colonia El Ranchito.

Gilberto López Betancourt

Un hombre murió atropella-

do ayer en el municipio de

Linares, al sur de Nuevo León.

El accidente se registró

alrededor de las 00:00 horas en

calles de la Colonia

Camachitos.

En la calle Antiguo Camino a

Hualahuises fue donde ocurrió

el atropello, reportado a las

autoridades por algunos testi-

gos.

La persona fallecida es un

hombre de aproximadamente

35 años de edad, según

informes de las autoridades.

Al sitio arribaron paramédi-

cos, que al revisar al afectado se

percataron que ya no contaba

con signos de vida.

La zona de los hechos quedó

resguardada por elementos de la

Policía, para luego arribar efec-

tivos de Tránsito de Linares

para las indagatorias.

El personal de Servicios

Periciales revisó el cadáver,

trasladado más tarde en la

Unidad del Servicio Médico

Forense al anfiteatro del

Hospital Universitario.

EN SANTIAGO
Un peatón murió atropellado

la noche del sábado en la

Carretera Nacional, a la altura

del municipio de Santiago, a

unos metros de un puente

peatonal.

El accidente se registró

anoche a la altura de Los

Cavazos, sitio al que arribaron

elementos de la policía y

paramédicos.

Una vez que se revisó al

lesionado, las autoridades se

percataron que la persona ya no

contaba con signos de vida.

El hombre quedó sin vida a

unos metros de un puente

peatonal, sin que fuera identifi-

cado, quedó como N.N. (no

nombre).

Las autoridades res-

guardaron la zona de los hechos

para evitar algún accidente.

El personal de Servicios

Periciales revisó el cadáver, el

cual más tarde trasladaron en la

Unidad del Servicio Médico

Forense al anfiteatro del

Hospital Universitario.

Fue en los municipios de Linares y Santiago.

Rescataron también a distintos animales.

Sergio Luis Castillo

Gilberto López Betancourt

Una mujer que se presume

provocó un incendio en un pre-

dio baldío en la Colonia

Gobernadores, en Salinas

Victoria, fue detenida por ofi-

ciales de la Policía preventiva

local.

La pirómana desafió a las

autoridades, a pesar de que estu-

vieron advirtiendo que habría

multas fuertes a las personas

que provocaran esta clase de

siniestros.

En las últimas semanas, se

han incrementado la ola de

incendios en todo el estado,

muchos de los cuales han sido

provocados de forma inten-

cional o imprudencial.

La detención de Esmeralda

"N" de 42 años de edad, ocurrió

cuando los uniformados reci-

bieron el reporte y al acudir al

lugar observaron a la presunta

responsable portando her-

ramientas para provocar incen-

dios en el lugar.

Ante el siniestro registrado,

los oficiales pidieron apoyo de

PC y Bomberos para la extin-

ción del fuego presuntamente

provocado por la mujer.

La implicada fue detenida

por los efectivos policiacos y

puesta a disposición del

Ministerio Público, para deslin-

dar responsabilidades por deli-

tos contra el medio ambiente.

POLLO LOCO
Dos sucursales de “Pollo

Loco” se incendiaron la madru-

gada de ayer en el municipio de

Apodaca, hechos que ya son

investigados por las autoridades

y en los que no se reportaron

lesionados.

El primero de los siniestros

se registró alrededor de las 5:00

horas, en el negocio ubicado en

Avenida Miguel Alemán y

Milimex, Parque Industrial

Milimex.

Han sido detenidos varios incendiarios en la entidad.

Ejecutan a hombre 
dentro de panteón

Detienen a pirómana 
en Salinas Victoria

Asesina a esposa frente 
a su hijo en Guadalupe

Mueren 2 arrollados 
al sur del estado
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Alberto Cantú                                              

Los Rayados
le dieron una
bocanada de
aire fresco a
su técnico Martín Demichelis, y el
equipo venció de visitante a los
Pumas 3-1 en la jornada 12 del
Torneo Clausura 2025, significan-
do esto seguramente que el men-
cionado estratega seguirá en el
club al menos el resto del vigente
semestre. 

Con este resultado, los regios
alcanzaron las 19 unidades para

continuar así en la zona del play
in, pero ahora ya metidos en

la pelea por calificar de manera directa a la
Liguilla. 

Monterrey comenzó mejor con un balón roba-
do por Iker Fimbres, jugador que asistió en el
área a Sergio Canales y ahí el español perdonó
una clara ocasión de peligro con un tiro débil que
atajó Álex Padilla. 

Los anfitriones seguían teniendo errores en la
zona baja con balones perdidos y en uno de ellos
el argentino Germán Berterame eludió la marca
y remató a gol para que el balón pegara en el
poste.. 

Pumas no generó grandes ocasiones de peli-
gro más que cuando Rogelio Funes Mori en una
ocasión no se animó a rematar de zurda cuando
esa era la mejor opción al recepcionar el esférico
dentro del área, pero minutos después tuvo otra

aproximación con un tiro desde fuera del área
que se fue muy desviado. 

Monterrey fue ligeramente superior a
Pumas ya que Sergio Canales en otra jugada
mandó un servicio al área que cortó el portero

Alex Padilla, finalizando
así una primera mitad que
estuvo falta de grandes
emociones. 

En el segundo tiempo
Germán Berterame fue
fauleado en el área para

que se marcara la pena máxima por el árbitro
Israel Rosario López y Sergio Canales generó el
1-0 al 48’ de acción. 

Pumas había emparejado el encuentro con una
mala salida de Luis Cárdenas en la que Rogelio
Funes Mori ganó el balón dividido para cabecear
el balón y mandarlo a la redes al 50’ de acción,
pero el árbitro anuló la pena máxima por una
supuesta falta del delantero del rival sobre
Cárdenas.

Escasos minutos después cayó el 2-0 al 54’
del Monterret cuando Sergio Canales asistió en
el área a Iker Fimbres y el joven mexicano
remató con potencia para marcar el segundo. 

Pumas volvió a marcar al 66’ mediante
Rogelio Funes Mori, pero este gol también se
anuló por una mano previa de Rubén Duarte. 

La escuadra local buscaba desesperadamente
acercarse en el marcador, pero primero llegó el
3-0 al 71’, en un contragolpe entre Jesús Manuel
Corona y Sergio Canales, este último que asistió
a Germán Berterame para que mandara el balón
al fondo del arco. 

Pumas había descontado con un gol de
Guillermo Martínez, pero el mismo se anuló por
una mano de Ali Ávila, jugador que al 88’ de
acción fue fauleado en el área por Stefan Medina
para que se marcara la pena máxima y el
“Memote” descontó al 89’.

Sergio Ramos fue expulsado sobre la com-
pensación por una agresión hacia Martínez,
dejando a los regios en inferioridad numérica,
finalizando así el encuentro. 

Alberto Cantú                                                          

Martín Demichelis, técnico de Rayados,
habló tras el triunfo ante Pumas en el Torneo
Clausura 2025 y dijo “que es feliz en
Monterrey y que merece quedarse en la institu-
ción hasta el término del semestre”. 

El “Micho” habló en rueda de prensa luego
de terminado el duelo ante Pumas en el estadio
Olímpico de Cuidad Universitaria de la capital
del país y ahí brindó sus razones por las cuales
tendría que seguir como técnico de Monterrey. 

“Soy feliz en Monterrey y merecemos
seguir en la institución, merecemos seguir todo
el semestre, estamos unidos institución,
jugadores y cuerpo técnico. Merecemos
quedarnos hasta el final del torneo. Hemos lle-
gado hace tres meses a una Final, hemos gana-
do dos clásicos. Hemos mostrado internamente
responsabilidad”, detalló. 

A su vez, el estratega argentino le dio un
crédito muy grande del triunfo a sus jugadores,
quienes desde la cancha respaldaron la posible
continuidad en la dirección técnica del men-
cionado estratega. 

“El crédito total de esta victoria es de mis
jugadores y estamos muy felices de gestionar
este triunfo en una cancha tan difícil”, expresó. 

Alberto Cantú                                                                  

Efraín Juárez, técnico de Pumas, criticó la
actitud en la cancha de Sergio Ramos, defensa de
Rayados que fue expulsado en el duelo de la Liga
MX ante los capitalinos por una patada a la altura
de los glúteos sobre Guillermo Martínez. 

El estratega mexicano criticó duramente la
actitud del central español, quien ahora está a la
espera de saber cuántos juegos tendrá de sanción
luego de la agresión que cometió sobre ese
jugador en el cierre de la segunda parte. 

“Le mete el codo a un niño que un día antes

había dicho que era su ídolo, y esas cosas no van,
además, después, agrede a Guillermo Martínez”,
mencionó Efraín Juárez sobre el codazo de
Sergio Ramos a Pablo Bennevendo.

A su vez, Efraín mencionó que los árbitros en
la Liga MX son más permisivos con Ramos por
lo que representa en la cancha y esta situación no
sucedería igual si el agresor fuera un futbolista
mexicano. 

“Se llame como se llame, tiene que ser ejem-
plo. Si eso lo hubiera hecho alguien de nuestro
país, estaría fuera desde el minuto 20. Eso me
molesta”, detalló. 

Alberto Cantú                               

Fernando Gorriarán,
mediocampista de Tigres,
está en la mira de algunos
clubes mexicanos para el
próximo Mundial de Clubes
de la FIFA. 

Después de que la FIFA
diera a conocer que los
clubes participantes en el
próximo Mundial de Clubes
podrían inscribir hasta seis
refuerzos temporales a su
plantilla para el mencionado
torneo, ahora Gorriarán ha
llamado la atención de
Rayados y Pachuca para tal
vez incorporarse a uno de
ellos en ese certamen. 

Con Rayados es difícil de
que suceda ya que el propio

jugador ha tenido algunas
declaraciones algo polémi-
cas respecto al mencionado
club, donde en una de esas
fue el afirmar que Tigres era
el equipo más grande del
Estado, lo cual molestó a los
fanáticos albiazules. 

Por su parte, Pachuca es
otro equipo interesado, pero
la decisión de reforzarlos
pasará por el propio jugador
y el equipo felino, quienes
deberán de dar el aval para
que eso suceda. 

Otro club mexicano que
participará en el próximo
Mundial de Clubes es el
cuadro del León, aunque
ellos no han mostrado
interés en el uruguayo de
Tigres. 

Mirra Andréyeva, joven tenista
rusa de apenas 17 años de edad, se
coronó en el Indian Wells de la
WTA. 

La conquista de la rusa sobre el
mencionado torneo fue gracias a
que venció en la final a la bielorrusa
Aryna Sabalenka. 

El triunfo de Andréyeva sobre
Aryna Sabalenka terminó siendo

por parciales de 2-6, 6-4 y 6-3,
llevándose así la victoria y el trofeo. 

A su vez, este fue el tercer título
en su carrera y se convierte así
Andréyeva en la campeona más
joven de la historia del torneo.

Ya en actividad de la final varonil
del Indian Wells, Jack Draper se
coronó luego de vencer por par-
ciales de 6-2 y 6-2 a Hulger Rune. 

Alberto Cantú                                                 

Los Dodgers de Los Ángeles iniciarán
la defensa de su título en las Grandes
Ligas, al enfrentarse a los Cachorros de
Chicago en el juego inaugural de las
Ligas Mayores. 

Desde las 4:10 horas de mañana en
tiempo de México, el equipo que dirige
Dave Roberts disputará en Tokio, a los
Cachorros en el primero de dos juegos a
celebrarse en tierras asiáticas.

El principal atractivo de estos encuen-
tros será el pelotero nipón Shohei Ohtani,
quien tanto mañana como el próximo
miércoles se sentirá en casa luego de que
vaya a jugar en Japón, en su país. 

La escuadra de Los Ángeles iniciará
una temporada con la obligación de repe-
tir el título luego de coronarse ante los
Yanquis de Nueva York en la pasada Serie
Mundial. 

Chicago, por su parte, terminó la tem-
porada anterior en el tercer lugar de la

división central de la Liga Nacional luego
de registrar un récord de 83 victorias por
79 derrotas, lo que no fue suficiente para
que se metieran a la postemporada. 

De esta forma, las Grandes Ligas están
por terminar su espera y la campaña reg-
ular iniciará ya mañana por la madrugada
en Japón, esperando que tanto Dodgers
como Cachorros ofrezcan dos grandes
encuentros y dejen bien parado el nivel de
las Mayores ahora que se expondrá en el
país asiático. 

Salvan afrenta
Rayados vencen a Pumas a domicilio y salvan

a su técnico Martín Demichelis, en juego
donde pintan de rojo a Sergio Ramos

1-3

Reprueban actitud de Ramos

‘Merezco
seguir’

Monterrey salvó a su entrenador.

Quieren mundialistas a Gorriarán

Mirra Andréyeva ganó el Indian Wells.

Campeona a sus 17

Shokei Ohtani, en casa.

プレイボール(Play Ball en japonés)

Fernando Gorriarán, muy codiciado.

La expulsión fue bien ganada.

Vs.
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TABLA DE POSICIONES

L

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

15

16

17

18

Equipo JJ JG JE JP GF GC DG Pts.

América 12 8 3 1 26 8 18 27
León 12 8 2 2 20 14 6 26
Tigres 12 8 1 3 20 9 11 25
Toluca 12 7 3 2 30 15 15 24
Cruz Azul 12 6 4 2 18 11 7 22
Necaxa 12 7 0 5 26 21 5 21
Pachuca 12 6 3 3 20 15 5 21
Monterrey 12 5 4 3 24 18 6 19
Juárez 12 5 3 4 11 16 -5 18
Chivas 12 4 4 4 14 15 -1 16
Pumas 12 4 2 6 16 20 -4 14
Mazatlán 12 3 4 5 11 14 -3 13
Atlas 12 3 4 5 17 23 -6 13
Querétaro 12 4 1 7 11 18 -7 13
San Luis 12 3 0 9 12 26 -14 9
Puebla 12 2 2 8 12 20 -8 8
Santos 12 2 1 9 11 23 -12 7
Tijuana 12 2 1 9 18 31 -13 7

L

1
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GOLEO INDIVIDUAL

JORNADA 12

Viernes 14

Querétaro 1-9 Mazatlán
Necaxa 2-1 León
Puebla 0-3 Toluca

Sábado 15

Tigres 3-0 Santos
Cruz Azul 3-0 San Luis

Juárez 1-1 Chivas
Atlas 1-3 América

Domingo 16

Pumas 1-3 Monterrey
Pachuca 4-1 Tijuana

JORNADA 13

Viernes 28

Necaxa Vs. Querétaro
Mazatlán Vs. Atlas

Sábado 29

Toluca Vs. Pachuca 
Juárez Vs. Puebla
América Vs. Tigres

Chivas Vs. Cruz Azul 
Monterrey Vs. Tijuana

Domingo 30

Santos Vs. San Luis
León Vs. Pumas

Jugador (Equipo) G

Diber Cambindo (Necaxa) 11
Jhon Batista (Pachuca) 9
Uros Durdevic (Atlas) 9
Joao Paulo Días (Toluca) 8
Alexis Vega (Toluca) 8
Juan Brunetta (Tigres) 6
Germán Berterame (Monterrey) 6
José Zúñiga (Tijuana) 6
Alejandro Zendejas (América) 5
Álvaro Fidalgo (América) 5
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Sergio Ramos, defensa de Rayados, ironizó con la
tarjeta roja que sufrió ante los Pumas en el duelo de
ayer dentro del campeonato mexicano. 

Con la frase de "Estaba claro que no me iba a ir de
esta Liga sin una roja", Ramos le quitó relevancia a la
expulsión que sufrió ante Pumas tras darle una pata-
da a Guillermo Martínez, jugador del rival. 

"Victoria muy importante ante un rival complica-
do en un campo difícil. Tiempo para descansar y pen-
sar en el siguiente. P.D: Estaba claro que no me iba a
ir de esta liga sin una roja. ¡+3 y seguimos!", expuso
en las redes sociales. 

Tras la expulsión ante Pumas, ahora Ramos
deberá de esperar la sanción que vaya a tener en la
Liga MX y la cantidad de partidos que no pueda jugar
en el campeonato mexicano por ese situación. 

El árbitro del encuentro reportó la agresión del
español como causal 5, que se refiere a la conducta
violenta. Es decir, lejos de ser una jugada futbolera,
fue una conducta incorrecta.

"Causal 5: Conducta violenta. Dar una patada a un
adversario a la altura del glúteo con uso de fuerza

excesiva, no estando el balón en juego", se dictó en la
cédula. 

De cumplirse esa situación, Ramos no jugaría ante
Tijuana y Chivas en las fechas 13 y 14 del campe-
onato mexicano, pero regresaría el 12 de abril para el
Clásico Regio en el estadio Universitario. 

PUMAS SE QUEJA DEL ARBITRAJE
"El Club Universidad Nacional expresa su más

profundo rechazo y malestar por el arbitraje de hoy,
tanto en cancha como en el VAR. En más de una
jugada perjudicaron a nuestro equipo, con errores evi-
dentes que fueron directamente al marcador. 

"El futbol mexicano merece tener un arbitraje a la
altura de la afición y de los clubes de la Liga MX.
Somos una institución que nunca dejará de levantar la
voz ante una actuación arbitral como la de hoy.
Exigimos al director general de la Comisión de Árbi-
tros, Lic. Juan Manuel Herrero, un análisis detallado
de este partido y tome cartas en el asunto para que
haya un crecimiento real del arbitraje en México",
expusieron en la red social X. (AC)

Pachuca derrotó 4-1 en casa a Xolos de
Tijuana, concretando esto en la jornada 12
del Torneo Clausura 2025. 

Con goles de Homenchenko, Kennedy,
Salomón Rondón y Juan Sigala, el conjun-
to de los Tuzos se llevó la victoria en el
estadio Hidalgo. 

Por el visitante Tijuana descontó José
Raúl Zúñiga Murillo, pero eso no fue sufi-
ciente y perdieron el compromiso. 

Con el triunfo, Pachuca alcanzó las 21
unidades para que así sean séptimos en la
tabla de posiciones y estén ahorita en la
zona del play in. 

Mientras tanto, el cuadro de Tijuana se
quedó en las siete unidades para que así
sean décimo séptimos en la tabla de posi-
ciones. 

Los Tigres descansaron ayer y hoy pre-
vio a su preparación para el duelo ante
América para el próximo 29 de marzo en la
Liga MX, en lo que será solamente el inicio
de un trajín de bastantes encuentros en no
muchos días. 

Los felinos jugarán hasta siete cotejos en
no más de 20 días, del 29 de marzo al 19 de
abril, ya sea en encuentros pertenecientes al
Clausura 2025 o en la Copa de Campeones
de la Concacaf. 

Eso significa que el conjunto felino ten-
drá en promedio un partido disputado cada
tres días, lo cual será un duro reto para el
plantel en el desgaste físico. 

Tigres visitará al América en la jornada
13 de la Liga MX el 29 de marzo y el
primero de abril visitarán al Galaxy de Los
Ángeles en los cuartos de final de ida de la
Copa de Campeones de la Concacaf.

Tres días después jugarán en el estadio
Cuauhtémoc y en contra del Puebla en el
Clausura y posteriormente recibirá el ocho
de abril al Galaxy en el cierre de los cuartos
de final de la Concachampions.

El 12 de jugarán frente al Monterrey en
la Liga MX, duelo que en la ciudad se con-
sidera de los partidos más importantes de la
Liga Mx. 

Tras ello, los regios visitarán a los Tuzos
el próximo 15 de abril en el campeonato
mexicano y cerrarán el trajín de compro-
misos el día 19, ante Pumas en la fecha 17
del torneo mexicano. 

Suponiendo que Tigres califica directo a
la Liguilla del Clausura 2025 y evita el play

in, los regios volverían a jugar unos
hipotéticos cuartos de final de ese torneo
entre el siete al 11 de mayo, teniendo sufi-
ciente tiempo de descanso entre el juego
contra Pumas del próximo 19 de abril y el
inicio de la fiesta grande del futbol mexi-
cano, siendo eso si no avanzan a las semifi-
nales de la Copa de Campeones de la
Concacaf. 

Sin embargo, su carga de partidos
aumentaría en el próximo abril con unas

hipotéticas semifinales de Concachampions
que serían del día 22 y principios de mayo,
aspecto por el cual entre finales de este
marzo y todo el siguiente mes van a tener
una dura agenda de compromisos entre la
Liga MX y el torneo de Concacaf, lo cual
hará trabajar en demasía al técnico Guido
Pizarro para gestionar bien a su plantel y
llegar frescos al cierre del semestre, evitan-
do futuras lesiones para tener reales posibil-
idades de ganar ambos títulos. (AC)

Tigres Femenil retomará esta
noche su actividad en el Torneo
Clausura 2025, buscando manten-
erse en la tercera posición del
mismo. 

Las “Amazonas” recibirán al
equipo del Mazatlán, en lo que será
un encuentro que iniciará en punto
de las 19:00 horas en el estadio
Universitario. 

Las auriazules vienen de golear al
Santos para con 26 unidades ser ter-
ceras en la tabla de posiciones, man-
teniéndose ahí ya que Pumas es cuar-
to lugar luego de que sean superadas
por las regias en la diferencia de
goles a favor. 

El conjunto felino necesitará este
día del triunfo para no depender de
lo que haga Pumas y mantenerse en
ese sitio, donde está únicamente por
detrás de conjuntos como América o
Pachuca.  

De rival tendrán esta noche a un
Mazatlán que registra siete puntos
cosechados luego de 12 jornadas que
son producto de dos victorias, un
empate y nueve derrotas, motivo por
el cual todo haría creer que este rival
no tendría que ser un contrincante tan
complicado para las auriazules,
quienes hoy en casa pareciera ser que
tienen todo a su favor para encami-
narse a una sencilla victoria. (AC)

César Huerta, mexicano del
Anderlecht, marcó un gol y brindó una
asistencia en la victoria de 3-0 sobre
Cercle Brugge en la primera división del
futbol de Bélgica. 

Huerta brindó una asistencia en el
duelo en el tanto de Adryelson al 87’ de
acción, mientras que su anotación
sucedió al 96’. 

Con el triunfo, Anderlecht alcanzó las
51 unidades luego de 30 jornadas del fut-
bol de Bélgica y con ello ya están a 17
puntos del líder Genk, manteniéndose en
la cuarta posición. 

Mientras tanto, la escuadra del Cercle
Brugge se quedó en las 32 unidades para
que así sean décimo terceros en la tabla
de posiciones. 

MÁS ACTIVIDAD DE MEXICANOS 
Raúl Jiménez, delantero del Fulham,

jugó 63 minutos en la victoria de 2-0 ante
Tottenham en la Liga Premier de
Inglaterra.

Producto del triunfo, la escuadra del
Fulham alcanzó las 45 unidades para que
así sean octavos del futbol inglés. 

Barcelona remontó de visitante y
superó 4-2 al Atlético de Madrid, sig-
nificando esto que los culés se afian-
zaran en la cima de la Liga de
España. 

El conjunto culé remontó un 2-0
en contra durante la segunda parte y
con el triunfo tomaron la cima de la
Liga de España, lo cual es con 60
puntos para estar igualado en
unidades con el sublíder Real
Madrid, pero los culés son líderes por
una mejor diferencia de goles a favor. 

Los colchoneros anotaron el 1-0 al
44’ de acción cuando Julián Álvarez
fue asistido en el área para con un
derechazo rematar a portería y gener-
ar el primero. 

Después de eso, el 2-0 de los
colchoneros llegó al 70’ de acción
cuando Sorloth cerró en el área una
jugada que inició por el lado
izquierdo para con un zurdazo

marcar el segundo. 
Sin embargo, los culés descon-

taron al 72’ de acción cuando en el
área el polaco Robert Lewandowski
bajó un balón con el pecho y con un
zurdazo colocó el mismo en el ángu-
lo inferior izquierdo del arco defendi-
do por el cancerbero Oblak. 

El 2-2 fue una realidad al 77’ de
acción cuando Ferran Torres
aprovechó un servicio por derecha
para él entrar con ventaja y en el área
rematar de cabeza para superar la
reacción del cancerbero rival. 

La remontada de los culés estaba
siendo realidad al 92’ de acción, cuando
Lamine Yamal remató desde fuera del
área y contó con la suerte de que hubo
un desvío del esférico que dejó sin posi-
bilidades de una gran reacción al
portero rival, marcando el 3-2 en ese
momento, mientras que el 4-2 fue obra
de Ferran Torres, al 98’. 

Newcastle terminó con una sequía
de 70 años sin conseguir un título y
ayer se coronaron en la Copa de la
Liga de Inglaterra al vencer 2-1 al
Liverpool en el estadio Wembley.                

Los goles fuieron al 45’ por parte
de Dan Burn y al 52’ , por medio de
Alexander Isak. 

Liverpool descontó al 93’ cuando
Harvey Elliott asistió a Federico Chiesa.

Newcastle no experimentaba lev-
antar un trofeo desde 1955 cuando se
coronaron en la FA Cup. 

Ironiza Ramos 
con la expulsión 

Podría recibir dos juegos de castigo

Los Tuzos siguen en buena zona.

Golea Pachuca
a los Xolos 

Se le viene a Tigres 
complicada agenda

Tigres Femenil busca ganar esta noche al Mazatlán.

Buscan felinas triunfo 
para seguir terceras 

Marca gol el ‘Chino’ Huerta 

Newcastle
rompe sequía

de 70 años

César Huerta.

Barcelona vence al Atleti
y se mantiene en la cima

Ni hablar, Tigres tendrá que soportar el ajetreo.

Esta patada, ya sin balón de por medio fue calificada como conducta violenta.

No experimentaban levantar un
trofeo desde 1955.
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París Saint Germain derrotó 3-1 en casa al
Marsella, y con ello se afianzaron en la cima
de la Liga de Francia, estando muy cerca de
ser campeones. 

Con goles de Ousmane Dembelé, Nuno
Mendez y el autogol de Pol Lirola, el conjun-
to de la capital de Francia se llevó la victoria. 

Por el visitante Marsella anotó el fut-
bolista Gouiri, pero eso no fue suficiente y
perdieron el compromiso. 

Tras la victoria, PSG alcanzó las 68
unidades para que así continúen de líderes en
el futbol francés. 

Su ventaja respecto al sublíder es de hasta
19 puntos con 24 aún por jugarse; recordar
que el cuadro del Marsella es segundo en el
campeonato. 

Ja’Marr Chase, jugador de los
Bengalíes de Cincinnati, se ha con-
vertido en el jugador no mariscal de
campo mejor pagado en la historia
de la NFL. 

La razón de esto es que el men-
cionado ofensivo de los Bengalíes
de Cincinnati recibió un contrato de
cuatro años y 161 millones de
dólares con ese equipo. 

Apenas la semana pasada Myles
Garrett acababa de ganarse el mote
del no QB mejor pagado de la NFL,
trono que le arrebató ayer Chase
como el jugador no mariscal de
campo mejor pagado en la historia
del futbol americano profesional de
Estados Unidos. 

A su vez, el receptor Tee Higgins
firmó un contrato de cuatro años y
115 millones de dólares con los
Bengalíes, significando esto que él
ya es el segundo receptor mejor
pagado en la actual NFL, estando
solamente por detrás de Ja’Marr
Chase.       

Daniel Suárez, piloto regio de
Tranckhouse Racing en la Nascar
Series de Estados Unidos, quedó
segundo en el Óvalo de Las Vegas. 

Suárez, quien largaba vigésimo
tercero para esa carrera, remontó
21 lugares y culminó en el segun-
do sitio, solamente por detrás del
ganador Josh Berry. 

Incluso el regio aspiró por
momentos a la victoria ya que ade-
lantó a Tyler Reddick en la vuelta
230 de 267 para estar en el lidera-
to, pero finalmente se tuvo que
conformar con el segundo lugar. 

De esta forma, Suárez deja atrás
esa carrera para el olvido del pasa-
do nueve de marzo en el circuito de
las Américas, donde no sumó pun-
tos al ser chocado por Katherine
Legge. 

Ahora el regio pondrá su
enfoque en la carrera del próximo
domingo que por cierto será en
Homestead - Miami. 

Paolo Banchero anotó 24 puntos, Franz
Wagner agregó 22 y el Magic de Orlando ven-
ció el domingo 108-103 a Cleveland, ponien-
do fin a la racha de 16 victorias de los
Cavaliers.

Los Cavs perdieron por primera vez desde
el cuatro de febrero, ya que los líderes de la
Conferencia Este no pudieron deshacerse del
Magic en los minutos finales. 

Cleveland falló cinco tiros en el último
minuto. Banchero lanzó solo seis de 22, pero
agregó 11 rebotes y siete asistencias. 

Wendell Carter Jr. sumó 16 puntos y 14
rebotes para Orlando. 

Mitchell regresó tras perderse dos partidos
por una molestia en la ingle y terminó con 23
puntos. 

Jarrett Allen añadió 20 puntos y 12 rebotes
para los Cavs, que fueron privados de conver-
tirse en el primer equipo desde Phoenix en
2021 en ganar 17 partidos consecutivos. 

Los Cavs, líderes de la NBA, jugaron sin el
ala-pívot Evan Mobley, quien ha estado lid-
iando con un pie lastimado. 

El Magic recibirá a los Rockets el miér-
coles. Los Cavaliers iniciarán una gira de
cinco partidos, el primero contra los Clippers
el martes.

Ayer se realizó la Supercopa Roshfrans en el
Autódromo de Monterrey, donde hubo espectacu-
lares triunfos en las categorías automovilísticas
del GTM, Tractocamiones, MexBike y la Fórmula
5. 

En la categoría de la Fórmula 5 y en la Pro 1,
el ganador fue Enrique Reyna, mientras que Gael
Aguilar lo fue en la Pro 2. 

Mientras tanto, en la GTM 1, el ganador ter-
minó siendo Salvador De Alba, aunque ya en la
GTM 2 lo fue Keko Pérez. 

A su vez, en los Tractocamiones, el ganador
fue Salvador De Alba y el regio Juan Cantú fue
segundo, toda vez que Harry Dueñas cerró el
podio. 

Por último en la MexBike, Sócrates Juliarás
ganó en la categoría Int/Exp, aunque ya en la Pro
2 lo hizo José Luis Canchola. 

Wiliam Scull, el rival de
Saúl “Canelo” Álvarez en el
próximo tres de mayo, en
Riyadh, Arabia Saudita, se
mostró molesto ya que muchos
lo han hecho menos a él en su
pelea ante el boxeador mexi-
cano, toda vez de que algunos
le den más relevancia a
Terence Crawford como rival
del tapatío que al cubano. 

En charla con The Ring,
Scull mencionó que “es una
falta de respeto” el que se le de
una mayor relevancia a
Terence Crawford como rival
de Saúl que a él que será el
contrincante del mexicano en
el próximo mes de mayo. 

“Es una falta de respeto
para mí hablar sobre la otra

pelea con Crawford y no esper-
ar el resultado de nuestra pelea
el próximo tres de mayo. 

“Pero no es nada nuevo
para mí. Todos lo están dicien-
do. … Voy a sorprender al
mundo en este momento”,
detalló. 

Scull, un boxeador cubano
de 32 años de edad, tiene un
récord de 23 victorias por cero
derrotas como púgil profesion-
al y ante Saúl expondrá su cin-
turón de la FIB en las 168
libras que consiguió en octubre
pasado cuando derrotó a
Vladimir Shishkin. 

Álvarez, por su parte,
expondrá ante Scull sus tres
cinturones en las 168 libras, los
del CMB, AMB y OMB. 

Al menos siete son los can-
didatos para uno de ellos ser el
sustituto de Thomas Bach en la
presidencia del Comité Olímpico
Internacional. 

De esos siete candidatos, dos de
los que más posibilidades tienen
que acceder a ese nombramiento
vendrían siendo Juan Antonio
Samaranch Jr y el ex campeón
olímpico británico Sebastian Coe. 

Sin embargo, será hasta el próx-
imo jueves cuando se de a conocer
el nombre de quien sustituirá a
Thomas Bach, presidente del COI
desde septiembre del 2013. 

Otro de los candidatos vendría
siendo David Lappartient, quien
fue el presidente del comité
olímpico francés en junio del
2023, además de que presidió la

unión ciclista internacional desde
el 2017. 

A su vez, otros aspirantes para
sustituir a Bach vendría siendo
Kirsty Coventry, Feisal Al-
Hussein, Johan Eliasch y Morinari
Watanabe. 

Lionel Messi, jugador del Inter Miami,
marcó uno de los dos goles para que su equipo
venciera 2-1 al Atlanta en la MLS. 

Messi generó el 1-1 en el encuentro al 20'
de acción cuando robó un balón en la zona
baja del rival y eludió en el área a un adver-
sario para después picarle el esférico al portero
contrario, marcando el empate. 

Después de eso, Picault marcó el 2-1 en el
encuentro al 89' de acción y esto significó la
victoria para el visitante. 

Con el triunfo, Inter Miami alcanzó las 10
unidades luego de cuatro jornadas para que
estén de líderes en su conferencia. 

Por su parte, la escuadra del Atlanta se
quedó en las cuatro unidades para que sean
décimo segundos en su conferencia. 

Los parisinos, ya muy cerca del título.

Acaricia
PSG título
de Francia

Colabora Messi en
triunfo del Miami

Lionel Messi.

Supera Chase a Garret
Firman los Bengalíes a Ja’Marr Chase por cuatro años 
y 161 mdd, superando los 40 anuales de Myles Garrett

Es Suárez segundo en Las Vegas 
Logra heroica remontada de 21 posiciones

para redondear su actuación

Termina Supercopa Roshfrans

Molesta a Scull que se
hable más de Crawford

William Scull quiere dar la sorpresa.

Hasta siete candidatos para
sustituir a Bach en el COI

Thomas Bach.

El evento cerró con éxito.

El regio tuvo una brillante carrera.

Cleveland no pudo ligar el triunfo 17.

Frena el Magic
a Cavaliers

Ja’Marr Chase fue “premiado” por los Bengalíes.
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La cantante salió al escenario con un traje a rayas y que en la espalda decía
" I Love Paquita".

Belinda homenajea a
Paquita la del Barrio

Redacción.-                                     

Después de que Imelda Garza
y Maribel Guardia tuvieran varias
semanas de conflictos legales por
la custodia de Julián, hijo de
Julián Figueroa, su disputa parece
vivir una tregua.

Así lo dio a conocer la actriz
Imelda Garza Tuñón, quien se
dijo feliz de volver a estar con su
hijo, pero reconoció que el menor
le ha preguntado mucho si
volverá a ver a su abuela.

"Sí, si me ha preguntado por
ella. Le digo que pronto la va a
ver", mencionó Imelda para los
medios de comunicación.”.

"Sí, si me ha preguntado por
ella. Le digo que pronto la va a
ver", mencionó Imelda para los
medios de comunicación.”.

Cabe recordar que Julián estu-
vo cerca de dos meses bajo el
cuidado de su abuela Maribel
Guardia después de que esta últi-
ma denunciara un mal trato de
Imelda hacia su nieto.

Por otro lado, Maribel Guardia
aceptó que Julián si recordaba a

su madre, incluso rezaba mientras
veía un póster de Imelda.

"Si quisiera lo suficiente a mi
hijo no le estaría separando de mi,
no lo pondría a rezar diciéndole
que estoy enferma en las noches.
No le pondría un póster para que
lo vea, osea, a ver, un póster no es
su mamá y también sé que pre-
gunta por mi", recordó Imelda.”.

Finalmente, Imelda Garza
Tuñón dio a conocer que está

negociando con Maribel Guardia
para poder lograr un acuerdo que
beneficie a todas las partes, espe-
cialmente a su hijo Julián y ambas
puedan convivir con él.

"Las cosas se van desen-
marañando, ya después de un
tiempo se van a saber muchas
cosas, o a lo mejor no, y la gente
tiene derecho a opinar. Al final del
día es pública nuestra vida y lo
que está pasando", expresó.”.

Julián estuvo cerca de dos meses bajo el cuidado de su abuela.

EL UNIVERSAL.-                                    

La actriz Aleida Núñez se mostró
conmovida al caminar al altar y darle el
"sí" a Daniel Babilotte, su novio
francés, con quien se unió en matrimo-
nio a través de una ceremonia religiosa
y una fiesta muy mexicana, en donde el
novio tuvo que poner a prueba sus
conocimientos de las tradiciones mexi-
canas.

La actriz invitó a la prensa a presen-
ciar su boda, de hecho, Nuñez tiró un
ramo, especialmente, para que los rep-
resentantes de los medios de comuni-
cación fueran parte del festejo.

Llena de felicidad, Aleida compartió
lo ilusionada que se encontraba, debido
a que, a pesar de que ya había estado
casada, no se había casado por la igle-
sia.

"Estoy superemocionada, ¿qué les
digo?, de verdad, es un momento muy
especial en mi vida, estamos rodeados
de mucho amor, bendecidos por Dios
por poderlo celebrar así, felizmente
casados, nunca me había casado en la
iglesia, sí era una ilusión muy grande
para nosotros", confió.

Terminando la boda por la iglesia,
los novios también firmaron el contra-
to civil que selló su unión.

Con la compañía de sus familias y
sus más cercanas amistades, la actriz
señaló que se casa muy enamorada de
Babilotte.

"Sí, definitivamente sí, convencida
y enamorada, estamos muy convenci-
dos los dos, lo vamos a pensar, vamos
paso a paso, ya tenemos dos hijos mar-
avillosos que fueron quienes nos entre-
garon los anillos hoy".

La novia (que usó tres vestidos dis-
tintos) aclaró que, por el momento, no
buscan tener un bebé, pues en realidad
ya cuentan con una familia completa,
ya que tanto ella como su ahora esposo
tienen un hijo, cada uno.

"Ya tenemos dos hijos, ya estamos
bien con los hijos, estamos bien con
ellos", precisó.

Pese a que la celebración fue a lo
grande, la pareja contó que en junio
celebrarán otra boda en Francia, el país
de donde el novio es originario.

"Sí va a haber boda en Francia, en
junio, vamos a estar con los amigos y la
familia".

Además, indicaron que su Luna de
miel tendrá que esperar, pues será hasta
abril, por los compromisos laborales de
ella, a una Isla de la que no quisieron
decir el nombre.

Celebra su boda con novio francés
Aleida Núñez

EL UNIVERSAL.-                                 

Todos somos rockeros hasta que...
nos rompen el corazón y toca dedicar
canciones de despecho, y para muestra
está el Vive Latino, que, aunque es
conocido como uno de los escenarios
más importantes del rock nacional e
internacional, esta noche se llenó de
música para adoloridos en voces de
Yuri, Daniela Romo, María José,
Napoleón, Saúl Hernández y Belinda.

Vestidos de negro y con una estética
ruda, los artistas coreaban al unísono
temas como "La maldita primavera",
"Yo no te pido la luna" y "Lobo". El
público, perfectamente ad hoc, también
se sumó al ambiente melancólico;
algunos llevaban cartulinas con men-
sajes para sus ex, como "Aquí estu-
vieras cul*ra" que se leyó minutos
antes de iniciar el evento.

La encargada de abrir este espacio
fue Romo, y a pesar de que no era su
público habitual, se llevó los aplausos
de la gente. Sin embargo; uno de los
momentos más especiales de este espa-
cio fue el homenaje que Belinda le hizo
a la fallecida Paquita la del Barrio.

La cantante española salió al esce-
nario con un traje a rayas y que en la
espalda decía " I Love Paquita". Tras su
aparición los miles de asistentas que se
congregaron en el escenario principal
comenzaron a corear "Sapito, sapito,
sapito"; sin embargo, el grito cambió
rápidamente cuando sonaron los
primeros acordes de "Rata de dos
patas", tema que hiciera icónico la
entrañable Paquita.

"Rata de dos patas, te estoy hablan-
do a ti", cantaron a todo pulmón los
asistentes; incluso, los despechados la
dedicaron a sus acompañantes.

Redacción.-                                            

El rapero estadounidense Kanye
West despotricó este domingo contra
su ex esposa Kim Kardashian.

Fue a través de redes sociales donde
Kanye West acusó a Kardashian de que
ella junto a su familia lo han alejado de
los cuatro hijos que tuvo con la mode-
lo.

Un medio estadounidense señaló
que Kanye compartió una captura de
pantalla en la que sostendría una
supuesta conversación con Kim
Kardashian con fecha del sábado 15 de
marzo.

En esta conversación Kanye y Kim
hablaban sobre su hija mayor, North
West y la marca registrada de su nom-
bre, además de que Kardashian le pedía
que no utilizara la imagen de North en
una de las canciones nuevas de Kanye
en la que colaboró con Sean "Diddy"
Combs.

En la conversación, Kanye West y
Kim Kardashian, escribieron lo sigu-
iente:

KANYE: NO VOLVERÉ
A HABLAR CONTIGO.

Kim: Te pregunté en ese momento si
podía registrar su nombre. Dijiste que

sí. Cuando tenga 18 años, será suyo.
Así que detente. Envié documentos
para que no apareciera en la canción de
Diddy. Para protegerla. ¡Una persona
tiene que registrar las marcas!
Acordamos cuando nacieron que yo
obtendría los nombres y marcas a todos
nuestros hijos. Así que nadie más los
tomaría.

Kanye: Modifícalo o voy a la guer-
ra. Y ninguno de los dos se recuperará
de las consecuencias públicas. Tendrás
que matarme.

Posteriormente, el cantante, que está
viviendo una crisis de trabajo en su

vida, además de la posible separación
de su actual esposa Bianca Censori,
dijo lo siguiente:

"No quiero solo ver a mis hijos.
Necesito criarlos. Necesito dar mi
opinión sobre a qué escuela van,
quienes son sus amigos y en qué casas
duermen. Hasta que mis hijas usen
labial y perfume. Todos estos derechos
me han sido quitados por la mafia
Kardashian y Disney y sus instintos
extensivos para usar a los niños negros,
criados selectivamente, como platafor-
mas para influenciar a la gente negra",
mencionó.”.

Acusa a Kim Kardashian de alejarlo de sus hijos
Kanye West

Kanye West amenazó a su ex esposa Kim Kardashian al estar constante-
mente alejando a sus hijos de él.

La actriz invitó a la prensa a presenciar su boda, de hecho, Nuñez tiró un ramo, especialmente, para que los repre-
sentantes de los medios de comunicación.

Eleazar Cortez                                           

El icónico guitarrista mexicano de
rock, Carlos Santana, anunció que
prepara un homenaje para el fallecido
Rey del Pop, Michael Jackson.

Carlos Santana incluirá una nueva
versión instrumental de la canción
"Stranger In Moscow" que Jackson
lanzó en su álbum "Invincible" del año
2001.

El músico mexicano detalló que la
versión de "Stranger In Moscow" se
grabó en el año 2007 con la banda del

productor y baterista Narada Michael
Walden.

Santana explicó que, al momento en
que se grabó el tema, quiso imaginar
como le habría gustado a Michael
Jackson que se escuchara con el sello
de Carlos Santana.

"Stranger In Moscow" de la mano
de Carlos Santana, se publicará en el
nuevo álbum del guitarrista mexicano
"Sentient", producción que también
incluirá reversiones de canciones de
artistas como Miles Davis y Smokey
Robinson.

Rendirá tributo Carlos
Santana a Michael Jackson

El guitarrista incluirá en su nuevo álbum una versión inédita del tema de
Michael Jackson: "Stranger In Moscow".


